
Por no pagar las deudas del cementerio lardín: 

un banco amenaza con embargar 
los uatñmonios de seis conceiales 

un problema que es preciso 
erradicar cuanto antes 

las palomas, 
penadoras de gérmenes 

Toreará también 
el hUo del dueño 

Habrá plaza de toros 
portátil, pero sin carpa 
~~~~~~ 

Atraco a un hombre 
que había sacado 
dinero del caiero 
Robo en un bar de 
la calle Río Taiuña 
Robaron dos veces 
en la misma casa 
Un ioven recibió 

El alcalde de Alcalá va es padre -=Quieren marginar al PP del aoblemoil cuatro puñaladas 
Diego pesó al nacer 3'450 kilos PSOE~ IU preparan sus presupuestos ~iiiiiiiiiieiiiiiiiiiin eiiiiiiiiiii tóiiiiiiiiiiruiiiiiiiiiiiiiii~ 



Polo Diesel 

Tacaiio 
Tacaño por.que casi no gasta . Porque es capaz de recorrer 

más de mil kilómetros sin repostar. Tacaño porque apenas 

TE ESPERAMOS EN : 

mueve el indicador del depósi
to por larga que sea la 
distancia . 

Y tacaño porque lo quie
re todo para él : un com
pleto equipamiento, unas 
prestaciones y unas medidas 

de seguridad espléndidas, y la más generosa fiabilidad y calidad. 
Sin duda, el Polo Diesel es un perfecto tacaño. Aunque lo 

lleva con estilo. Es un Volkswagen. 

Polo Diesel 1.9 l. 64 CV equipado de serie con dirección asistida. preins
talación de audio con 4 altavoces y antena en el techo, inmovilizador elec
trónico. indicadores de intervalos de manteni
miento, cuentarrevoluciones y reloj digital, cin
turones de seguridad y columna de dirección 
regulables en altura, retrovisores exteriores y 
parachoques color carrocería , tercera luz de 
frenado, filtro de polvo y polen ... 

@Polo 
Tu Polo y tú 

VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 
SERVICIO POSTVENTA: Taller ·Mecánica y Electricidad, Chapa y Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31'600 (Vía Complutense) - Telfs.: 888 14 38 - 888 14 70 - Fax: 888 05 05 



bcurslín marciana 
Desde hace una semana un 

equipo de técnicos pasean por 
la superficie de Marte en un 
cochecito mínimo por su tama
ño y enorme por su capacidad y 
por su misión. Los cuerpos de 
estos técnicos no están allí, en 
Marte -todavía no-, pero sí 
está su inteligencia, y allí está 
su visión, que es de todos noso
tros. Quienes hace ya más de 
veinte años nos conmovimos 
por los primeros viajes de las 
sondas a Marte -para orbitar 
en su torno o para caer sobre su 
superficie- no incurriremos 
hoy en la grandilocuencia de 
calificar a esta excursión mar
ciana como un hecho histórico, 
aunque lo es, pero no podemos 
dejar de sentirnos un poco más 
orgullosos de pertenecer a la 
especie humana, la misma 
especie que tantas veces nos 
proporciona motivos para la 
decepción. .La exploración, en 
cualquiera de sus campos y 
muy inteligiblemente en el espa
cial, es la expresión más esti
mulante de la naturaleza huma
na, la que lleva a transgredir los 
límites, a violar el "orden natu
ral", a ir más allá empujando las 
fronteras para ensanchar el 
ámbito del conocimiento. 

La exploración espacial, apar
te de sus innumerables ventajas 
técnicas y científicas -con sus 
consecuencias positivas inme-

. diatas sobre toda la actividad 
industrial y económica, y por 
tanto social- es también una 
parábola de paz: quien se habi
túe a contemplar la Tierra desde 
el exterior, quien pueda verla 
como un lucero azul suspendido 
en la ilimitada noche cósmica, 
comprenderá que las fronteras 
no son "el orden natural", que 
ningún nacionalismo es "el 
orden natural", que la Tierra es 
úna y toda ella pertenece a 
cada hombre. 

Por añadidura. el reto desco
munal de la exploración espa
cial debe proporcionar válvulas 
de escape al instinto aventurero 
de los hombres. La épica de la 
exploración espacial, la batalla 
contra inmensas dificultades. 
debe sustituir a las guerras del 
hombre contra el hombre. 

PSOE e IU negocian un presupuesto para el 
PSOE e IU intentan durante 

los últimos días rematar un pro
yecto de presupuesto municipal 
para Alcalá que apoyarían en el 
pleno sus grupos, con lo que se 
llegaría a la situación qtie des
cribíamos aquí como posible 
hace ya más de dos años: un 
partido en el gobierno obligado 
a gestionar unos presupuestos 
elaborados por los partidos de la 
oposición, y todo ello como con
secuencia de que el pleno muni
cipal, que es el máximo órgano 
de gobierno del ayuntamiento, 
ha pasado a comportarse princi
palmente como lo que principal
mente no es: un parlamento. 

La intención confesada es que 
estos presupuestos, si llegan a 
ser elaborados con la aquies
cencia de PSOE e IU, sean tam
bién admisibles por el PP: es 
decir, exactamente lo mismo 
que proponía aquí :-aunque 
con él mismo como promotor de 
la iniciativa- hace unas sema
nas Luis Vargas (PP). presidente 
de la comisión de Hacienda. Si 
todos tienen tan buenas inten-

. ciones, es dificil creer que no lle
guen a un presupuesto "de con
senso". Pero está por ver si tan 
buenas intenciones existen. 
Incluso está por ver si PSOE e 
IU serán capaces de presentar 
un proyecto común. Aquí nos 
cuesta mucho creer en tal posi
bilid9d: no creemos que PSOE e 
IU sean tan maquiavélicos como 
para hacer tragar al PP un pre
supuesto "de izquierdas" para 
cocerlo a fuego lento durante lo 
que resta de mandato a esta . 
corporación municipal; y tam
poco creemos que vayan a con
vertirse en teóricos de buena fe 
que den al PP un instrumento 
presupuestario útil para que el 

alcalde y su grupo se luzcan en · 
la faena, por mucho que todos 
se hagan lenguas de que hay 
que dejarse de políticas de par
tido y atender al bien de la ciu
dad. Las buenas intenciones 
deben llevar a un presupuesto 
admisible por todos... y desa
gradable para todos e interveni
do por todos, lo que vendría a 
exigir en definitiva un cogobier
no o un gobierno conjunto, y no 
un gobierno y una oposición. 

No se puede echar del todo en 
saco roto que, en efecto, PSOE e 
IU, pese a nuestra apuesta en 
contrarío, sean capaces de ela
borar un presupuesto suyo en 
contra de los criterios básicos 
del PP. En tal caso, el PP no 
podría -y sobre todo no debería 
aceptar- gobernar este ayunta
miento, con lo que llegaríamos a 
la moción de censura por la 
puerta falsa, esa puerta que -lo 
recordaremos, aun repitiéndo
nos- ya mostrábamos en esta 
misma página en el año 1995, el 
año de la victoria del PP en mul
titud de ayuntamientos, el de 
Alcalá entre ellos . 

Este horizonte es aún excesi
vamente vertiginoso para los 
anguitistas -que a estas altu
ras tampoco quieren dar dema
siadas oportunidades de luci
miento a sus concejales-. de 
modo que no creemos que vaya 
a romperse la calma chicha que 
hay en el ayuntamiento. Al final 
se aprobarán unos presupues
tos de oficio útiles porque ayu
darán a administrar y falsos 
porque sus capítulos de ingre
sos estarán inflados, y el ayun
tamiento alcalaino irá tirando 
otro año, ahora con presupues
to para el 97. aunque el que 
debería estudiar ya es el del 98. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
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Avuntamlento morase 
Aunque la morosidad del 

ayuntamiento complutense, por 
comprobada, no es ya ninguna 
sorpresa, sí sorprende la apa
rente despreocupación que las 
sucesivas corporaciones muni
cipales muestran ante este pro
blema. Estas corporaciones se 
comportan de modo realmente 
muy descarado cuando no 
pagan lo que deben y. sin 
embargo, se dedican a gastar en 
fiestas lo que no tienen. Y hay 
que repetirlo, a ver si se enteran 
los señores ediles y. sobre todo, 
para que los ciudadanos no lo 
olviden: ya está muy visto eso 
de gastar en fiestas con la coar
tada cultural, está muy visto 
que, al mismo tiempo que se 
asfixia el desarrollo .cultural 
propio de la sociedad, muchas 
veces se gasten los cuartos de 
los ciudadanos en sostener a 
una cohorte de pretorianos con 
cargo a esa especie de olla 
podrida que en la actividad 
pública es lo cultural. El ayun
tamiento complutense acaba de 
aprobar el gasto de muchos 
cientos de millones de pesetas 
en actividades que tanto pueden 
beneficiar algo a la ciudad como 
pueden perjudicarla y muy pro
bablemente ni una cosa ni la 
otra. Y el ayuntamiento dedica 
este dinero a gastos de muy 
dudosa utilidad mientras debe 
miles de millones a proveedores 
y no les paga . 

Es posible que · en los próxi
mos días se produzcan noveda
des importantes que conmue
van esta indiferencia de los con
cejales respecto a las deudas en 
que meten al ayuntamiento, 
cuando media docena de ellos 
quizá sean considerados corres
ponsables de algunas deudas de 
la sociedad del cementerio jar
dín. Ojalá todo se resuelva sin 

. graves daños para ninguno de 
ellos, pero ojalá también les 
sirva para entender que el admi
nistrador de lo público, como el 
de lo privado, tiene que pagar lo 
que compra y, si no tiene dinero 
para gratificarse con lujos, ha 
de hacer lo mismo que cual
quier-otro ciudadano: renunciar 
a ellos, por mucho que le guste 
disfrutar, presumir y lucirse. 

NUEVOS VOLVO SllO y 11110 TURBO DIESEL 
Los amantes del campo, de la ciudad, de los viajes, de las excursiones ... Los amantes de la fa

milia, de los amigos, de su trabajo ... Los amantes de la belleza, de la comodidad, de la seguri
dad, del ahorro ... Por fin tienen los nuevos Volvo S40 TD y V 40 TD. Lo mejor de Volvo con 
lo mejor de la mecánica turbo diese!. Con su potente y silencioso motor 1.9 TD de 90 cv., con 
una excelente aceleración y bajo consumo. Esta unión le sorprenderá. Sorpresa Segura. 

_S40TDP.y.P. 3.590.000Ptas. y V40TD P .V.P. 3.690.ÓOOPts. VOLVO 
Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluido. Respuestasegura. 

Exposición, Venta y Servicio Postventa: 

concesionario Oflclal: AUTO ELIA, S.A. Antigua Ctra. Nacional 11, km. 32'300 
Tlfs.: 882 97 30 - 882 97 32 - Alcalá 

ABIERTO SABADOS 
MAllANA Y TARDE 

11 a ,. h. y n·so a 20'30 h.J 
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Yolanda Manos se 
repane de un pano 

que no tue lícll 

Diego González Manos nació el lunes 1 de iulio v.pesó 3'540 kilos 

Bartolomé González desborda 
felicidad por el nacimiento de su 
hijo: MEs una experiencia total
mente distinta y muy feliz. Es 
algo inolvidable oír llorar por 
primera vez a tu hijo". De 
momento su esposa, Yolanda 
Martos, se repone de un parto 
que no fue precisamente fácil 
pues se fue retrasando. Ingresó 
en el hospital Príncipe de 
Asturias el domingo 6 de julio a 
las 10'30 de la mañana, cuando 
ya llevaba varios días de retraso 
sobre los cálculos realizados 
para el momento del alumbra
miento.Finalmente a Yolanda 
Martos tuvieron que provocarle 
el parto y éste fue sobre las 
11'40 horas del lunes; 
Bartolomé González no pudo 
asistir al mismo dadas las difi
cultades que tuvo, pero sí pudo 
oír el primer llanto de su hijo, 
que pesó exactamente 3'540 
kilogramos y midió 51 centí_me
tros: MDe verdad que eso es com
pletamente inolvidable", dijo el 
alcalde. 

El alcalde va es padre 
El de Bartolom6 GonzAlez es uno de los casos mú especiales en la historia del ayuntamiento de Alcal6. 
Siendo alcalde ha contraido matrimonio y ha sido padre de su primer hijo, Diego GonzAlez Martos, un pre
cioso niño que naci6 el dia de San Fermfn, lunes 7 de jallo, a las 11'40 horas en el hospital 'Principe de 
Asturias'. Alcalaino de nacimiento, tal y como deseaban sus padres, Diego ya ha sido inscrito por 
Bartolom6 Gonz61ez en el registro civil y empadronado en el ayuntamiento de la ciudad complutense. 

Lo que ahora desea Bartolomé 
González es que MYolanda se 
recupere cuanto antes y poder 
salir a dar un paseo por la plaza 

@ FUENTES QUINTANA 
CENTRO DE ESPECIALIDADES DENTALES 

IMPLANTES DENTALES 0STEOINTEGRADOS 

TODO TIPO DE TRATAMIENTOS 
ADEMAS: 

• MUELAS DEL 
JUICIO 

• DIENTES RETENIDOS 

• CIRUGIA PERIODONTAL AVANZADA 

• INJERTOS OSEOS 

1 

C/ DIVINO FIGUEROA, 10 - .3ª Planta 
(junto a Cuatro Caños) 

Tlf .: 878 70 16 

t2de1uno de t997 

~ bostcria · del ~studíantc 
E\ \LC \U DE HE\\Rh TIE\E \llL Y l \ "110' !JO\DE C ELEBR IR 

l\ FI\ DE ' DI\\\ C\'IR0\0\11( O< U\ \IO 11\ O DEL 
t; 11 \\l\ER\IRIO DEL\\( l\llE\TO DE \llCHJ DE ( ER\' \\TE''.\\\ EDK \. 

\llL ... Y l\ü L\ HU\IERI\ DEL E'ITDl\\TE. 
PüK~lE EL\ IER\b 1 !. \\B IDO l ~ Y DO\ll\C.U 1: DE flllU DE :11 <1 · . 

Lb ornEC E\Hh: 

En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme, 
no ha mucho tiempo que vivía un hidalgo de los de lanza en astillero , 

adarga antigua, rocín flaco y galgo corredor . . .. 

Paradores de TUrismo de España y la Hosteña del Estudiante, 
ofreeen este MEJIÚ DEGUSTACIOI. 

Viernes 11, Sábado 12 y Domingo 13 

Aperitivos Cervantinos: 
Asadillo de Pimientos 

Lomo de Cerdo en Aceite 

Olla Fresca . . . 
Albondigas de Peces de Río con Colas de Cangrejos . . . 

Guiso de las Bodas de Camacho 
(Pollo de Corral con Salsa de Almendras) ... 

Miel sobre Hojuelas ... 
Media Jarra de Vino Tinto de Colmenar de Oreja 

Jarra de Agua de la Fuente de Aguadores de nuestra Ciudad . . . 
Moscatel de Esquivias 

• • • 
Café de Puchero con Almendritas Garapiñadas de las Monjas Clarisas .... 

PRECIO: 3.&00 PTAS. + 7o/o l. V .A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



El matrimonio González - Martos está encantado con su retoño, y ahí tienen ustedes al alcalde mirando cómo Diego se aplica al chupete. 

de Cervantes. Eso es algo que 
me hace mucha ilusión desde 
siempre, poder pasear con mi 
hijo por la pl.aza". De hecho el 
alcalde ya trata de ponerle fecha 
a ese primer paseo: "A ver si hay 
suerte, hace buen tiempo y mi 
mujer está bien, para que este 
fin de semana podamos dar ese 
primer paseo. Yolanda Martos 
fue dada de alta con su niño el 
miércoles 9 de julio, cuarenta y 

ocho horas después del parto. 
En lo que piensa ahora el 

alcalde es que éstas van a ser 
unas vacaciones de verano muy 
especiales para él: "Van a ser 
unas vacaciones muy distintas 
porque evidentemente vamos a 
estar aquí en Alcalá con nuestro 
hijo. Desde ese punto de vista 
van a ser muy bonitas porque . 
vamos a dar muchos paseos por 
nuestra ciudad". 

El conceial Javier Fernández Abad 
fue padre de gemelas 

Maria del Carmen Montero, esposa del concejal de Obras y 
·Servicios en el ayuntamiento de Alcalá, Javier Fernández Abad, 
dio a luz a dos gemelas el miércoles 9 de julio en una clínica de 
Madrid. Si a Yolanda Martos se le retrasó el parto, a María del 
Carmen Montero fue todo lo contrario, se le adelantó y de hecho 
hubo que -hacerle .cesárea. Las niñas han recibido el nombre de 
Andrea y Elena. PesS!on al nacer 2'700 y 2'650 gramos respec
tivamente y en su domicilio hay una gran felicidad por el sus
tancial incremento de la familia. Y es que María del Carmen 
Montero y Javier Fernández Abad son padres de tres hijos, 
Sandra (17 años) Ainhoa (13 años) y Javier (9 años). 

«LOS Maños» 
APROVECHAMIENTOS 
INDUSTRIALES, S.L 

Poi. Ind. La Esgaravita 

RECUPERAMOS 
Y COMPRAMOS 
TODA CLASE DE 

AUTOMOVILES 
PAU 

DESGUACE Y CllATARU 
-Retiramos en el día

Tramitamos la baja 
servicio de Grúa GRATIS 

el Melilla, nave 29 - Tlf.: 888 49 37 - Aptdo.:. 224 

la presidenta de la Federación· Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos ha sido abuela 
La presidenta de la Federa

ción Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos, Araceli Piquet, ha 
sido estos días abuela de una 
preciosa niña, a la que sus 
padres han puesto el nombre de 
Lucía. Araceli Piquet es la espo
sa del presidente de la asoci!'J.
ción de vecinos Campo del 
Angel-Chorrillo, Antonio López 
Montejano; ambos son militan
tes socialistas, lo mismo que su 
hijo, el padre de Lucía, José 
Antonio López Piquet, el geren
te en Alcalá de la promotora y 
gestora inmobiliaria Vía Tertia. 
El nacimiento de Lucía fue muy 

rápido y sin problemas. La 
madre, Arancha Figal, dio a luz 
en una clínica madrileña el día 
28 de junio. Con toda la felici
dad del mundo recibió Araceli 
Piquet su condición de abuela: 
"Es un grado más lo de ser 
abuela, que no vieja; la verdad 
es que estoy muy contenta. Es 
precioso todo esto, esta nueva 
situación". Lucía pesó al nacer 
3 '350 gramos y midió 50 centí
metros; se adelantó quince días 
a los cálculos realizados: 1enía 
muchas ganas de salir y de ver 
a sus padres" , bromeó José 
Antonio.López Piquet. 

¡¡NOVEDAD POLIFllJRAll 
~~! / N . ~~ ~ ~ r 

* Piscinas (30 modelos diferentes)* CUBIERTAS DE PISCINA* Toboganes* Equipos de depuración 
y accesorios * Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBU, S.A. Ctra. Nacional JI, km. 51'500-Telf.: (949) ZO Zl 64 (3 lineas)- Fax: ZO 25 59-GUADALAJARA 

PUERTA de Madrid t2 de iulio de t997 



Recibieron sus becas y sus insignias de antiguos alumnos maristas 

157 nuevos maestros de la E.U. «Cardenal 
Cisneros» celebraron su 'Fiesta de Graduación' 

La Escuela Universitaria <<Cardenal CisnerOS» celebró el pasado 28 de junio la 'Fiesta de Gra
duación' de los 157 nuevos maestros de la p r omoción 1994/ 97, la segunda de los nuevos planes 
de estudio en los que se imp arten cinco especialidades: educación primaria, educación infantil, 
educación especial, lengua extranjera y audición y lenguaje. Los fammares y los p rofesores com
partieron con los recien diplomados este m omento tan especial de sus vidas. 

La fiesta de graduación comenzó 
con las intervenciones del director 
técnico de la escuela, Santiago Ro
mán, un representante de los profe
sores, otro del APA y dos delegados 
de los alumnos. Continuó con la im
posición de becas azules con el escu
do de la escuela universitaria e in
signias de antiguo alumno marista, 
con la forma de tres violetas que sig
nifican la humildad, la sencillez y la 
modestia, características propias de 
un buen educador. Cerró el acto el 
catedrático Luis Rebollo, en nombre 
de la Universidad de Alcalá de la que 
depende el centro, quien hizo una 
emotiva referencia a los hermanos 
maristas asesinados en Zaire. 

Tras el acto puramente académi
co, hubo una parte lúdica compues
ta por la actuación de estudiantes de 
la escuela, las fotos para el recuerdo 
y un vino español con brindis 
incluído. 

Santiago Román destacó de esta 
nueva promoción, la mayor en nú
mero que se ha diplomado hasta aho
ra en el centro «Cardenal Cisneros», 
la grata convivencia que se ha dis
frutado entre los estudiantes de las 
distintas especialidades: «Si alguna 
distinción podemos hacer de esta 
promoción es la que los mismos de
legados comentaron en la ceremonia 
de graduación, la cohesión y amis-
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tad profunda que ha habido entre to
das las especialidades, la facilidad de 
trato y la cercanía entre unos y otros. 
Por ello, vamos a tratar cada año de 
tener una reunión de recuerdo, re
fuerzo y ayuda». 

El director de la escuela también 
se congratuló de la participación de 
los profesores en la fiesta, a pesar de 
que se celebraba en sábado, lo que 
confirma según él «el cariño mutuo 
y la estima que se tienen no sólo en 
los momentos de trabajo ordinario 
sino en los momentos extraordina
rios como es la graduación». 

Mejorando infraestructuras 
La E. U. «Cardenal Cisneros» ya 

está trabajando en el nuevo curso 
97198, siempre intentando mejorar 
sus infraestructuras para ofrecer la 
mejor calidad de enseñanza a sus 
alumnos. En estos momentos está 
instalando vídeos y televisores en to
das las aulas, que estarán interconec
tadas entre sí y con el aula de ima
gen, como una herramienta más al 
servicio de la educación. 

También está prevista la habilita
ción de un aula de informática, algo 

más pequeña que la que se estrenó 
este curso, para que los alumnos pue
dan realizar en ella sus trabajos si no 
tienen ordenador en casa. 

Además se quiere poner en mar
cha un gabinete logopédico para la 
nueva especialidad de audición y 
lenguaje, que vendría a sumarse a los 
gabinetes de educación infantil, mú
sica e imagen que ya existen en el 
centro. 

«Tenemos las áreas departamen
tales bastante bien cubiertas y aho
ra estamos adquiriendo materiales 
curriculares y didácticos para ir sol
ventando todas las necesidades que 
precisa este nuevo modelo de ense
ñanza que es el de la LOGSE para 
los maestros» concluyó Santiago 
Román. 

PUERTA de Madrid 



Francisco Pérez, presidente de la Asociación 
de Belenistas, entrega el premio a Baldome
ro Perdigón Puebla, Ganador del l•• y 2° 
puesto del D Concurso de diapositivas. 

Durantre la comida de hermandad, María 
Teresa Díaz recogió la placa de helenismo 
en nombre de su marido, Remigio Martínez 
Casado. 

José Antonio Cuevas, placa de helenismo, re
coge su premio de manos del presidente, 
también ha sido distinguido con el 2° acce
sit del concurso de diapositivas. 

Este verana se trabajará en la organiDJCión de dos exposiciones para la próxima campaña 

La asociación de Belenistas entregó los premios de su 
concurso de diapositivas y celebró una comida de hermandad 

La asociación de Belenistas celebró el 5 de julio una comida de hermandad que, desde el año 
pasado, marca un punto de inflexión en sus actividades. Con la llegada del verano, los socios co
menzarán a trabajar más duro de cara a la campaña del 97. La reunión tuvo lugar en el centro 

salesiano 'Las Naves', aprovechando para entregar las placas de helenismo a aquellos que se han 
distinguido por su colaboración y los premios a los ganadores del 11 concurso de diapositivas. 

Los helenistas instituyeron la 
' paella de verano ' el año pasado. 
Durante las vacaciones estivales, 
los socios disponen de más tiempo 
para dedicar a los belenes, de ca
ra a tener todo preparado para la 
asamblea general que se celebra en 
septiembre, momento en que se 
inaugura oficialmente la campaña, 
con todas sus actividades. Es mu
cho el trabajo que les espera, por
que hay preparadas dos grandes 
exposiciones. Una de ellas será en 
Caja de Madrid y la otra en el 
ayuntamiento, donde se mostrarán 
diez dioramas. 

La asociación de Belenistas de 
Alcalá de Henares nació hace tres 
años y cuenta con cerca de 7 5 so
cios, número que se incrementa en 
la práctica por la participación de 
familiares. «Creemos que estamos 
dando una imagen y un enfoque 
bastante adecuados al helenismo 
alcalaíno», opina el presidente, 
Francisco Pérez Bustamante. 

La comida de hermandad se 

entrega de premios. La primera de 
ellas referente a las Placas de Be
lenismo, que se otorgan cada año 
a los socios que más se han distin-

guido con su colaboración duran
te la campaña anterior. En este ca
so los galardonados fueron José 
Antonio Cuevas, Remigio Martí-

nez Casado y Fausto Martín Díez. 
La segunda, para los ganadores del 
11 Concurso de Diapositivas, que 
ha contado con la participación de 
más de 30 obras. El primer y se
gundo puesto han recaído en Bal
domero Perdigón Puebla, y el ter
cero en Julio Andrés Menárguez. 
Hubo además dos áccesits, para 
Diego Rodríguez Navarro, párro
co de los salesianos, y José Anto
nio Cuevas. Los premios consistie
ron en diplomas e imágenes en te
rracota de Mayo Lebrija, madri
leño afincado en Leganés que , se
gún Pérez Bustamante, posible
mente sea hoy el mejor imaginero 
de España. 

aprovechó para hacer una doble La paella de verano es una comida de hermandad que reúne a los socios helenistas. 

PUERTA de Madrid 

IAILES DE SALO~N 
CUISO 97 .. cocn-• JUllO) 

Abierto 
plazo de matñcula, ~ 
Llnes a ranas, ,, a 22 llOftls 

Sólo cobramos 
la inscripción (5.000 pts) 

LAS CLASES SON GRATIS 

HORNO DE LEÑA 
• 114 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDA.S DE EMPRESA., 

COMUNIONES, ETC. 

VIERNES V SABADOS: CON SU CENA, ENTRADA GRATIS A NIDO 
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Siguen sin recibir la subvención municipal a pesar de 
que ha sido aprobada por el pleno en varias ocasiones 

La FAPA tiene el teléfono cortado 
La FAPA de Alcalá no tiene ni para el recibo del teléfono. Des

graciadamente no se trata de una forma de hablar sino de una reali
dad motivada porque la subvención que les corresponde recibir del 

-Ayuntamiento no llega desde el año 93. Para colmo, el nuevo local 
que se les concedió en el centro cívico «Manuel Laredo» tif$11e gote
ras, pero como no tienen dinero no pueden ni siquiera pintarlo. 

La presidenta de la F AP A, Mai
te de V alenzuela, explicó que el 
problema radica en una interpre
tación bastante restrictiva de una 
normativa municipal, que exige 
que la federación justifique el do
ble de la cantidad que se le entre
ga como subvención. La F AP A ha 
argumentado en muchas ocasiones 
al Ayuntamiento que no puede jus
tificar esa cantidad ya que sus so
cios, las APAs de Alcalá, no pagan 
cuotas y el único dinero que ingre
san es el que les entrega el ayun
tamiento. 

Aunque desde la concejalía de 
Educación reciben buenas pala
bras e incluso en el pleno munici
pal se ha aprobado en varias oca
siones que la F APA reciba la sub
vención, lo cierto es que cuando 
llegan al departamento de Inter
vención no se les entrega el dine
ro por el motivo alegado. 

Desde el 93 soportan esta situa
ción que en la actualidad se ha 
vuelto insostenible. Los proyectos 
de trabajo están paralizados, la lí
nea telefónica está cortada, con lo 
que ni el teléfono ni el fax están 
disponibles, y ni siquiera tienen 
folios para poder remitir por co
rreo la información a sus asocia
dos. La comunicación se realiza 
por contactos personales o través 
de los medios de información, pe
ro desde luego no es la mejor for
ma de trabajar. Si falta dinero pa
ra algo tan básico como el papel, 
mucho menos hay para pintar el 
nuevo local que les ha cedido el 
Ayuntamiento en el centro cívico 
«Manuel 'Laredo»: «Tenemos gote
ras en la sede pero como no tene
mos dinero no podemos pintarlo. 
El resto de asociaciones que hay 
ubicadas en el centro cívico están 
inaugurando sus locales pero no-

sotros no podemos porque todavía 
no lo hemos podido adecentar>> ex
plicó la vicepresidenta de la FA
PA, Amparo León. 

Según Maite de V alenzuela es 
incomprensible que una asociación 
que representa a un colectivo de 
casi 50.000 escolares, de educación 
primaria, secundaria y enseñanzas 
medias, esté soportando esta situa
ción. «Este año ha vuelto a pasar 
por pleno y todo el mundo dice de 
forma unánime que nos den el di
nero, pero seguimos sin recibirlo. 
Nosotros decimos que si no puede 
ser como subvención que lo hagan 
como convenio o según otras fór-

OKI INAUGUU UN NUIYO CINTRO 
PRO,ISIONAi IN AiCAiA DI HINARIS 
Oki líder a nivel rrondial en lelecomunicación y ofimática, inaugura un nuevo centro 

en Alcalá de Henares donde usted podrá encontrar toda su gama de productos: 
ordenadores, faxes, i~esoras, fotocopiadoras ... 

mulas y que aprovechen ahora que 
estén trabajando en los presupues
tos, pero siguen pas~ndo los cur
sos y seguimos igual». 

Ni siquiera han conseguido que 
la puerta blindada que pagó la jun
ta directiva de la F AP A para colo
carla en el antiguo local de la calle 
Portilla les sea trasladada al nue
vo local de Daóiz y V elarde. «La 
puerta sigue en el colegio Portilla 
y es nuestra porque la pagamos no
sotros. La concejala de Educación 
nos sigue diciendo sistemática
mente que la semana que viene, 
pero la semana que viene nunca 
llega». 

OK.I c/ Caballería Española, 18 - Tlfs. y Fax: 889 51 02 - 8819413 
28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

-oKI 
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Agradecimiento 
a Luis vargas 

Agradecemos a Luis V ar
gas, concejal del PP y respon
sable de la hacienda pública 
en este ayuntamiento, por ha
ber acudido a la convocatoria 
hecha por la asociación de ve
cinos del distrito VII, a la que 
también acudieron las asocia
ciones de vecinos del Chorri
llo y del distrito VI, con el fin 
de que cada grupo explicara a 
los vecinos sus iniciativas pa
ra los presupuestos municipa
les del año próximo. 

También en este acto, la 
asociación de vecinos San Isi
dro pretendía dar a conocer la 
gran necesidad del distrito 
VII de que una parte de esos 
presupuestos vaya destinada a 
frenar el progresivo deterioro 
del barrio en cuanto a limpie
za, asfaltado, moviliario ur
bano y zonas verdes se refie
re. Además de para mantener 
el barrio en buenas condicio
nes, la AA.VV. San Isidro so
licita ser objeto de inversión, 
por parte del ayuntamiento 
para proceder al enterramien
to de las vías del tren a su pa
so por la ciudad, eliminando 
la frontera que separa el dis
trito VII del resto de la ciu
dad. Otras inversiones serían 
las remodelaciones de los par
ques O'Donell y San Isidro, 
así como la ampliación del 
Club Pensionistas Cervantes. 

La carencia de presupues
to desde el año 9.3 para nues
tro barrio, está haciendo que 
él y Alcalá, en la parte que le 
toca, sea víctima del progre
sivo deterioro, situándonos en 
cuanto a infraestructura y ca
lidad de vida por debajo de 
los municipios de nuestro 
entorno. 

Volviendo a la presencia 
del concejal del PP destaca-

mos de sus propuestas para es
te año la rehabilitación de la 
Quinta Cervantes para su uti
lización como instalaciones 
municipales y parque públi
co. Dentro de los presupues
tos el PP también tiene una 
partida destinada a los distri
tos, los cuales la dedicarán a 
las mejoras pertinentes de ca
da uno de ellos. También hi
zo mención de su voluntad pa
ra llegar a un consenso con el 
resto de los grupos para crear 
unos nuevos presupuestos pa
ra el año 97, «ya que un traje 
hecho a la medida de otro no 
se lo podría poner, sencilla
mente no le estaría bien». 

Deseamos que los otros gru
pos que no asistieron a la con
vocatoria, por lo menos, de
dicaran la tarde a la elabora
ción de presupuestos para es
ta ciudad, que tanta falta ha
cen. Aparte de la corporación 
municipal también existen 
entidades ciudadanas que 
quieren hacer cosas por la ciu
dad y a estas alturas y sin pre
supuestos no se puede hacer 
nada, por mucha imaginación 
y buena§ intenciones que pon
gamos. 

Fernando SALAS 
AA. VV. San Isidro 

Patinadores 
Desearía recordar al con

cejal de turno que ya va sien
do hora de que comience a 
tomar medidas sobre un pro
blema que está ocurriendo en 
nuestra ciudad. Me estoy re
firiendo a los patinadores, 
que como cualquiera puede 
comprobar están proliferando 
como setas con el correspon
diente peligro para los vian
dantes, ya que no respetan 
nada. Van por las aceras co
mo auténticos vándalos, y ha
ce unos días pude comprobar 

, 1 d 1 all' -* y 1 . • • , 
com~ en ª ace~a e ª c e ere-- No a a pr1vatiZac1on 
Santiago un vandalo estuvo a • • • • 
punto de tirar a1 suelo ª un del 5erv1c10 Mun1c1pal 
anciano~ y por si fu~ra_p~co de Limpieza 
cuando este se lo recrimino el 
patinador todavía tuvo la des
vergüenza de responderle 
groseramente. 

En cuanto a la plaza de 
Cervantes, para qué hablar. 
Cuando voy ·a ella con mi 
niño resulta un verdadero 
peligro, ya que te van sortean· 
do a toda velocidad y, por 
si fuera poco, juegan incluso 
al hockey con total desprecio 
hacia las numerosas personas 
que pasean por allí. Mucho 
me temo que el día menos 
pensado va a pasar algo, y 
me gustaría saber quién se 
va a hacer entonces respon
sable de ello; ¿los vándalos, 
o el ayuntamiento por consen
tirlo? 

Pienso que se puede permi
tir que jueguen con patines los 
niños pequeños, pero no des
de luego toda esa tropa de gi
gantones que no respetan las 
más elementales normas de 
convivencia. Por ello pido, y 
creo que en esto estarán de 
acuerdo muchas personas con
migo, que se tomen ,medidas 
antes de que ocurra una 
desgracia. 

Otro tema similar es el de 
los ciclistas, que al igual que 
los patinadores van por la pla
za y por las aceras con toda li
bertad sin que nadie se atre
va a decirles nada, y también 
éstos son gente más grande 
que sus padres y no precisa
mente niños pequeños. 

Como alcalaína, pido al 
ayuntamiento que tome las 
medidas oportunas para solu
cionar este problema, por el 
bien de todos. 

UNA ALCALAINA 
Julia CAMARA 

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida quiere mani
festar su disconformidad por 
lo que, a todas l~ces, parece 
el comienzo de Ia · <privati~a
ción del Servicio Mu.qicipitl 
de Limpieza, al haber contra- .
tado el equipo de g0bierp.0 del 
Partido Popular los servicios 
de una empresa privada para 
la limpieza del Centro Muni
cipal de Salud. 

Dicha contratación tuvo lu
gar hace varios meses y desde. 
entonces nuestro grupo de 
concejales viene pidiendo que 
el encargado del Serivicio 
Muni,cipal de Limpieza cgro- .· 
parezca ante los miembros de · 
la Comisión de P~rsonal y nos 
explique el criiJ!rio . seguido 
ante semejante ac;ción. 

Desde Izquierda Unida 
queremos manifestar nuestra 
total oposición a privatizacio
nes parciales y encubiertas. de 
los servicios públicos munici
pales, así como las pr~cticas . 
totalitarias del gobierno'·<;lel 
Partido Popular .(¡ue sin ~ener 
mayoFÍa absoluta en-nuestro 
ayuntamiento actúa como si la 
tuviera. 

José Miguel POLO LORENZO 
Portavoz del Grupo de 

Concejales de IU 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 918 ASESOJWllENTO GlATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RIC:UROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LABORALES, COMERCUUES,. 
ECONOMICO-FlNANCigOS, D.IVORCIOS, 
rurEL/I DE MENORES, llERJ;!iCW, 
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Vía ComplutcnR, csq. C/ Angel 
Ed. Jovellanos, ofic. oº 8 - 28807 Alcalá de Henares 
Tlf.: 888 30 90 - Fax: 888 30 90 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMEOS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h . Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integr~ 

de la persona, su bienestas y calidad de. vida. 
·-----------1 _________ :-.____ -- -.--------

GUADALAJARA ' MADRID 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
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la atención a nuestros mayores. ·----------- --------------- Medrid _.. ---------- • Hilo musical opcional. 
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Todo escritor, aficionado en mi 
caso, cuando se enfrenta al tecla
do para escribir un artículo, se en
cuentra básicamente condicionado 
por su estado de ánimo en ese mo
mento. Limitándome a los habi
tuales colaboradores de PUERTA 
DE MADRID yo diría, con todo el 
respeto del mundo, que Tur Jere
mías escribe desde el cerebro vis
ceral, Galván Fradejas desde el ca
breo jurisprudente, Pedro Enrique 
Gómez desde la furia regeneracio
nista, Sergio Coello desde el equi
librio esteticista, Ignacio Girón 
desde el equilibrio aeroterrestre, 
Luis Ayora desde un razonable 
enojo carpetovetónico y profunda
mente castellanizante, Joaquín 
Arias desde una sincera preocupa
ción por la problemática local y na
cional, aunque le importa un ble
do el escaso tiempo de ocio de que 
dispone el lector; Carlos Condés 
desde la sorna palentina y, final
mente, José Carlos Canalda desde 
una «Complutitis» crónica gracias 
a la cual cada centímetro cuadra
do de Alcalá se encuentra numan
tinamente defendido. 

Y o no podría definir cuál es el 
estado de ánimo habitual en el que 
suelo escribir mis toscos ladrilla
zos. Sí puedo decir el que me en
barga en estos momentos: admira
ción beata. Y es que acabo de ver 
en directo, vía CNN, la rueda de 
prensa de los científicos de la NA-

La semana pasada han ocurrido 
acontecimientos que nos llevan a 
reflexionar sobre las capacidades 
y los sentimientos de las personas. 
Por un lado, si nos detenemos so
bre los eventos científicos tene
mos que sentirnos orgullosos , ló
gicamente los norteamericanos 
mucho más , que son los que han 
conseguido poner un robot en 
Marte, pero el resto de los morta
les también, ya que con ello se de
muestra la capacidad creativa del 
ser humano. 

Muchas veces ni siquiera nos de
tenemos a pensar, -porque ense
guida nos adaptamos y nos fundi
mos a toda clase de novedades- la 
cantidad de innovaciones técnicas 
que nos llegan día a día. Y que en 
los últimos tiempos han ido hacién
dose dueñas de nuestras vidas pa
ra cambiar nuestra forma de ser y 
de pensar, para en definitiva trans
formar la sociedad. No podía ser de 
otro modo, porque lo impensable 
hace no tantos años, hoy es una 
realidad. Hoy podemos desayunar 
en una ciudad y comer en otra que 
se encuentra a seis mil kilómetros 
de distancia, tardando en recorrer 
lo que separa una de otra, seis o 
siete horas. Pero si lo que quere
mos es comunicarnos a cualquier 
lugar del planeta, esté donde esté; 
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~ars Pathfinder 
SA en Pasadena, California, ilus
trada con unas fotografías tomadas 
por el artefacto ese que llaman 
«Mars Pathfinder». He podido ver 
unas fotos supernítidas, con rocas 
en primer plano y uÍios picos mon
tañosos en el horizonte. Y todo es
to a una distancia de cuatrocientos 
millones de kilómetros, si no lo he 
entendido mal, aunque me da igual 
que la cifra real sea diez o cien ve
ces menos. 

Pero lo que más me gusta de to
do esto es la enorme sencillez de 
unos sabios e investigadores de la 
Universidad de Arizona, capaces 
de explicar su extraordinario tra
bajo en un lenguaje llano, com
prensible para todo el mundo y en 
un ambiente sumamente distendi
do. En eso consiste también la ver
dadera sabiduría. Por estos lares 
no estamos acostumbrados a tanta 
llaneza. Aquí cuando un manitas 
patenta un abrelatas de rueda ex
céntrica y multidentada tenemos 
que soportar su explicación pesa
dísima y llena de pedanterías, que 
por eso seguimos comprando siem
pre el modelo «del explorador», 
que nunca falla. 

Creo que todos podemos estar 
orgullosos de esta proeza científi
ca, que desde mi desconocimiento 
integral me parece más importante 

¿Qué 
nosotros desde nuestra sala de es
tar, desde un despacho, desde una 
cabina en la calle, o si lo hacemos 
con el teléfono celular no necesita
mos ni pararnos , sólo tenemos que 
marcar unos números y unos se
gundos después estaremos hablan
do con toda claridad con la perso
na deseada a miles y miles de kiló
metros. Muchos de nosotros recor
daremos todavía, porque no hace 
tantos años , los locutorios de tele
fónica donde había que pedir tur
no y a veces para hablar con el pue
blo de al lado había que esperar 
bastantes horas, o inc;luso días, y 
cuando por fin te daban la confe
rencia eran tales los gritos que ha
bía que dar que, muchas veces, lle
gaba a nuestro interlocutor más la 
voz por los aires que por el hilo del 
teléfono. Claro que si lo que que
remos es saber lo que está ocurrien
do en otro lugar y en este momen
to no tenemos nada más darle a un 
interruptor de la televisión. Pero 
todas estas posibilidades son ya es
casas porque han sido ampliadas y 
con mayores prestaciones con In
ternet, y lo que consideramos co
mo una novedad maravillosa ha 

.llegado este sistema que nos está 

que aquella hazaña espectacular de 
hollar la superficie de la Luna, ha
ce ya veintiocho años. Se trata de 
un triunfo del hombre, aunque los 
estadounidenses estén en su perfec
to derecho de reclamar para ellos 
las medallas. Después de todo, Es
tados Unidos es una proyección de 
Europa, y ya va siendo hora de que 
nos olvidemos de una vez de ese 
océano que atravesamos en seis ho
ras de vuelo en un avión normali
to, un poco más de lo que tardamos 
en tren desde Madrid a Albacete. 

Y por favor, enterremos ya 
nuestro complejo de inferioridad 
europeo, digo bien europeo y no 
sólo español, que tan frecuente
mente se manifiesta en nuestras 
conversaciones con frases tan ine
xactas e injustas como «los pobres 
americanos, como no tienen cultu
ra ... » A esa estupidez siempre res
pondo que son unos incultos capa
ces de ir a la Luna. Y ahora podré 
decir que también van a Marte. 
¿Qué tienen que hacer ahora estos 
«pobres» chicos para que no siga
mos perdonándoles la vida? 

Una muestra más de las dos 
mentalidades de allá y de acá: tras 
la llegada de la nave a la superfi
cie de Marte, la presentadora del 
telediario, encantadora por otra 
parte, lo anunciaba diciendo que 

somos? 
haciendo viejas muchas cosas an
tes de serlo. 

Salvo para algunos , todas estas 
cosas eran impensables hace muy 
poco tiempo, pero enseguida las 
aceptamos como algo natural. Co
mo natural ya debemos empezar a 
pensar que nuestro planeta Tierra 
no era tan grande como creíamos. 
Y como se nos está quedando pe
queño hay que salir a conquistar y 
explorar otros mundos , donde las 
posibilidades que se nos abren de 
nuevo son para muchos de nosotros 
inimaginables, pero a lo mejor, no 
pasa mucho tiempo en que consi
deremos tan normal ir a Marte co
mo a Buenos Aires. Todo ello es 
posible por el esfuerzo y la capaci
dad del ser humano, es decir, so
mos capaces de hacer cosas que nos 
engrandecen, las cuales hacen po
sible que la sociedad pueda 
mejorar. 

Claro que al mismo tiempo que 
todo esto sucede, esta semana tam
bién hemos podido sentirnos aver
gonzados porque otros componen
tes de esta sociedad sometían a 
otros dos hombres a las mayores 
humillaciones, que a pesar de que 
nuestra lengua tiene multitud de 

se había producido el «amartizaje», 
palabrota que repitió con cierta 
arrogancia tres o cuatro veces, te
niendo incluso que pararse para to
mar aliento. Probablemente algún 
«sabio» de la emisora le habría di
cho que así como el avión aterriza 
y la nave que va a la Luna aluni
za, era lógico deducir que lo que se 
posa en Marte «amartiza». En mi 
opinión lo del alunizaje es más to
lerable, por su aceptable fonética 
y por la tozudez de los medios de 
comunicación, a tal punto que la 
Real Academia acabó por transigir 
con el disparate. Pero lo del «amar
tizaje» no lo digiero. Porque ¿qué 
ocurrirá cuando el hombre consi
ga llegar a la superficie del plane
ta Júpiter? Siguiendo con esa ex
traña lógica, nos hablarán del «aju
piterizaje». Algo totalmente en 
contradicción con el viejo y entra
ñable rótulo «Prohibido escupir». 

Y así nos va. Mientras ellos in
ventan, nosotros nos dedicamos a 
discusiones bizantinas de lengua
je. Lo mismo ocurrió un día de 
1453 en Bizancio: mientras los tur
cos asediaban la capital del Impe
rio, los sabios decadentes discutían 
acaloradamente sobre el sexo de los 
ángeles. Ya se sabe lo que pasó, y 
fue gordo: allí terminó la Edad 
Media y empezó la Edad Moder
na. ¿No vamos a aprender nunca? 

Fernando GARCIA-PELAYO 

calificativos todos ellos los conside
ro escasos para definir tanta atro
cidad. Dicen que luchando por lo 
que ellos consideran un legítimo 
derecho, pero para conseguir lo 
que ellos consideran que es su de
recho no les importa pisotear el de 
los demás. Yo creía que las escenas 
de los campos de exterminio de Da
chau y Auschwitz de la Alemania 
nazi eran cosas que no podrían de 
nuevo suceder. Resulta que no nos 
enseñaron mucho y que seguimos 
con los mismos bajos instintos. Y 
si por los grandes logros humanos 
todos nos hemos de sentir un poco 
copartícipes, pienso también, que 
en las atrocidades hemos de sentir
nos un poco culpables. 

Dicen que eran personas con 
aparente normalidad, y desde lue
go normales consideramos a mu
chos de los que les apoyan. Por lo 
que puede ser que cualquiera pue
da llevar dentro los bajos senti
mientos que horrorizados hemos 
podido comprobar; que se pueden 
poner en marcha en cualquier mo
mento si pensamos que lo hacemos 
por una causa justa. Luego, yo he 
de preguntarme. ¿Qué somos en 
~ealidad? y viendo algunos de los 
resultados es como para sentir pá
nico hasta de uno mismo. 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 

PUERTA de Madrid 



Por un quítame allá 
este sitio 

He de confesar que el con
cejal Filardi cada vez me re
cuerda más al personaje que 
Peter Sellers interpreta en la 
divertida película El guate
que, ya que al parecer sólo 
sale de una metedura de pa
ta para zambullirse inmedia
tamente en otra nueva, 
siempre eficazmente auxilia
do, eso sí, por su compañe
ro de coalición Luis Suárez. 

V aya por delante que soy 
ajeno por completo a lapo
lémica surgida entre el alcal
de y Filardi a consecuencia 
del conflicto protocolario 
que tuvo lugar durante la in
vestidura de Simón Peres co
mo doctor honoris causa, y 
mi información proviene ex
clusivamente de lo que he 
leído ya que yo no estuve 
allí. Por esta razón no pue
do opinar al respecto por ca
recer de suficiente conoci
miento de causa, pero no 
puedo evitar hacer un co
mentario acerca de una afir
mación hecha por Filardi y 
reiterada por Suárez, en es
te mismo semanario, que 
realmente me ha llamado 
mucho la atención. 

Dicen ambos políticos que 
el protocolo es un tema ba
ladí (Filardi) y que no les in
teresa (Suárez), razón por la 
cual me sorprende que a pe
sar de ello mostraran tanto 
interés por sentarse en un lu
gar reservado; y esto no lo 
dice el alcalde, sino que vie
ne reflejado en la fotografía 
publicada por PUERTA DE 
MADRID. Si realmente no 
les interesaba, ¿por qué en
tonces no se sentaron discre
tamente entre el público evi
tando montar el menor lío? 

Otra cuestión asimismo 
pintoresca es la afirmación 
que ambos hacen acto segui
do de que el presunto desen
cuentro entre Siqión Peres y 
el alcalde se debió a que el 
primero de ellos es de iz
quierdas (en realidad se tra
ta de un socialdemócrata 
moderado) y por lo tanto, 
presumen, «no le gusta ha
cerse fotos con gente de la 
derecha» (sic.). Evidente
mente no voy a opinar por 
Bartolomé González, pero 
resulta completamente ridí
culo insinuar siquiera que 
pudiera obrar así un estadis-

PUERTA de llaclrld 

Gacetillas complutenses 
ta de la talla de Simón Peres, 
tan alejado de las mezquinas 
miserias a las que nos tienen 
acostumbrados bastantes de 
nuestros políticos locales ... 
Amén de que, les guste o no 
a Filardi y a Suárez, en esa 
ceremonia el alcalde estaba 
representando oficialmente a 
Alcalá y no a partido algu
no, aunque como es sabido 
estos dos políticos, al igual 
que ocurre con amplios sec
tores de su coalición, acos
tumbran a confundir, su
pongo que de forma intere
sada, la ideología política 
con la representación insti
tucional, y el saber estar con 
las pataletas infantiles. Y así 
les va. 

Alcalá y el futuro 
Dice un conocido refrán 

que nunca es bueno poner 
todos los huevos en la mis
ma cesta, y desde luego ésta 
es una regla de oro en lo que 
a la economía se refiere. Vie
ne esto a, colación a raíz de 
la preocupante situación en 
que se encuentra el sector in
dustrial en nuestra ciudad, 
de la cual se ha hecho eco 
continuadamente este sema
nario, aunque en realidad 
tendríamos que remontarnos 
muy atrás para encontrarnos 
con los pr4n.eros descalabros 
económicos de la Alcalá mo
derna a causa, precisamen
te, del siempre arriesgado 
monocultivo económico. 

Así, la supresión de la 
universtdad en 1836 supuso 
el hundimiento económico 
de nuestra ciudad debido a 
que, en gran parte, Alcalá 
vivía de ella. Sólo bastantes 
años después, ya en las pos
trimerías del siglo pasado, 
Alcalá pudo levantar relati
vamente cabeza reconverti
da en una población agríco
la que vivía también de la 
inyección económica aporta
da por las guarniciones mi
litares aquí destacadas. La 
primera industria digna de 
tal nombre, Forjas de Alca
lá, fue fundada en la década 
de los años veinte del presen
te siglo, y durante mucho 
tiempo fue la única instala
ción industrial existente en 
Alcalá aparte de las cerámi
cas. Todo esto era claramen
te insuficiente incluso para 

los diez o quince mil habi
tantes de entonces, y talco
mo reflejó en una reciente 
conferencia Pilar Lledó Co
llada, en la Alcalá de la 11 
República la crisis económi
ca llegó a ser angustiosa. 

Terminadas la guerra ci
vil y la larga y dura posgue
rra, Alcalá inició su gran 
transformación hace ahora 
alrededor de unos cuarenta 
años, experimentando una 
industrialización acelerada 
al tiempo que sacrificaba la 
agricultura, que era magní
fica, por el expeditivo méto
do de construir edificios en 
las antiguas huertas. Se tra
taba de un nuevo monocul
tivo económico tan arriesga
do como cualquier otro, co
mo lo demostró la crisis eco
nómica de los años setenta. 
La llegada posterior de la 
universidad supuso la conso
lidación del hasta entonces 
incipiente sector terciario, y 
llegó a decirse entonces (me
diados de los años ochenta) 
que la universidad y el turis
mo serían la panacea de 
nuestra economía. Mientras 
tanto· siguieron cerrándose 
fábricas sin que en Alcalá 
nos preocupáramos demasia
do por ello, al tiempo que 
otras empresas dejaban aquí 
sus factorías trasladando a 
otros lugares (habitualmen
te Madrid) las oficinas y el 
resto de sus dependencias, lo 
que privaba a Alcalá del sec
tor laboral con mayor nivel 
adquisitivo de todas estas 
empresas. 

Y ahora mismo, con la 
universidad cercana ya a la 
saturación (ni tan siquiera es 
capaz de digerir todos los 
edificios que ha adquirido), 
se siguen cerrando empresas . 
al tiempo que se construyen 
más y más barrios nuevos 
que en su conjunto constitu
yen una oferta inmobiliaria 
JDUY superior a la que Alca
lá, con su población estanca
da, es capaz de absorber. 

¿Hacia dónde nos dirigi
mos? ¿Hacia Jo que Alcalá 
no ha sido nunca, una ciu
dad dormitorio? Ojalá no 
sea así, pero empiezo a tener 
mis dudas. Mientras tanto, 
me parece completamente 
vano discutir sobre si Alca
lá debe ser una ciudad in-

dustrial, universitaria, turís
tica o de cualquier otro ti
po ... Debería intentar serlo 
todo a la vez, ya que si le 
falla una pata -cualquier 
pata- siempre podrá se
guirse sujetando con las res
tantes. 

El horario de los bancos 
Hace unos días :un cono

cido me comentaba que ei¡te 
año no me había quejado to
davía de la imposición del 
horario de verano en los 
bancos y cajas de ahorros, 
que tan inermes nos deja a 
los usuarios que tenemos la 
mala costumbre de trabajar 
de lunes a viernes por lama
ñana ... Y tenía razón, aun
que he de confesar que estoy 
aburrido de luchar contra 
una cerrazón que tan perju
dicial nos resulta a todos no
sotros. Sin embargo, no de
bería ser tan difícil de solu
cionar teniendo en cuenta 
que muchas grandes empre
sas tales como hipermerca
dos o grandes almacenes so
lucionaron este problema 
hace tiempo implantando 
dos turnos de trabajo. Te
niendo en cuenta que los 
bancos son con diferencia las 
empresas con mayores bene
ficios de nuestro país, y te
niendo en cuenta también 
que así se podrían crear unos 
cuantos puestos de trabajo 
nuevos, me gustaría saber 
por qué razón no se hace. 

Y el horario 
del ayuntamiento 

Claro está que, puestos a 
quejarnos de los horarios, lo 
mismo se podría decir del 
ayuntamiento, en el cual el 
horario de verano (es decir, 
de lunes a viernes y sólo por 
la mañana) se extiende a los 
doce meses del año. Puesto 
que somos muchos los ciuda
danos que tarde o temprano 
tenemos que ir a hacer algún 
trámite al ayuntamiento, el 
problema que causa este ho
rario no es precisamente ba
ladí. Y, si bien aquí no se 
puede hablar, como en el ca
so anterior, de beneficios 
económicos, sí nos encontra
mos con una plantilla muni
cipal lo suficientemente am
plia como para permitir que 
algunos funcionarios pudie
ran trabajar por la tarde 
atendiendo al público. 

José Carlos CANALDA 

t2 de Juno de t997 



CONSULTA 
MEDICO-PSICOANALITICA 

GRUPO ~ERO 

JABIE ICHO KOZAK, STRELIA CINO NUÑEZ, 
CARLOS FERNANDEZ DEL GANSO • 

PSICOWUSTAS 
ALCALA DE HENARES 

• C/. ALVARO DE BAZAN, 9, 5° E 
TELEFONO: 883 02 13 

• CENTRO MEDICO COMPLUTENSE 
VIA COMPLUTENSE, 77 

TELEFONO: 882 01 89 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 
Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DREPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
i;Jfil!SM.¡.fjf 1¡Mliif1"·1·fj 
Previa petición de día y hora 

al Tlf.: 883 58 03 
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ALCALA EN LA LITERATURA 

La obra de Gregorio Romero Larrañaga 
Aunque Alcalá es una ciudad que aparece con mucha frecuencia en la literatura, no es extraño 

que con relativa frecuencia aparezcan obras que la citan y que son desconocidas para todos aque
llos que no son especialistas en la materia, obras que no por poco conocidas dejan de tener una 
gran calidad literaria. icEste es el caso de la poesía que, con el título de Alcalá de Henares, escri
bió Gregorio Romero Larrañaga a mediados del siglo pasado. Pero, ¿Quién era Romero Larrañaga? 

Nuestro personaje nació Alcalá de H enares desamortizados buena par-
en Madrid en 1814 y falle- te de sus conventos, al hun-
ció en esta misma ciudad en é-Es un vapor inmenso que se pierde dimiento económico de la 
1872, fechas que ya indican entre el pardo crepúsculo del día vieja Compluto se unía la 
que vivió en pleno período aquella masa oscura? pérdida irreparable de bue-
rom.ántico. No son muchos na parte de su patrimonio, 

é-0 el ancho pico amarillento y verde los datos biográficos que he con los edificios de la vieja 
encontrado sobre él, pero sí de una montaña altísima Y sombría, universidad cisneriana ven-
afirm.an las obras consulta- de gigante figura? didos en pública almoneda. 
das que Romero Larrañaga No exagera Romero Larra-
fue la encarnación del ro- ¿Allí hubo un tiempo la opulenta villa? ñaga en su lamento, y basta 
manticismo, estando in.flui- ¿Allí los lares de la gente mora? con leer a otros escritores 
do por autores de la talla de contemporáneos suyos para 
Espronceda y Zorrilla. Es- ¿Fue sobre esa montaña, descubrir el hundimiento en 
tudió Filosofía y Jurispru- IÍfl a San Bernardo entre las nubes brilla el que se había sumido Al-
dencia, pero dirigió su voca- la santa cruz, que anuncia que a otra aurora calá. Así, nos dice Esteban 
ción hacia la literatura. Fue ciudad será de España? Azaña: 
oficial de la Biblioteca Na-
cional, miembro activo del 
Liceo Artístico y Literario , 
y secretario particular de 
Manuel Bretón de los He
rreros. Escribió en periódi
cos de su época y dirigió la 
revista La Mariposa. En lo 
que respecta a sus obras, és
tas son numerosas tanto en 
prosa y en poesía como dra
máticas , e incluso cuenta 
con un libreto de ópera titu
lado Padilla o el asedio de 
Medina , al que puso música 
Joaquín Espín y Guillén, un 
compositor que hoy en día 
ha caído en el olvido. Sería 
demasiado largo reseñar aquí 
todas las obras de Romero 
Larrañaga, por lo que basta
rá con citar algunas: Histo
rias caballerescas, Cuentos 
históricos, Leyendas anti
guas y tradiciones populares 
de España, Felipe el Her
moso, El gabán del rey, Los 
amantes de Chinchón, Juan 
Bravo el comunero, etc. 

La obra que nos interesa 
apareció publicada dentro 
del libro titulado Poesías , 
fechado en 1841 , y por lo 
que yo sé no debe de contar 
con ediciones posteriores. 
Y o la descubrí en la antolo
gía Madrid en la poesía , fir
mada por Alejo Martínez 
Martín, número 1 de la co
lección Madrid en la litera
tura publicada por la Comu
n idad Autónoma de Ma
drid. Merece sin ceramente 
la pena rescatarla del olvi
do, por lo cual paso a repro
ducirla a continuación: 

Ni chapiteles hay a la moruna, 
ni árabes to"es de punzón calado, 
vistosos miradores, 
tocas que bn'llen con la media luna, 
recios fortines, velador soldado, 
ni bélicos clamores. 

Dos peñas son las únicas señales, 
los memorandos restos que quedaron 
donde fue la ciudad. 
Y semejan dos losas sepulcrales, 
que allí los huracanes las posaron 
sobre la eternidad. 

Una generación y otras cayeron. 
Villa opulenta de memoria htrrrwsa, 
¿dónde estás, la Alcalá? 
O en su vuelo las nubes te envolvieron, 
o del monte en la entraña tenebrosa. 
Pero no existe ya. 

Vives, ciudad, cual viejo aventurero 
que no blandió su enmohecida espada; 
como Jea matrona mal tocada, 
sin un velo que oculte tu hediondez. 

En blanco dejas las gastadas hojas 
que un nombre te sellaron en la historia. 
El tiempo, robador de la memoria, 
ha escrito olvido en tu empolvada tez. 

La triste imagen que Ro
mero Larrañaga da de Alca
lá es completamente cierta; 
en la fecha en la que fue pu
blicada originalmente la 
poesía nuestra ciudad había 
alcanzado la cota más pro
funda de su decadencia. De
saparecida la universidad y 

El estado de la ruina de Al-
calá, en cuyas calles crecía la 
hierba como en el campo, cu
yo sombrío y triste aspecto, 
al que contribuían la soledad 
de sus edificios, daban a la 
ciudad el tinte de un pueblo 
encantado; por doquiera rui
nas, por doquiera edificios 
abandonados y casas deshabi
tadas, hacían predecir la des
población de Alcalá, o cuan
to menos su reducción a la ex
tensión de una pequeña villa, 
y hasta el plañir de las cam
panas de su iglesia Magistral 
parecía a los habitantes de 
aquellos días sonar tristes y 
quejumbrosas ante desdicha 
tanta. La hora de la destruc
ción de la ciudad ilustre, del 
pueblo histórico, del que fue 
la complacencia de Cisneros, 
parecía haber sonado en el re
loj de los tiempos . 

Por fortuna Alcalá se re
cuperó de la postración en la 
que estuvo sumida y , aun
que todavía tuvo que supe
rar la durísima prueba de la 
guerra civil, hoy es una ciu
dad completamente distin
ta de la que viera Gregorio 
Romero Larrañaga. 

Una última cuestión que
da pendiente. ¿Cuál fue la 
vinculación del poeta con 
Alcalá? ¿Se limitó a visitarla 
en busca de inspiración pa
ra su poesía, o tuvo una re
lación más intensa con ella? 
Lo ignoro , pero evidente
mente merecía la pena in
tentar descubrirla. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



Hay rejas de muchas clases. 
Rejas floridas, ya sin aquellas 
morenas de la copla al otro 
lado, como las que salían en los 
cuadros de Julio Romero de 
Torres y en los pasodobles de 
Lolita Sevilla. Rejas de cárcel, 
como las que se repiten en los 
estribillos de las rumbas gita
nas de los Chunguitos y en las 
peliculas en blanco y negro de 
Jim Jarsmuch; rejas como las 
que rodean a muchos chalés 
-en urbanizaciones escondi
das entre encinares-, deshabi
tados de lunes a viernes, tras 
las que ladra un horizonte soli
tario de perros presos y perma
nentemente encabronados. Ah, 
y que no se nos olvide, rejas de 
hormigón armado como las de 
los zulos donde se va disolvien
do lentamente la esperanza de 
que la Guardia Civil o el dinero 
-según el caso- vengan a res
catarte. 

Pero hasta hace un par de 
semanas yo no había visto rejas 
como las que me encontré en 
las ventanas cerradas a cal y 
canto -era de día- de un club 
de carretera, cuando pasaba 
por un pueblo cualquiera de la 
España profunda camino de la 
montaña y del mar. El edificio 
era horrible -hecho segura
mente por uno de esos arqui
tectos que odian la arquitectura 
y que se han hartado de firmar 
proyectos de bloques de pisos 
en Alcalá de Henares- y tenía 
rejas en todas las ventanas de 
sus cuatro plantas y un carte
lón en el tejado con una chica 
explosiva debajo de una palme
ra, aunque ambas de plástico, 
la palmera y la chica. 

Tengo muy comprobado per
sonalmente que para ir desde 
Alcalá de Henares a cualquier 
sierra, digna de tal nombre, o 
hasta alguno de esos mares que 
rodean nuestro secano siempre 
hay que pasar por la España 
profunda. Atravesando esos 
paisajes -desolados, a veces
en el que brillan a lo lejos dos 
tandas de cardos borriqueros y 
una luz roja apagada de club de 
carretera que sirve para orien
tar a fulanos perdidos en su 
soledad y con hambre de hem
bra o para dar cobijo a tipos 
viciosos o malqueridos -sin 
atractivo ní dinero, claro- que 
dicen estar trabajando a desta
jo para los guionistas de Esta 
noche cruzamos el MisisipL 

Así que cuando, hace unos 
dias, apareció en la prensa la 
noticia de que se había descu
bierto una red de trata de blan
cas -ya se sabe que ahora las 
redes de tratas de blancas 
están llenas de mestizas caribe
ñas y negritas africanas que 
emigran de sus entrañables tie
rras llenas de miseria- me 
acordé de las rejas que había 
visto en las ventanas de aquel 
club. No porque en Alcalá tam
bién hubiera locales presunta
mente implicados en la misma 
historia; ni siquiera porque el 
jefe de la policía municipal de 
una localidad cercana al lugar 
por el que pasé -de la que han 
hablado mucho las crónicas de 
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A cantrariento 

REJAS 
fútbol este año, por cierto-
tenía algo que ver con el asun
to, sino porque nunca se me 
había ocurrido pensar -a mí, 
que tanto tiempo pierdo pen
sando en cosas poco prácti
cas- que para evitar la fuga de 
las mujeres de mala vida y 
anden de noche por los rastro
jos ---<:orno en el dicho- se ha 
inventado ya lo de instalar rejas 
en las ventanas de los burdeles 
donde trabajan por las buenas 
o por las malas. 

billas rojas ni tampoco suenan, 
bajito, los boleros en la penum
bra vaga de la pequeña alcoba. 
Ni, menos aún, las chicas están 
encantadas de que las inviten a 
una copa a cambio de escuchar 
la misma tabarra repetida que 
dan todos los hombres cuando 
van a lo que van. Pero después, 
pensándolo mejor, uno reflexio
na como siempre un poco más y 
ve las cosas de otra manera. Un 
Edén con rejas ni es Edén ni es 
nada, sino una mierda; algo así 
como un paraiso terrenal lleno 
de árboles de la ciencia del bien 
y del mal cuajados de manza
nas intocables y serpientes 
enroscadas en todos sus tron
cos. En fm, un edén en el que 
está terminantemente prohibi
do todo lo que no es absoluta
mente obligatorio, como en la 
querida y olvidada pieza teatral 
del chileno Jorge Díaz. 

Sin llegar a tanto como los 
zulos de Eta o aquel poeta exa-

gerado que consideraba una 
cárcel a su propia piel, a mí me 
parece que para cualquier per
sona no hay mejor lugar en la 
tierra que ese del que te puedes 
largar tranquilamente, cuando 
quieras, en el mismo instante 
en que te lo pida el cuerpo. O el 
alma, que suele ser mucho más 
exigente, en ese sentido. Por eso 
hay tan pocos cielos en la tierra 
y la mayoría de las veces los 
paisajes tienen rejas y barrotes 
invisibles que obligan a las gen
tes a quedarse a vivir en un 
lugar distinto del que soñaron 
cuando eran más jóvenes. 

Un burdel con rejas es una 
prisión -ya, sin disimulo- al 
que alguien ha tenido el detalle 
de ponerle la guinda de esa 
bombilla roja sobre la puerta 
que sirve para que los tíos 
entren y salgan sin problemas, 
aunque a ellas siempre les toca 
quedarse dentro. En esos bur
deles con rejas -paraisos
Alcatraces- hay risas y crujir 
de vientres, pero algunas inmi
grantes tercermundistas tienen 
que sobrevivir dentro como 
pueden. Y hasta alguna lo con
sigue. 

Sergio COELLO 

Se ve que a esos lugares 
donde no llega nunca la indus
trialización o a estos otros de 
los que huye a toda pastilla -y 
no me gusta señalar- el nego
cio de Lucky Luciano viene en 
su auxilio rápidamente para 
hacer de ellos ciudades de ser
vicios. A las ciudades de servi
cios se les ha caído de su terce
ra palabra la silaba os, que yo 
sospecho iba antes repetida al 
final. Por eso, en estas ciudades 
-mucho más finas que las 
industriales, ¡dónde va a 
parar!- las mallas brillantes de 
las chicas de alterne acaban 
sustituyendo esos monos rene
gridos de los mineros y las 
camisas sudadas de los peones 
de albañil. Se pierde mucha 
productividad, pero se gana en 
eventos, homenajes, descor
ches, risitas y sofocos. 

La DI-ETA 

Como el movimiento se 
demuestra andando, hasta los 
mafiosos se apuntan a la socie
dad de servicios sumándoles 
uno más; ése precisamente que 
la tradición reconoce como el de 
más solera, ya que fue el prime
ro que prestó a media humani
dad una parte muy cualificada 
de la otra mitad. · 

Lo de poner rejas en las ven
tanas de un burdel es una 
novedad que al ingenuo resi
dual que todavía queda dentro 
de mí le ha desconcertado un 
poco. Uno -en sus últimos 
posos de buena fe- tendia a 
pensar, en principio, que los 
barrotes estarían ahi para pro
teger a sus inquilinas de los 
peligros del mundo exterior, 
que es tan desapacible. Para 
evitar, qué sé yo, que entren 
ladrones por la ventana a 
robarles un lápiz de labios de 
color Parfait d'amour o ese par 
de medias azules con filas de 
estrellitas plateadas hasta la 
liga. La prueba es que no hay 
más que ver cómo se llaman 
esos sitios -Oasis, Paraíso, Las 
mil y una noches, Hawaii
para dar por supuesto -de 
entrada, sí- que se tiene que 
estar mucho mejor dentro que 
fuera. Fuera, donde nos move
mos nosotros, las calles no tie
nen rejas y los candados no 
existen nada más que en las 
ferreterias y en las farolas her
manadas con las bicicletas; así 
que uno puede entrar y salir 
cuando quiere de este infierno 
nuestro en el que no hay bom-

¿Dónde, dónde están los vein
titrés kilos perdidos de Ortega 
Lara? 

¿Dónde la carne de sus nal
gas para que, ahora, la aguja de 
la necesaria jeringuilla anti
biótica no pinche en hueso? 
¿Dónde está el apunte curvo de 
aquel primer michelín que des
cubriera hace un par de años 
en medio de una ducha calien
te, y dónde esa carne ideal que 
tenemos en la cabeza para dife
renciarnos de la calavera de 
Hamlet? 

No creo que nadie se atreva a 
asegurar -ni siquiera alguno 
de esos médicos deshumaniza
dos que uno se encuentra muy 
de tarde en tarde- que los 
veintitrés kilos de peso que ha 
perdido Ortega Lara eran sólo 
materia grasa, liquidas segrega
dos por las glándulas corpora
les , residuos alimentarios de su 
última cena decente y unas 
cuantas neuronas gastadas en 
combatir el sufrimiento o la 
soledad. 

Con esos veintitrés kilos de 
peso que ha perdido el funcio
nario Ortega Lara se han ido 
muchas cosas, demasiadas. Las 
marcas redondas sobre la piel 
de la frente que le hizo el cañón 
de una pistola cargada, a cual
quier hora del día o de la noche, 
que para él eran lo mismo. Y se 
han ido los cínicos discursos 
sobre la independencia que oye
ron sus oídos, tan brutalmente 
dependientes de cualquier 
ruido exterior; y hasta aquella 
primera noche en que soñó que 
ya estaba muerto y no vería 
nunca más a su hijo. 

Con el peso perdido por la 
fuerza -bruta- puede haberse 
ido el dia que descubrió su pér
dida involuntaria de interés por 

el sexo, que es una forma como 
otra cualquiera de empezar a 
morir; con cada uno de los gra
mos desaparecidos se han ido 
también la no celebración de 
fechas fundamentales en su 
vida, las ganas de silbar la 
música de La muerte tenía un 
precio y las primeras dudas 
sobre el nombre del cine al que 
fue por última vez con su mujer. 
Y, lo que es peor, esa inseguri
dad terrible en su caso de no 
recordar ya si acabó bien la 
pelicula. Con cada uno de los 
centímetros de su anterior cin
tura se han ido a ninguna parte 
el recuerdo exacto del aroma de 
la hierbabuena recién cortada y 
la estupenda raya helada que te 
baja por el pecho cuando bebes 
una cerveza fría sentado en una 
terraza, una tarde de julio, a la 
sombra de las muchachas en 
flor. 

Yo creo que tenemos que 
tomamos un poco más en serio 
esos veintitrés kilos perdidos 
por Ortega Lara en su campo de 
concentración sin campo algu
no. Aunque él no haya quedado 
convertido exclusivamente en 
piel y costillas como los niños 
de Burundi y los supervivientes 
de Auschwitz, en esa parte del 
peso de un hombre están sen
saciones y detalles imprescindi
bles en la vida de cualquiera 
-que ya no volverán- como la 
de hacer de caballito para tu 
hijo de tres años a lo largo de 
un campo de batalla de juguete 
en el salón o el placer de con
templar desde un sofá el primer 
gol español de Ronaldo en uno 
de aquellos domingos mágicos 
en los que los hombres libres no 
nos acordábamos de la libertad. 

Sergio COELLO 
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El Gobierno Popular y sus 
socios nacionalistas han acor
dado un nuevo sistema mone
tario para el estado español que 
desde el uno de enero dispon
drá de cuatro monedas oficia
les, todas ellas con cotización 
en el mercado de divisas y con 
diferentes paridades respecto al 
ECU (actual unidad de cuenta 
europea). Se mantiene la pese
ta como moneda oficial para 
Castilla-La Mancha y Extre
madura en su actual conversión 
de 166 ecus y como moneda de 
cambio en la bolsa de V aldepe
ñas, y se implantan la Pese
toak, moneda oficial de Euska
di libre de impuestos excepto el 
revolucionario, la Pela catala
na de gran solidez al uso para 
confeccionar los presupuestos 
del estado y para financiar al 
PP, y la Pesetiña, única mone
da oficial para el fondo de pen
siones del narcotráfico. 

El concejal de Hacienda de 
Alcalá ha recibido con satisfac
ción esas medidas y anuncia un 
nuevo sistema monetario pro
pio para Alcalá que adoptará 
como moneda oficial «el Barto
la», unidad de obra y cambio 
que equivale a 400 millones de 
las antiguas pesetas, y de gran 
utilidad para redondear presu
puestos. El «bartola» se define 
como el «precio unitario por 
obra ejecutada o para ejecutar 
y como unidad presupuestaria 
y conversión de cualquier pro
yecto ejecutable por la Comu-

Estimados compañeros: 
He releído vuestro ~omunica

do con motivo del documento 
«Balance de 2 años de gobierno 
municipal del PP en Alcalá de 
Henares» aprobado por la Presi
dencia local el 18 de junio pasa
do y debo precisaros: 

1° .- Sólo desde el desconoci
miento se puede decir que yo y 
quienes me acompañan en las ta
reas de gestión de IU-Alcalá de 
Henares, hemos cambiado de 
opinión respecto al diálogo con el 
PSOE y la oposición al PP. 

¡Veamos!: El programa electo
ral de 7-5-97 de la candidatura 
que encabecé decía textualmente: 

«En cuanto a las relaciones con 
el PSOE local, ámbito que nos 
corresponde en aplicación de la 
política de alianzas de JU, enten
demos que debe intentar que en 
todos lo~ ámbitos locales se llegue 
a actuaciones conjuntas, tanto en 
la vida municipal, como ciudada
na, como sindical, cultural, movi
mientos ecologista, etc. Es decir, 
debemos aclarar que al contrario 
de actitudes que algunos nos atri
buyen, estamos por el diálogo 
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Nuevo sistema monetario de Alcalá 
nidad de Madrid anunciado en 
rueda de prensa». 

Desde la oposición se ha aco
gido favorablemente esta medi
da y los presupuestos munici
pales se elaborarán en «barto
las». La propuesta del Partido 
Popular asciende a 35 «barto
las» de los cuales 16 «bartolas» 
se destinan al pago de personal. 
El PP confía en que con la nue
va moneda sea posible renego
ciar la deuda que asciende a 
muchos bartolas, aunque pre
tende seguir endeudándose más 
en varios bartolas. Se pretende, 
asímismo, empezar a p~gar a 
grandes proveedores para lo 
que el bartola se muestra muy 
útil, aunque los pequeños pro
veedores tendrán que esperar 
un poco más. Otra fórmula de 
financiación del Presupuesto es 
la venta de patrimonio munici
pal a un bartola por parcela. 

Desde la oposición se han 
mostrado en desacuerdo con esa 
propuesta. Izquierda Unida ya 
ha hecho pública su propia pro
puesta presupuestaria que re
baja en ocho bartolas la pro
puesta popular y que se acerca 
mucho a la propuesta original 
del PDNI que rebajaba los bar
tolas al mínimo. Durante esta 
misma semana PSOE e Iz
quierda Unida tratan de ajus
tar sus propias propuestas, y 
ambas formaciones confían en 

que «bartola» arriba, «bartola» 
abajo, puedan ofrecer una al
ternativa conjunta. En todo ca
so, el concejal de Hacienda se 
ha mostrado dispuesto a apoyar 
cualquier propuesta presupues
taria que se presente al Pleno: 
«lo importante es que haya bar
tolas» ha declarado. 

Aunque el «bartola» se con
solida como moneda oficial de 
Alcalá, el concejal de Hacien
da también ha presentado di
versas monedas fraccionarias 
para la gestión del gasto co
rriente, a saber: los severienes, 
las viñuelas y las isabelinas. 

El Severién, con un valor al 
cambio de 50 millones de las 
antiguas pesetas, se configura 
como la «unidad de cambio de 
iniciativa cultural» y sirve pa
ra elaborar los presupuestos de 
cultura. Por ejemplo el de la 
Fundación Colegio del Rey as
ciende a cuatro severienes y el 
del Centro de Estudios Cervan
tinos a un severién, aunque el 
mencionado organismo gestio
na hasta ocho severienes del 
año cervantino, lo que ya equi
vale a un bartola, o eso nos di
cen, porque estas cuentas, ni en 
bartolas, ni en severienes ni en 
pesetas hay quien las conozca. 
Sí vamos sabiendo, eso sí, que 
la nueva plaza de toros, que 
también es cultura, nos saldrá 
por bartola y pico. 

SUárez Machota contesta a ocho compañeros de IU 
con el PSOE local, sin perjuicio 
de nuestra independencia políti
ca como proyecto tácito y estra
tégico, situándonos al margen de 
perspectivas que suponen la re
nuncia al proyecto originaria de 
JU,,. 

Si tenéis alguna duda, leed el 
documento de 17-12-96, «Mani
fiesto sobre la Negociación de la 
Censura del Gobierno Munici
pal>>, carente por su fecha de to
do contexto electoralista, que 
decía: 

«Caminar en la unidad de ac
ción de la izquierda significa es
tablecer unas relaciones de base 
con el PSOE local en las que la 
unidad de acción a lo largo de un 
tiempo prudente, nos permita 
elaborar un programa de gobier
no municipal común, consecuen
cia de un análisis de las necesi
dades de la ciudad al menos com
patible, con un alto grado de ho
mogeneidad. Precipitar una mo
ción de censura, que supone un 
cambio tajante y diametral en 
nuestra línea de política munici-

pal anterior, puede ser la mejor 
apuesta por un porrazo de graví
simas consecuencias, que pongan 
en cuestión nuestra propia exis
tencia como fuerza política con 
identidad propia, máxime si ello 
se hace sin un consenso elevado 
de la organización, que supondrá 
la marginación de hecho de un 
numeroso grupo de afiliados y 
sembrar el desconcierto en todo 
caso». 

Así pues, si no tuviérais pre
juicios, nos escucháramos más, y 
se leyeran sobre todo, los docu
mentos escritos, sabríamos TO
DOS más los unos de los otros. 

2° .- En cuanto a vuestra idea 
de blandir la amenaza de la mo
ción de censura como instrumen
to de presión contra el PP, sin 
perjuicio de que el documento de 
la Presidencia aceptaba vuestras 
aportaciones, debo deciros: Pri
mero, sólo la realidad social y 
la relación de fuerzas (colabora
ción-disputa de la hegemonía al 
PSOE, actuación del PP) deter
mina la política, por tanto, nues-

La viñuela es una curiosa 
moneda fraccionaria local que 
se usa para negociar convenios 
con el comité de empresa, y 
aunque su valor es escaso, lo 
cierto es que viñuela a viñuela 
el presupuesto de gasto muni
cipal ha aumentado en muchos 
bartolas. 

Pero curiosa, verdaderamen
te curiosa, es la isabelina que 
se ha convertido en verdadero 
objeto de deseo para coleccio
nistas numismáticos. Sirve pa
ra pagar gastos en deportes, 
educación y juventud y su ac
tual cotización es de cero pe
setas, con el consiguiente ma
lestar en algunos servicios por
que los trabajadores siguen 
comprando garbanzos en 
pesetas. 

La riqueza numismática de 
Alcalá tiene también su expo
nente en los galones (mil millo
nes de pesetas) que es la unidad 
de cuenta de la Universidad y 
que sirve para hacer teatros en 
los edificios cedidos y parques 
en Azuqueca. 

El nuevo sistema ha mereci
do el reconocimiento del Fon
do Monetario Internacional 
que propondrá al concejal de 
Hacienda, Luis Vargas, como 
síndico mayor de la bolsa de 
Hong-Kong, y profesor eméri
to en la Facultad de empresa
riales, acto al que no ha sido in
vitado Domingo Filardi. 

Pedro Enrique GOMEZ 

tra propuesta es: ¡Impulsemos el 
diálogo y la colaboración IU
PSOE y abramos nuevas etapas 
en el horizonte! Segundo, si hoy 
la moción de censura no está en
cima de la mesa, ¿para qué la
drar si no se va a morder? 

3° .- Creo que los que habéis 
modificado sustancialmente de 
opinión sois vosotros, lo que os 
honra, que hoy decís lo contrario 
que ayer: ¡moción de censura no! 

No obstante, de sabios es 
aprender del contrario y sobre 
todo del compañero. Nuestro 
Proyecto político se hace con las 
aportaciones de todos, a través 
del juego de las mayorías y mi
norías. Nuestra organización es 
vocacional y estatutariamente 
plural. Cabemos todos los que sa
bemos respetar las reglas de la 
democracia interna y comparti
mos el acervo común. 

El límite de la crítica en esta 
Organización está en situarse 
dentro de nuestro proyecto polí
tico, no desde territorios ajenos, 
aunque fueran colindantes. 

Luis SUAREZ 
Coordinador Local de IU-Alcalá 

PUERTA de Madrid 



Inventario de chapuzas 

Los cables sobrantes 
Las calles de Alcalá, estamos har

tos de decirlo, están plagadas de ca
bles de todo tipo. Lo ideal, eviden-

temente, sería quitarlos todos, pero se 
trata de algo imposible de conseguir, 
al menos a corto plazo, lo que no im
plica que no se siga insistiendo para 
que se entierren cuantos más cables 
mejor. 

Sin embargo, por mucha paciencia 
que le echemos lo que ya clama al cielo 
es que sigan colgando cables que ya 
no sirven absolutamente para nada. 
Y para que vean que no exageramos, 
fíjense en fas dos fotografías de esta 
semana, ambas tomadas en una mis
ma calle, la de Santiago. 

La primera de ellas corresponde a 
un edificio situado casi en la esquina 
de los impares con la calle del Tinte, 
mientras la segunda· pertenece a la fa
chada lateral del callejón existente 
frente al Teatro Salón Cervantes. En 
los dos casos se aprecia la existencia 
de cables cortados, lo que hace pre
sumir que son inútiles ... 

Pero los cables siguen allí, colgan
do desvergonzadamente sin que al 

parecer nadie se haya molestado en 
suprimirlos. 

Evidentemente, un poco más de 
diferencia por parte de los responsa
bles de estos cables redundaría en 
una mejora notable de la estética de 
la ciudad. 

DISCUBRA SU NUIVO CHA11T 

PUERTA de Madrid 

f'i1 
ltiJ 

PTAS. LV.A. no incluido. 

25 CHALETS ADOSADOS 
190 ml CON GARAJE Y TRASTERO. 

&):;- A;; .. i · Piscina y Zonas:¡; 
IVerdes Comunes ~l~ 
~i{: :.pr 

INFORMACIÓN EN: 
GESTIONA: 

Calle Teniente Ruíz Nº 9 - I º B. ALCALÁ DE HENARES 
(91) 883 57 10- 883 57 11 GESTION INMOBILIARIA 

Y DE COOPERAl IVAS 
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Como miembro de la Eje
cutiva de la Sección Sindical 
de CC.00. del Ayuntamien
to, y en referencia a la carta 
enviada a su semanario 
PUERTA DE MADRID por 
el gerente de la Ciudad De
portiva Municipal, Eduardo 
Barrera Galíndez, con fecha 
5 de julio del presente año, 
quiero manifestar: 

1° .- Que este señor mien
te como es costumbre en él, 
al decir que nos olvidamos 
del plus de disponibilidad 
del personal de manteni
miento de la Ciudad Depor
tiva Municipal. Dicho plus 

' . solamente lo cobraba el per
sonal médico, administrati
vo, y técnico y de repente, 
como ya se informó en su 
día, compró busca-personas 
por su cuenta y riesgo, y qui
so adaptar este plus al per
sonal de mantenimiento sin 
previa negociación en contra 
de lo establecido en el acuer-

, ·do' firmado por la corpora
•· ,-.:,i '1: c;!ión y.Jos repx:esent.antes de 

'los trabajadores al igual que 
. hizo en el año 1994, cuando 

. : ; 'Se lintitp .. a consensuarlo con 
' ·'ta · coil.~ejalía de Deportes. 

' .~ Conio es habitual para este 
' · · señor los representantes de 

los trabajadotes no significa-
mos nada. En reuniones 
mantenidas con él se había 
acordado la negociación del 
plus para el personal de 
ma.ntenimiento a fin de que 
se áplicara a las personas que 
en realidad éorresponde y 
como siempre lo intenta im
plantar pór s\l cuenta y ries
go, y de nuevo s'e lo tenemos 
que paralizar dirigiéndonos 
á las concejalías de Personal 
y Deportes.. 

Curiosa la prisa que le ha 
entrado por adaptar dicho 
plus al personal de manteni
miento. Prisa que no ha te
nido desde 1994 y hasta ha
ce unos meses, tiempo en 
el que no manifestó ningún 
interés en aplicarlo a este 
colectivo. 

2° .- Dice en su escrito, 
que no conozco la Ciudad 
Deportiva y que estoy per
dido cuando se toman los 
acuerdos, y lo que es más na
tural en mí, digo amén a lo 
que dice la Junta de Perso
nal. Al respecto le diré que 
actúo como actúo por cono
cer la Ciudad Deportiva de
masiado biel'í ; y lo que real
mente le sienta mal a este se
ñor es tener un representan
te que defienda a los traba
jado·re~ )' _c¡ue a quien no 

A la atención de todos 
los ciudadano$ de Alcalá 

dicen amén es a él. Si quie
re marionetas que las busque 
donde las fabriquen. 

3° .- Una prueba más de 
que falta a la verdad, es de
cir que no ha pagado dispo
nibilidad en el mes de vaca
ciones, cuando en el anterior 
acuerdo sobre el tema, se es
tablecía el pago de 5.000 pe
setas, no cada mes, sino só
lo y exclusivamente los me
ses en que efectivamente se 
estuviera disponible, lo que 
no incluye como es eviden
te el mes de vacaciones. O 
miente interesadamente, o 
no se enteró en más de dos 
años de cual era el acuerdo 
existente. Y en referencia a 
lo expuesto en su escrito so
bre el ahorro de 3 '5 millones 
de pesetas al año en horas 
extr;,ls por el abono del plus 

de disponibilidad, debo de
cirle que el personal que 
cobraba el plus es el que 
realiza casi todas las horas 
extras, como consta en la do
cumentación de la que dis
ponemos y el mismo nos 
entrega. 

4° . - Dice que los repre
sentantes de los trabajadores 
queremos asumir tareas que 
no nos corresponden, la ges
tión de la empresa pública, 
y que al ritmo que llevamos 
la conducimos a la privatiza
ción. Pues miren ustedes, 
con gestores como él seguro 
que acabamos privatizados. 
¿Defiende acaso el servicio 
público el señor Barrera 
cuando protagoniza situacio
nes tan groseras, como aque
lla en la que a la solicitud de 
un usuario de la Ciudad De-

portiva del Club de Fronte
nis Cervantes de que se arre
glara la valla del frontón 
porque se iban las pelotas al 
río, responde diciéndole con 

· cierta sorna que tiraran_ las 
pelotas más bajas. Esta es só
lo una anécdota de las mu
chas que podrían contarse y 
que nos hacen dudar de que 
la Ciudad Deportiva se me
rezca un gerente como él. 
Tanto en el trato al usuario 
como en su relación con los 
trabajadores y sus represen
tantes, actúa de modo despó
tico y autoritario. Necesita 
reciclarse para vivir en de
mocracia. 

5° .- Por último, parece 
que le gusta atacarme per
sonalmente descalificando 
mis actos. Debo decirle pú
blicamente que estoy a su 
disposición para aclarar lo 
que quiera al respecto. Si 
quiere, con luz y taquígra
fos. 

Jesús MARTIN SANZ 

contestación al sr. Barrera 
Sr. Director: 
En relación con el escrito 

aparecido en su periódico 
firmado por el gerente de la 
Ciudad Deportiva Munici
pal, le ruego que publique 
está carta a fin de aclarar al
gunos temas y zanjar defini
tivamente, al menos por mi 
parte, esta polémica. 

Como lo cortés no quita lo 
valiente, vaya por delante 
mi reconocimiento al Sr. Ba
rrera por su capacidad per
sonal de para navegar siem
pre entre dos aguas, entre 
tres o entre las que haga fal
ta. Nunca voy a negarle su 
habilidad para salvar situa
ciones comprometidas por el 
procedimiento de desviar la 
atención hacia terrenos me
nos peligrosos para él. No 
me cabe la menor duda de 
que es un listo. Lo que no es 
de recibo es que insulte la in
teligencia de los demás. 

Mucho que le pese al Sr. 
Barrera es obligación del Co
mité que presido, estar en
terado de todo lo que pasa en 
este ayuntamiento a nivel la
boral. Por eso estamos per
fectamente informados de 
sus actuaciones en Ciudad 
Deportiva. Sabemos quienes 
son sus protegidos -con pa
tente de corso, naturalmen
te- y sus desprotegidos, a 
los que tiene a gala intimi-

dar y humillar. Sabemos por 
lo mismo, cuando y cómo se 
dedica a recorrer los despa
chos de esta Casa para inten
tar conseguir sus propias su
bidas salariales, etc. 

Tiene muy claro el Sr. Ba
rrera que todas las cosas tie
nen un tiempo y hay un 
tiempo para cada cosa. Y co
mo el Comité de Empresa sa
be casi todo y no se olvida de 
casi nada en el artículado del 
convenio que se está nego
ciando ·con la Corporación la 
disponibilidad se recoge de 
forma genérica, porque no es 
precisamente desde el Orga
no de la Representación de 
los Trabajadores desde don
de se practica el sectarismo 
con el personal del ayunta
miento. 

Como tampoco ignora el 
Sr. Barrera, es el Comité el 
que firma los acuerdos que 
cree buenos para los traba
jadores y el que debe apli
carlos cuando lo considere 
pertinente. Ese es nuestro 
trabajo. El Sr. Barrera debe 
dedicarse a realizar el suyo: 
mandar con racionalidad 
(que para eso es el gerente), 
medir con la misma vara 
a todos los trabajadores y 
trabajadoras que están a su 
cargo y no escatimar esfuer
zos para dotarlos de las me
jores condiciones de traba-

jo posibles. En definitiva, 
pedir para todos y no sólo 
para él. 

Cuando digo que el Sr. 
Barrera se excede en el ejer
cicio de sus funciones, estoy 
diciendo que debe limitarse 
a aplicar el convenio colec
tivo en la Ciudad Deporti
va, estrictamente, con todo 
rigor, sin interpretaciones 
sesgadas. Para eso ya no le 
pagan. 

La disponibilidad de ese 
Organismo Autónomo se ne
gociará entre la Corporación 
y el Comité de Empresa, que 
en definitiva, son los prota
gonistas de la película. El Sr. 
Barrera sólo es el «acomoda
dor». 

Por último, no queda más 
que lamentar que el personal 
de la Ciudad Deportiva no 
esté satisfecho con su geren
te por la cantidad ingente de 
desplantes que sufren, trope
lías que soportan e iniquida
des que constantemente co
mete contra ellos. 

Deseo que el Sr. Barrera 
sepa que el Comité siempre 
está dispuesto a defenderlos 
de sus abusos. 

Carmen MORENO 
DE MIGUEL 

Presidenta del Comité 
Intercentros del Ayuntamiento 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ....•....................... 
Casa de Socorro ...•.........•.•..•...... •. .•••• 
Cruz Roja .••..............................•..••... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ...............• 
Policía Nacional . . ........•.•.•.......•.•...... 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .•............•.....•.. •. .......... 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos •..••......•..........•..•......•..•..... 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ....••............... . .........• 
Ayuntamiento •.•.•..............•..••.••..•..... 
Taxis .•.......••..........•.....••••.••........•.... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE .••..•........................•............. 
Autobuses urbanos . ......•.•.................• 
Continental Auto ..................•........•... 
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INICIACION A LA INFORMATICA 

CURSOS INTENSIVOS DE VERANO 
sobre 

WINDOWS 95 + MICROSOFT OFFICE 
J:N DOS FECHAS DISTINTAS, A ELEGIR 

• Del 4 al 25 de agosto (de 9 a 13 h.), ó . 
• Del 8 de septiembre al 10 de octubre (de 19,30 a 22 h.) 

-Plazas limita'9as-

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION. EN ALCALA DE HENARES 

Plam de la Vlctaria, n• I · Telf.: m 22 71·2aG2 Alcalá de Henares· MADRID 

PUERTA de Madrid 

LIOUIDACION 
POR CAMBIO DE 
DE DECORADOS 

HASTA EL 

40% DESCUENTO 

ALAtS HOGAR 
G ICULOS DE REGALO 

ART LISTAS DE BODA 

6 (Caballería Española) ALCALA DE HENARES 
Adarga, 
Telf. 882 87 91 

Hasta el día 16 de julio de 1997 y hora de las 13,00, 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de este 
Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte 
en la Contratación, mediante procedimiento negociado 
del Servicio consistente en impartir curso de Manuali
dades en los Clubs Municipales de Jubilados y Pensio
nistas, durante los meses de Septiembre a Diciembre. 

Precio tipo: 512.000,- ptas. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 ho
ras del día 17 de julio de 1997 en esta Casa Consistorial. 

Los expedientes pueden examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares , a 03 de julio de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

12 de Julio de 1997 



Enlace Jurado Jurado · Montoya García del Rey 
Hilario Jurado Jurado y Mª Pilar Montoya García del Rey con

trajeron matrimonio en el ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
en la mañana del 5 de julio. La ceremonia estuvo oficiada por 
el concejal-delegado, Pedro Escribano, y en ella actuaron como 
padrinos Dolores Jurado, madre del novio, y Joaquín Montoya, 
padre de la novia. El novio llevó un traje de chaqueta negro, con 
chaleco y corbata gris. La novia, por su parte, lució un vestido 
de manga corta abotonado a la espalda, y el pelo recogido en un 
moño adornado con florecitas. Tras la ceremonia, la pareja se tras
ladó al restaurante Los Hueros, donde además de compartir el 
feliz día con 140 familiares y amigos, también celebraron el ani
versario de Mª Pilar, que cumplía 30 años (uno menos que su 
esposo). 

Los recién casados llevaban seis años de noviazgo, ella vivien
do en Alcalá y él en Madrid, lugar donde residirán ya como ma
trimonio. Ambos trabajan como informáticos y su luna de miel 
la pasarán en Costa Rica. 

Enlace Núñez Sánchez · García Jiménez 
El sábado 5 de julio contrajeron matrimonio católico en la ca

pilla universitaria de San Ildefonso, la pareja formada por Ja
vier Núñez Sánchez y Mercedes GarcíaJiménez. El novio tiene 
la edad de 31 años mientras que la novia tiene 28 años. Lacere
monia nupcial tuvo lugar tras casi nueve años de noviazgo. 

La pareja invitó a unos 190 familiares y amigos a un banquete 
nupcial que tuvo lugar en el restaurante Los Hueros antes de partir 
en viaje de luna de miel a Costa Rica. Actuaron como padrinos 
el padre de la novia, Manuel García y la madre del novio, Auro
ra Sánchez. Pero junto a los novios estuvo una persona muy co
nocida y apreciada en Alcalá, el abuelo del novio, Manuel Sán
chez, más conocido en la ciudad complutense como «Carpanta». 

Una vez celebrada la ceremonia religiosa, la pareja se hizo las 
fotos para el recuerdo en la universidad cisneriana. 
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Enlace sanz Fernández ·Rivera Giannakopoulou 
El enlace nupcial de Raúl Sanz Fernández y Elena Rivera Gian

nakopoulou se celebró el 5 de julio en la capilla de San Ildefon
so. Los padrinos de la ceremonia fueron Sergio Rivera, padre de 
la novia, y Juana Fernández, madre del novio. Raúl llevó un traje 
de chaqueta en color gris marengo y Elena un vestido beige cla
ro, con algo de cola, flores en el escote y las mangas cortas, y más 
flores naturales en el pelo. 190 invitados se reunieron después 
con la pareja para disfrutar del banquete. 

Raúl Sanz tiene 28 años, nació en Madrid, es vecino de Alcalá 
desde hace mucho tiempo y trabaja como agente de seguros. Ele
na Rivera es hija de padre español y madre griega, aunque ella 
nació en Alemania. Durante mucho tiempo residió en Nuevo Baz
tán, pero hace tres años se trasladó a Alcalá de Henares, lugar 
donde vivirá el matrimonio. Tiene 27 años y es secretaria de avia
ción en la base aérea de Torrejón. Los recién casados llevaban 
5 años de novios y en estos días se encuentran de luna de miel 
en Alemania. 

Enlace Martín Fernández · Moreno-Palancas Villa 
Jesús Martín Fernández y Rosa Moreno-Palancas Villa cele

braron su boda el 5 de julio en la parroquia de Santa María. 
El novio, vestido con traje esmoquin con corbata, entró al tem
plo acompañado de su madre, Mª Carmen Fernández, mientras 
que la novia lo hizo del brazo de su padre, Luis Moreno-Palancas. 
Ella lució un vestido de corte romántico, de raso ilusión, con es
cote de corazón, mangas de farol rematadas con un lazo, bajo ri
beteado con encaje y .larga cola de tul. El banquete posterior tu
vo lugar en el restaurante Foguet, con la asistencia de 90 personas. 

Jesús es alcalaíno, tiene 28 años y trabaja como vigilante jura
do. Rosa, de 24 años, es farmacéutica y vecina de Madrid, aun
que los esposos residirán ahora en Alcalá de Henares. La pareja, 
que llevaba 8 años de novios, partirá en breve en viaje de luna 
de miel, aunque está por decidir el destino. . 

PUERTA de Madrid 



Y·IUSY NOVIAS 
MADRINAS, FIESTAS 

Y COMUNIONES 
. el MAYOR, 27 - PRIMER_ PISO - Tlf. : 889 36 66 

-

FLORISTERIA !Jii~ 
e/ Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf. : 883 33 46 

UMOS DE NOVIA 
DECOUCION DE COCHES E IGLESIAS 

.TODO EN LAMPARAS 

• 
• BRONCE, CRISTAL, HALOGENAS ... 
• COMPLEMENTOS 

' . • REPARACION Y RESTAURACIONES --(/))1 . r;:;;/j el. Nebrija, 12 _._-~---~~. 
~wn .;~ Telf.: 888 21 02 ~--

ALCALA DE HENARES ' 'llU"-~-=__,_ 

-

tonlettión e instalotión de: 

• VISILLOS - CORTINAS 
• ESTORES - PERSIANAS 
• TAPIZADOS - ENTELADOS 
• ALFOMBRAS - MOQUETAS 

Presupuestos sin compromiso 

aoña 
concna . 

e/ De las Flores, 5 bis 
Telf. y Fax: 888 24 53 

Tlf.: 889 23 33 

M UEBLES DE BAÑO 

AVDA. ZARAGOZA , 21 
CENTRO ro.1ERCIAL LA VAGUADA 

Salida Parking - (ji MlllCADOMA 
TELF (949) 25 52 03 - GUADALAJARA 

~-11 EL OLIVAR 
... SALONES JARDIN 

Ctra. Daganzo, Km. 2,200 
Teljs. 881 77 00 - 883 13 55 

Alcalá de Heno.res (Madnd) 

CELEBRE COll "°5onlos su BODA: COMUNION 
o UUTIZO y SERÁ OBSEOUIADO COll UllA GRAll 
FIESTA CAMPERA, BAILE HASTA LA MADRUGADA, 
PAROUE lllFAllTIL Y PISCINA, PAROUE RECRUTI· 
VO, BOLERA, GRAll PARKING Y ••• 

PASEO EN CALESA PARA NUESTROS CLIENTES POR LOS JARDINES DE 
«EL OLIVAR» 

ALIANZAS (Oro 18 KtS.), ARRAS ... 

Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervántes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

REVELADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 

• CHAOUÉ 

• SMOKING 

EN 45' 
REPORTAJES DE 

BODAS Y COMUNIONES 
PRECIOS ESPECIALES 

el Mayor, 17 - Tlf.: 889 64 07 - ALCALA DE HENARES 
el Ma!or, 43 - Tlf.: (949) 21 47 28 - GUAD.l\LAJARA 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERIA 

• COMPLEMENTOS el Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

••• Y PARA VUESTRO BEBÉ 
Especialistas en: 

CUNAS, CANASTILLA 
Y MODA INFANTIL 

deo a l&años 

Vía Complutense, 65 - Tlf.: 889 68 25 - Alcalá de Henares 



contradiciendo un estudio de la confederación de consumidores J usuarios 

La Asociación de Autoescuelas de la zona de Alcalá niega 
que aquí cueste más c10 obtener el carnet de conducir 

La Confederación de Consumidores y Usuarios (CECU) de Madrid ha hecho públicos los resultados 
de un estudio comparativo realizado en 40 autoescuelas de la CAM, dos de ellas de Alcalá de Henares. 
Del estudio se desprende que sacarse el carnet en Alcalá es más caro que en otras localidades madrile
ñas y que las condiciones y los precios ofertados son idénticos en los establecimientos alcalaínos visi
tados. La CECU ha puesto esta situación en conocimiento del Servicio de Defensa de la Competencia, 
para que sea este organismo el que, si procede, investigue si se está incumpliendo la Ley de Compe
tencia Desleal y la Ley de Defensa de la Competencia. Por su parte, José González, presidente de la 
Asociación Provincial de Autoescuelas de la Zona de Alcalá de Henares (APAZAll), niega que Alcalá 
sea la localidad en la que cuesta más caro obtener el permiso de conducir, argumentando que el estu
dio es muy limitado~ y afirma que en ningún caso las autoescuelas alcalaínas ofrecen los mismos precios. 

Según la CECU sacarse el 
carnet de conducir en Alcalá, 
tomando como base un prome
dio de 30 clases prácticas, pue
de llegar a costar 200.000 pe
setas. 

José González, propietario 
de la Autoescuela MAYOR, 
asegura por el contrario que en 
el Corredor del Henares el car
net se obtiene por menos de 
100.000 pesetas en el 90% de 
los casos, entre otras razones 
porque la media de clases prác
ticas no suele superar la cifra de 
15-20. «Esa información no es 
válida porque dice que con 30 
clases se pone en 200.000 pese
tas. Aunque fuera así, si echa
mos la cuenta no cuadran los 
números , porque 30 clases a 
3.000 pesetas cada una, serían 
90.000, más 30.000 pesetas de 
la matrícula suman 120.000 pe
setas. Lo que ocurre es que 
también han incluído las tasas 
y el IV A, pero eso no es para 
las autoescuelas sino que lo re
caudamos para el Estado. Esto 
es lo que más hay que matizar, 
aparte de que en Alcalá los que 
dan 30 clases son casos excep
cionales». 

González insiste que en Al
calá la mayoría de los que se 
apuntan en una autoescuela «ya 
saben conducir», registrándose 
un mayor índice de suspensos 
en el examen teórico que en el 
práctico. 

Con respecto a la similitud 
de precios, José González afir
mó que cada autoescuela de Al
calá «va por libre. La asocia
ción no se mete en los precios 
para nada. Tiene un índice que 
marca los gastos y lo que cues-
ta cada clase, pero cada autoes
cuela cobra más o menos, lo que 
quiere». De hecho y según el 
presidente de AP AZAH se pue
den encontrar diferencias de 
hasta 40.000 pesetas entre unos 
establecimientos y otros: «En el 
mes de junio yo he ofertado un 
curso en el que por 60.000 pe
setas te podías sacar el carnet, 
pero eso también depende de 
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José González, presidente de la APAZAll 

que el alumno venga y aprue
be el teórico en tres meses. Por
que la gente se apunta pero no 
aparece hasta muchos meses 
después y se pasan un año y pi
co en la autoescuela. Si a esos 
alumnos les cobrásemos el teó
rico por meses se gastarían mu
cho más». 

Juventud, coches y alcohol 
Los profesores de autoescue

la además de enseñar a condu
cir a sus alumnos también pre
tenden, especialmente a los más 
jóvenes, concienciarles de los 
peligros del automóvil: «Y o 
siento la circulación mucho. 
Siempre les digo a mis alumnos 
que si van atentos a la calzada 
es prácticamente imposible te
ner un accidente. Les concien-

cio, les hablo mucho del alco
hol, que hay que tener mucho 
cuidado con las máquinas hoy 
porque son potentísimas y van 
a mucha velocidad y en cuanto 
te despistas te la has pegado. 
Les hablas de eso pero la juven
tud no lo ve hasta que no lo su
fre. Q~izás nos pasa un poco a 
todos. Por ejemplo lo de salir 
el fin de semana con el vehícu
lo y el alcohol es peligrosísimo, 
porque un accidente no te ha
ce solamente a tí daño, se lo 
puedes hacer a otro .. Pero aun-

' que se les habla mucho y se les 
intenta que tengan cuidado, no 
lo ven». 

Reclamar una delegación 
de ITV para Alcalá 

En la actualidad, la APA-

SE NECESITAN CAMAREROS 
CON EXPERIENCIA 

PARA SALON y BARRA 
REMUNERACION A CONVENIR 

Telf.: 886 03 05 (de 1a5 y 8 a 10 h.) 

ZAH está regida por una jun
ta gestora tras la dimisión de su 
última junta directiva. José ' 
González es el presidente de es
ta gestora hasta que se convo
quen nuevas elecciones. «Como 
no hay ningún incentivo como 
en este caso y es un cargo que 
te exige ciertas responsabilida
des, tienes que hacer gestiones 
y no tienes nada a tu favor, 
nadie quiere ocupar un cargo. 
Además, ésta es una asocia
ción de pequeños empresarios 
donde prácticamente somos fa
milias y, quieras o no, dedi
carte . a esto te quita tiempo 
para tu negocio. Yo propuse, 
y por eso me nombraron presi
dente de la gestora para desa
rrollarlo, que se rotaran los car
gos. Hay gente que se cree que 
no sirve para presidente pero 
para ocupar un cargo de estos 
sirve todo el mundo, no hace 
falta ser ningún especialista. 
Por eso quiero que todos los 
asociados se vean implicados en 
la asociación, de una manera 
o de otra, y el día que toque te 
ha tocado». 

La asociación cuenta entre 
sus objetivos el de mantener 
el examen de conducir en Al
calá y para ello abona puntual
mente los derechos a Tráfico, 
evitando a sus alumnos inne
cesarios desplazamientos a 
otras localidades. Si la APA
ZAH no hiciera fuerza a lo 
mejor Tráfico eliminaba el 
examen de Alcalá: «Tráfico más 
bien opina que no. Tiene que 
desplazar hasta aquí sus fun
cionarios para examinar y 
no les gusta mucho. Pero pa
ra nosotros es esencial por
que ahorramos muchos kiló
metros a cantidad de auto
escuelas del Corredor del 
Henares». 

José González añadió que 
una delegación de ITV en nues
tra ciudad es también muy 
necesaria. «Alcalá tiene mucho 
parque de vehículos y va a ha
ber mucha más gente porque 
la ciudad está creciendo a mar
chas forzadas. Sería una cosa 
buenísima. Lo tiene Coslada, 
San Sebastián de los Reyes, 
Guadalajara y es una de lasco
sas que hay que reclamar para 
Alcalá urgentemente». 

PUERTA de Madrid 
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Nuevo Reglamento de conductores 
El pasado 27 de junio entró en vigor el nuevo Reglamen

to de Conductores, que desarrolla los artículos de la Ley 
sobre Tráfico, Circulación de Vehículos a Motor y Seguri
dad Vial, relativos a los distintos permisos de conducción, 
las aptitudes de los conductores, las pruebas para verifi
carlas, los canjes de los permisos de conducir y la puesta 
en marcha del registro de conductores e infractores. 

Esta nueva reglamenta
ción incorpora el contenido 
de las distintas Directivas 
del Consejo de las Comuni
dades Europeas relativas al 
permiso de conducir, esta
bleciendo un auténtico per
miso de conducción de ám
bito comunitario. 

Como novedades intere
santes podríamos destacar 
las nuevas clases y modelo de 
permiso de conducir, el es
tablecimiento de un permi- . 
so de conducir comunitario 
no precisado de canje, y la 
entrada en funcionamiento 
de un registro de conducto
res e infractores. 

Dentro de la clasificación 
de los permisos de conduc
ción, hay que señalar la 
creacción de un permiso de 
clase Al, que autoriza para 
conducir motocicletas ligeras 
con una cilindrada máxima 
de 125 centímetros cúbicos, 
para el que será necesario, 
además de realizar un reco
nocimiento médico, aprobar 
las pruebas teóricas y reali
zar un examen de circula
ción en circuito cerrado. Es
te permiso podrá obtenerse 
desde los 16 años. El permi
so de la clase A, permite 
conducir motocicletas con 
una potencia inferior a 25 
kilovatios durante los dos 
primeros años, y cualquier 
potencia superior a partir de 
esos dos años. 

Por lo que respecta a los 
titulares de un permiso B, 
éste autoriza conducir auto
móviles cuya masa no exce
da de 3.500 kilogramos y cu
yo número de asientos, in
cluido el del conductor, no 
exceda de nueve. Existirá 
por lo tanto un solo permi
so de la clase B, si bien para 
los casos en que antes se exi
gía el permiso B-2 (taxis y 
servicios públicos de urgen
cia), bastará un año de an
tigüedad en el permiso B y 
superar un examen teórico 
sobre conocimientos especí
ficos. 

Los plazos de validez de 
los permisos de conducir 
son: de diez años hasta que 
su titular cumpla los cuaren
ta y cinco años de edad, de 
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cinco hasta que cumpla los 
setenta, y de dos años a par
tir de esa edad. 

Otra de las innovaciones 
de este nuevo texto es el es
tablecimiento de un autén
tico permiso de conducir de 
ámbito comunitario, recono
ciéndose la validez de los 
permisos de conducción ex
pedidos por los Estados 
miembros de la Unión Euro
pea, que mantendrán su vi
gencia en España, en las 
mismas condiciones en que 
hubieran sido expedidos en 
su lugar de origen. El ciuda
dano de la U .E. que fije su 
residencia normal en Espa
ña (más de 180 días por ca
da año natural), dispondrá 
de un plazo de seis meses pa
ra registrar en el Registro de 
Conductores e Infractores, 
su permiso de conducción, y 
ello en cualquier Jefatura 
Provincial de Tráfico. De es
te modo ya no es necesario 
proceder al canje del citado 
permiso por uno español. 

Por último, destacar la 
puesta en marcha de un Re
gistro de Conductores e In
fractores, que será gestiona
do por la Dirección General 
de Tráfico, y que tendrá co-: 
mo finalidad recoger y ges
tionar de forma automatiza
da los datos de carácter per
sonal de los solicitantes y ti
tulares de autorizaciones ad
ministrativas para conducir, 
así como las sanciones por 
hechos relacionados con el 
tráfico y la seguridad vial. 

En lo que a sanciones se 
refiere, tendrán cabida todas 
las sanciones administrati
vas que sean firmes impues
tas por infracciones graves y 
muy graves, así como las 
condenas judiciales que con
lleven la privación de la 
autorización para conducir. 
Es de esperar que este nue
vo fichero sirva para que por 
parte de la Administración 
se gradúen correctamente las 
sanciones, dando cumpli
miento a lo dispuesto en el 
artículo 69 de la Ley que re
quiere que se tengan en con
sideración los antecedentes 
del conductor a la hora de 
graduar las sanciones. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Comisión de Gobier

no Municipal en su sesión celebrada el 1 de julio 
de 1997, Padrón correspondiente al SEGUNDO 
TRIMESTRE DE 1997, del Precio Público por 
AGUA, CONSERVACION, tasa de ALCANTARI
LLADO, DEPURACION Y RECOGIDA DE BA
SURA, por los siguientes importes: 

- AGUA ...................... , ............ 208.630.894 pts. + IVA 
- CONSERV. CONTADORES ......... 4.394.370 pts. + IVA 
- BASURA ................................. 35.232.813 pts. 
-ALCANTARILLADO ................ 10.729.938 pts. 
- CANON DE DEPURACION ........ 77.509.505 pts. + IVA 

Se establece como plazo de pago en período vo
luntario, el señalado en el calendario fiscal, a sa
ber, del 15 de julio al 20 de septiembre de 1997, 
o inmediato día hábil posterior si el último día es 
inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los pla
zos señalados, en la oficina de Recaudación Mu~ 
nicipal, C/ Divino Figueroa 3 y 5, en horario nor
mal de atención al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publica
ción del presente anuncio en el Boletín Oficial de 
la Comunidad de Madrid, así como a través de 
edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo 
dispuesto en el art. 124,3 de la vigente Ley Gene
ral Tributaria. Contra dichos recibos se podrá in
terponer recurso de reposición en el plazo de un 
mes a contar desde la fecha de exposición al públi
co del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por 
las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 2 de julio de 1997 
EL ALCALDE 

Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

12 de Julio ae 1997 



Pilar lledó Callada pronunció la úlUma conferencia del curso 

la Asociación de Hiios v Amigos de Alcalá edhó su tercer 
cuaderno de cultura complutense 
la tercera publicación trata sobre Alcalá en la 11 República 
En el mes de junio ha aparecido el tercer cuaderno de cultura complutense, una publica
c ión de la asociación de fijos y Amigos de Alcalá que forma parte de una colección de libros 
en forma de texto en e l que se recogen los contenidos de un ciclo de conferencias coloquio 
pronunciadas con periodicidad quincenal -salvo en épocas vacacionales- en la sede de la pro
pia asociación, en la calle Santiago. Estas conferencias está abiertas al público en general. 

La última de estas charlas por 
ahora fue la de Pilar Lledó 
Callada, en la que se habló de 
Alcalá en la JI República. Y es 
que el contenido de las confe
rencias está referido a la ciudad 
complutense y su comarca, con
jugándose en ellas la amenidad 
en la disertación con el rigor 
científico, acercando al oyente o 
al lector los aspectos y temas 
más diversos de nuestro pasado 
y presente. 

La conferencia de Pilar Lledó 
Callada, sobrina de la que fue 
delegada del gobierno en 
Madrid, Pilar Lledó Real, trató 
sobre la vida política en la ciu
dad complutense en el periodo 
de la II República, entre 1931 y 
1936, en una localidad con 
14.130 habitantes de los que 
1.000 eran soldados y 1.167 
presos, además de 1.327 jorna
leros y 400 obreros eventuales 
que trabajaban en las dos fábri
cas existentes por entonces, 
Forjas y la cerámica Estela. 

Tras la conferencia se editó el 
correspondiente cuaderno, que 
cualquier persona interesada 
puede adquirir en la sede de la 

Pilar Lledó Collada 

asociac10n. Es el tercero de la 
colección, tras el que recogía la 
conferencia de Miguel Angel 
Coso y Juan Sanz titulada "Del 
corral de comedias al Teatro 
Cervantes", y la conferencia de 
Luis Miguel de Diego Pareja 
sobre 'Pintura alcalaina ausente 

de nuestra ciudad' La conferen
cia de Pilar Lledó Callada puso 
el punto y final al ciclo corres
pondiente al programa de este 
curso. La próxima queda ya 
para septiembre y será éntonces 
cuando se edite el cuarto cua
derno de la colección. 

lo han sacado a la calle como una lorma de identmcarse con la ciudad 

Pañuelos de terias de los Hüos v Amigos de Alcalá para todos 
El llamamiento de la Asociación de fijos y Amigos de Alcalá es claro: "Compre su pañuelo de 
ferias ant es de qu e se agote". Y no les falta razón porque el año pasado se agotaron las dos pro
ducciones que se sacaron a la venta con motivo de las ferias a una velocidad casi de vértigo. 
La del pañuelo, oj o , símbolo que quiere perdurar no como de la asociación, sino de la ciudad, 
puesto que no tiene más emblema o logotipo que el escudo de Alcalá, fue una de las más agra
dables sorpresas de las ferias alcalaínas. Pues bien, este año quiere tomar carta de naturaleza. 

Cuando surgió la idea de crear 
un pañuelo festivo en la aso
ciación de Hijos y Amigos de 
Alcalá fue para tener un ele
mento que uniera a los alcalaí
nos y que todos ellos se identifi
caran con él. Pues bien, salió al 
comienzo de las ferias y alguno 
que se retrasó en adquirirlo se 
quedó sin su pañuelo. Los Hijos 
de Alcalá encargaron una nueva 
producción inmediatamente 
para que antes de las ferias fue
ran adquiridos por los alcalaí
nos que lo demandaban. Y ocu
rrió lo mismo, que el pañuelo se 
agotó inmediatamente. Casi 
hubo hasta reventa. 

El éxito ya estaba anotado, se 
había cumplido el objetivo, 
puesto que con el pañuelo se 
identificaban los alcalaínos 
independientemen te de su 
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forma de pensar y de afrontar 
las ferias ; era desde esos 
momentos el pañuelo de Alcalá. 

Y claro, la llegada de estas 
ferias de 1997 ha hecho a los 
Hijos de Alcalá concebir la idea 
de que haya suficiente oferta, es 
decir, que todo el que lo quiera 
pueda tener su pañuelo en estas 
ferias y no como el año pasado, 
que muchas personas se queda
ron sin él. Total, que los Hijos de 
Alcalá han sacado el pañuelo y 
todos los interesados que quie
ran adquirirlo pueden hacerlo 
en la sede de la asociación, en la 
calle de Santiago, frente al 
sanatorio Vallés. El precio es de 
600 pesetas . y también se nos 
anuncia que puede adquirirse 
en algunos establecimientos 
comerciales. 

CUADERNOS 
DE 

CULTURA COMPLUTENSE 

AluJá de Hmara Moyo 1997 

DEL CORRAL DE COMEDIAS 
AL TEATRO CER VANTES 

Miguel Ángel Coso Marin 
Juan Sanz Ballesteros 

n 

Asociación Cultural 
~Hijos y Amigos de Alcalá" 

CUADERNOS 
DE 

CULTURA COMPLUTENSE 

Alc.11' de Henares Junio 1997 

PINTURA ALCALAÍNA 
AUSENTE DE NUESTRA CI UDAD 

Luis M. de Diego Pllnjo 

Asociación Cultu ral 
" Hijos y Amigos de Alcalá" 

CUADERNOS 
DE 

CULTURA COMPLUTENSE 

Alali deBenara Juaio 1997 

ALctLÁ EN LA JI REPÚBLICA 

Asociación Cnltural 
"Hijos y Ami&os de Akali" 

Estas son las portadas de los 
tres cuadernos editados hasta 

ahora por la Asociación de Hijos 
y Amigos de Alcalá sobre la his

toria complutense. 
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La conferencia loe impartida por Fidel Carrancio en la sede de la asociación 

los Hiios v Amigos de Alcalá recibieron una conlerencia 
sobre cómo aprovechar la tuerza de la mente 
El experto Fidel Carrancio Revuelto pronunció en la sede de la asociación cultural de Hijos y 

Amigos de Alcalá, el día 26 de junio, una conferencia sobre como aprovechar la fuerza de nuestra 

mente en el marco de las técnicas para la superación personal en la consecución de propósitos. 

En su disertación Fidel 
Carrancio habló de las técnicas 
para conocer y utilizar adecua
damente nuestra mente y lograr 
el progreso personal en la salud, 
bienestar, economía, trabajo, 
estudio o en cualquier otro 

aspecto de nuestra vida. La con
clusión del conferenciante es 
que se puede conseguir lo que 
uno se proponga aprendiendo a 
dirigir su propia mente. 

Así, se puede hacer las cosas 
no ocurran en la vida de uno 

sino que sucedan a su voluntad. 
Fidel Carrancio señaló que con 
la fuerza de la mente se puede 
mejorar la situación económica, 
se puede conseguir un trabajo 
que cubra las aspiraciones pro
fesionales y personales, se 

puede alcanzar mayor paz men
tal, progresar en los negocios, 
satisfacer ambiciones artísticas, 
alcanzar el éxito profesional, 
mejorar la salud, fomentar la 
confianza en uno mismo y crear 
el deseo frente a nuevas metas, 
desarrollar una actitud positiva 
que permita mejorar la situa
ción personal, laboral, familiar y 
social, capacitarse para identifi
car y también eliminar obstácu
los que impiden el progreso per
sonal y profesional, aprender a 
eliminar las tensiones ocasiona
das por el trabajo, la rutina, los 
problemas y el ritmo de vida 
inadecuado, así como mejorar la 
calidad de vida y obtener mayor 
felicidad. 

Tienes tres buenas razones para comprar 
tu Fard can Multi Opción 

Lo cambias por otro 
Con Ford Multi Opción 

puedes cambiar tu vehlculo 
por otro, disfrutando 

siempre de coclle nuevo, 
de los últimos diseños y la 
tecnología más innovadora, 

evitando asl posibles 
gastos de reparaciones. 

¿Has vis~o =---
lo que 

está ._ 
pasando! 

o~ 
2 

Te lo quedas 
Si lo prefieras, puedes tomar la decisión 
de quedarte con tu Ford, sin miedo a 

equivocarte, ya que conoces tu 
vehlculo perfectamente. 

Lo devuelves 
También tienes la posibilidad de 

devolver el vehículo al 
concesionario, sin gastos 

adicionales y sin correr riesgos 
de depreciación, ya que Ford te 
garantizó el valor que el vehiculo 

tendría al 
finalizar el contrato 

INFORMATE H OY MISMO EN: 

Henacar, S. A. 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 

TORREJON DE ARDOZ 

Antigua Ctra. Nacional 11, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 00 65 
Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - Tlf.: 880 91 84 

ALCALA DE HENAR.ES 
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En la capilla del Oidor, el próximo martes 

Presentación deL monumento a Astrana Marín 
El próximo martes, día 15 de julio, a las 12'00 horas, tendrá lugar en la Capilla del Oidor la presenta-

, ción de la maqueta de la escultura a Luis Astrana Marin, realizada por el escultor Roberto Castro. 
En el acto estarán presentes, entre otras personalidades, el alcalde de .Alcalá de Henares, Bartolomé 
Gomález; el presidente de AEDBE, organismo patrocinador de la obra, Femando Lillo; el autor de la 
escultura; el hijo de Luis Astrana Marin y algunos representantes del comité organizador. 

Roberto castro · Escultor 
Roberto Castro González na

ce en Ajalvir (Madrid) en 1943. 
Desde su más tierna infancia 
sintió el llamado de los meta
les nobles, como si el destino 
quisiera traducir la ocupación 
en la que forjará toda su vida, 
la escultura. Además de estos 
menesteres artísticos, ha dedi
cado una buena parte de su 
tiempo a la enseñanza y a la ar
tesanía con magníficos resulta
dos. Roberto Castro se reparte 
entre su obra monumental y los 
pequeños objetos que han he
cho de él uno de los señuelos ar
tísticos del Corredor del Hena
res. 

Datos académicos 
- Oficialía Industrial. 
- Maestría Industrial. 
- Peritaje ·Industrial. 
- Estudios en la Escuela de 

Artes y Oficios de Madrid. 

Datos docentes: 
- Profesor de Tecnología en 

la Universidad Laboral de Al
calá de Henares. 

- Profesor de Modelado y 
Fundición en el Centro Artesa
no de Madrid. 

Exposiciones 
- El arca, el estuche y la caja en 
la artesanía - Madrid 1971. 
- Bienal del Tajo - Toledo 
1976. 
- Artes plásticas - Valdepeñas 
1976. 
- 1 er Certamen de Escultura 
Cajamadrid - Madrid 1977. 
- Feria Internacional de Arte
sanía - Madrid 1982. 
- Ferial Internacional de Mues
tras - Barcelona 1983. 
- Feria Regalo Fama - Madrid 
1984. 
- Exposición Antológica - Gé
nova (Italia) 1995. 

Premios 
- 1 er Premio de diseño en el 

Concurso El arca, el estuche y 
la caja en la artesanía. 

- Premio de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ma
drid. 

- Premio de Escultura La 
Barraca - RNE. 

- Mención de Honor en el 
Certamen de Escultura Caja
madrid. 

Obras monumentales 
- Águila de Hierro. Escultu

ra. Urbanización V aldeáguilas. 
- Sepultura con Cristo de 

Hierro. Cementerio Daganzo. 
- Quijote en Hierro. Alcalá 

de Henares. 
- Quijote en Hierro. Aran

zueque. 
- Fuente Monumento a San 

Isidro. Alcalá de Henares. 

Maqueta de la escultura de Luis 
Astrana Marín que hará Roberto Castro 

- Fuente monumento a la Ci
güeña. Alcalá de Henares. 

- Mural monumental a la 
Victoria de Samotracia. Alca
lá de Henares. 

- Mural monumental al Cen
tro de España. Pinto. 

- Monumento al Ejército. 
·Alcalá de Henares. 

Sobre la figura de Luis Astrana Marín 
Notas Biográficas 

Luis Astrana Marín 
(1889-1959), escritor, erudi
to y periodista, nació en Vi
llaescusa de Haro (Cuenca) y 
murió en Madrid. Estudió en 
el Colegio de los Franciscanos 
de Belmonte y en 1906 ingre
só en el Seminario de Cuen
ca. Fue precoz por su destre
za en las Humanidades, pues 
a los 11 años dominaba el La
tín con toda soltura. Abando
nó los estudios eclesiásticos 
para dedicarse a la literatura. 
Viajó por Europa, y desde 
1911 se instala en Madrid. Si
gue considerándose hoy obra 
maestra la traducción crítica 
que hizo de las Obras Comple
tas de Shakespeare (1929), 
por cuyo motivo se le dispen
só un homenaje al que acuden 
los artistas y escritores más 
relevantes del momento. Ade
más de las lenguas clásicas, 
dominó con perfección el in
glés, francés e italiano. Une a 
sus cualidades de escritor cas
tizo y estilista, las de su rigor 
y honestidad investigadora, 
su gran tesón, y un entusias-
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mo humanístico que se tras
luce en toda su obra. Fue in
superable imitador de la sáti
ra de Quevedo. Por su monu
mental obra cervantina, en 
1950 le fue concedida la enco
mienda con placa de la Orden 
de Alfonso X El Sabio, a pe
sar de no haber sido aún pu
blicados en su totalidad los 
ocho voluminosos tomos de 
que consta. 

Obras 
Entre sus obras más impor

tantes figuran sus profundas 
biografías: Vida azarosa de 
Lope de Vega, 1935; Vida in
mortal de William Shakespea
re, 1940; La vida turbulenta 
de Quevedo, 1945; Vida ge
nial y trágica de Séneca, 
1947; Vida ejemplar y heroi
ca de Miguel de Cervantes 
Saavedra, 1948-1955; en el 
género narrativo escribió en
tre otros, el sueño de la reina 
Mab, Cuentos turcos ... ; en el 
teatro, Gitano~ y Luz de pla
ya; en la crítica y el ensayo, 
El libro de los plagios; Gen-

te, gentecilla y gentuza; El 
cortejo de Minerva; Las mu
jeres de Shakespeare; Portu
gal; Colón, su patria, su tum
ba, etc, etc. 

Valoración 
La obra cervantina de As

trana es gigantesca, como no 
la tienen Shakespeare ni 
Goethe, y representa la cul
minación de una serie de in
vestigadores en torno a la fi
gura de Miguel de Cervantes: 
Mayáns, Pellicer, Navarrete, 
Pérez Pastor, Navarro y Le
desma, Rodríguez Marín ... 
Astrana aportó más de mil 
documentos para una nueva 
edición de su obra. Docu
mentó la casa natal ,de Cer
vantes; averiguó la presencia 
de su abuelo, el licenciado 
Juan, ocupando por primera 
vez cargo en Alcalá como te
nieJ?.te de Corregidor; descu
brió que su padre Rodrigo 
nació en Alcalá y exploró las 
propiedades, costumbres y 
sucesos de la familia. Consig
nó las partidas bautismales de 
sus hermanos en los archivos 

parroquiales de Alcalá. Incor
poró a la investigación cer
vantina la rica y abundante 
documentación de la Orden 
Trinitaria. En Alcalá investi
gó el Archivo Municipal y el 
del Hospital de Antezana, y 
bien que le pesó haber llega
do tarde para investigar en el 
Archivo General, sito en la jo
ya monumental del Palacio 
Arzobispal, pues Palacio y Ar
chivo arden al unísono en 
1939. No es fácil encontrar 
páginas de tan encendido 
amor a Alcalá, a quien llama 
«la ciudad mártir de España». 

Astrana, en definitiva, 
otorga a Alcalá una dimensión 
de ciudad cervantina, por en
cima de la aséptica, aunque 
valiosa, partida de bautismo, 
documento que dejó de figu
rar en desvalida exclusiva en 
el patrimonio cervantino de 
Alcalá, gracias a la labor in
fatigable de Astrana. 

José César ALVAREZ 
Miembro Comisión 

Organizadora 450° Aniversario del 
Nacimiento de Cervantes 

PUERTA de Madrid 



los participantes 
realizaron 
una Visna blñsdca 
par la ciudad 

Se clausuré en 
lcaláel 
Cangrese Nacional 
dehcuelas 
deluñSll 

El sábado día 5 de julio 
tuvo lugar en Alcalá la 
clausura del Congreso 
Nacional de Escuelas de 

llis Turismo, con la sesión final 
:astro del mismo y la lectura de 

las conclusiones. En el acto 
que cerraba el congreso 
estuvieron presentes el 
alcalde complutense, 
Bartolomé González, y la 
concejala de Turismo y 
Relaciones Institucionales, 
Marta Viñuelas. Esta seña
ló a PUERTA DE MADRID 
la importancia que tiene 
precisamente el que un 
congreso que reúne a las 
escuelas de turismo elija 
Alcalá para reunirse. 

"Es fundamental, si que
remos que el turismo sea 
un factor importante en el 
desarrollo económico de 
Alcalá, que nos relacione
mos no sólo con las agen
cias de viajes, con los 
mayoristas turisticos, para 
ser un destino en los viajes, 
sino también con las escue
las y con todas aquellas 
instituciones y entidades 
que trabajen en el área 
turistica", afirmó Marta 
Viñuelas. 

La cuestión es que este 
congreso se reunió por pri
mera vez a lo largo de sus 
más de treinta ediciones en 
Madrid, y eligió Alcalá para 
su clausura por la celebra
ción del 450º aniversario de 
Cervantes y por el desarro
llo turistico que según el 
ayuntamiento se está pro
duciendo en esta ciudad. El 
acto de clausura se celebró 
en el salón de actos de la 
Universidad de Alcalá y 
contó con la presencia de la 
junta directiva de la 
Federación Nacional de 
Escuelas de Turismo. 
Bartolomé González recibió 
una placa conmemorativa 
de manos de los organiza
dores del congreso. 

PUERTA de lllldrld 

con motivo de las Fiestas de los santos Niñ "";:; 
--..___.~ 

dows95y 
Microsoft Office en la 
Cámara de comercio v campeonato de Juegas de Mesa 

para Jubiladas y Pensionistas 
Con motivo de la preparación de las Fiestas Patronales de los 

Santos Niños 1997, el Centro de DIA organiza el V Campeonato 
de Juegos de Mesa para Jubilados y Pensionistas (tute, brisca, do
minó, rana, mus y billar), que patrocina el Distrito Centro. 

Los interesados en participar deberán dirigirse al Centro de Día, 
sito en la calle Damas, nº 4. Tendrán que ser mayores de 60 años 
y no hace falta que sean socios del mismo. 

El plazo de inscripción finaliza el día 18 de julio. La entrega 
de trofeos se realizará el martes , día 5 de agosto, a las 17' 00 hroas 
en el mencionado centro del INSERSO. 

La delegación alcalaína 
de la Cámara de Comercio 
e Industria (Plaza de la 
Victoria 1) continúa con sus 
cursos de formación en ve
rano. Para agosto, entre el 
día 4 y el 25, ha programa
do uno de Windows 95 y 
Microsoft Office. El horario 
de clases será de 9,00 a 
13,00. Más información al 
tlfno . 889.22.76. 

HAY UN ROVER 400 
ESPERANDO LE 

POR 1.995.000 PTS*. 
(Algo nos dice que no va a tener 

que esperar mucho tiempo) 

Motores gas o lin a de h as ta .136 C V y t urbodiesel de 

h asta 105 CV. Cuatro o cinco puertas. Direcció n asis tida. 

A irb ag d e l c ondu c to r . Ala rm a a ntirrobo . Cierre 

centralizado y elevalunas eléctricos delanteros . Todo esto 

y mucho más le está esperando en su concesionario R over. 
ROVER SERIE 400 
SOBRE TODO ES UN ROVER 

•PRECIO FINAL RECOMENDADO DEL 4141 SP., INCLUIDO IVA, TRANSPORTE, IMPUESTO DE MATRICULACION Y DESCUENTO PROMOCIONAL PARA UNIDADES DISPONIBLES EN STOCK EN PENINSULA Y 
BALEARES HASTA FIN DE MES. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS. APROVECHE SE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE OFRECE AOVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO ROVER. 

w 
ROVER 

QU 1 AU TQ S.A. 
Avda. de la Constitución, 200 - Tel.: 656 34 02 - TORREJON DE ARDOZ 
Vía Complutense, 97 - TeL 888 43 15 - ALCALA DE HENARES 
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El ex-alcalde de Torres, ROdríguez del Barrio, es absuelto de los delitos de malversación 
de fondos, fraude y falsedad en documento público de los que le acusó AVI en 1992 

«Quisieron mancillar mi nombre y no han podido» 
El ex-alcalde considera que la única intención de la Agrupación de vecinos Independientes, 
con ésta y muchas otras querellas que interpusieron contra él, era desbancarle de la alcaldía 

Antonio Rodríguez del BéUrio, ex-alcalde de Torres de la Alameda, ha sido absuelto por la Audiencia Provin
cial de los delitos de malversación de fondos, fraude y falsedad en documento público de los que fue acusado 
en el año 92 por la Agrupación de Vecinos Independientes. AVI pedía para Rodríguez del BéUrio 7 años de cárcel 
por considerar que había malversado una subvención de la CAM de 5'2 millones de pesetas al no destinarlos 
al fin para el que fueron concedidos: adecuar 150 acometidas de agua a la normativa del Canal de Isabel II. 

A VI afirmaba que Rodrí
guez del Barrio destinó ese di
nero a reparar el alcantarilla
do del pueblo, aunque duran
te el proceso se llegó a acusar 
al ex-alcalde torresano de ha
ber engrosado con esa subven
ción su patrimonio particular. 

Ahora, la justicia ha ab
suelto a Antonio Rodríguez de 
todas las acusaciones, afir
mando en la sentencia que el 
ex-alcalde no destinó ese dine
ro a su patrimonio y que aun
que no lo gastara en arreglar 
las acometidas, no se podía 
considerar «desviación de la 
subvención el destinarla a 
obras de saneamiento, refor
ma y reparación de la red de 
aguas, dado que en el concep
to técnico de acometidas do
miciliarias se incluye tanto el 
alcantarillado como los tra
mos de tuberías y las redes de 
distribución». 

La sentencia incluye un 
'rapapolvo' para los denun
ciantes, a los que se les dice 
que «parece que no les intere
san las imputaciones. que se 
apartan del ámbito político», 
ya que acusaron sólo a Rodrí
guez del Barrio y se 'olvida
ron' de otras personas en las 
que habría existido más res
ponsabilidad si se hubiera 
probado el delito de falsedad. 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL '11 ASlSOIWillNTO GliTVITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES IABORALES, COMERCIALES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
TUf'ELJ! DE MENORES, HERENCIAS, 
SINlESDOS T ACCIDENrES, VIGILANCIA •.. 

Vía Complutauc:, csq. C/ Angd 
Ed. Jovdlanos, olic. oº 8 · 28807 Alcalá d• Haiara 
TIC. : 888 30 90 - Fax: 888 30 90 

¡;; iAiOiii n 
SALONES PARA 

BODAS, COMUNIONES, 
BANOUETES ... 

Torticería jurídica 
Antonio Rodríguez del Ba

rrio calificó de «torticería 
jurídica» el intento de la letra
da de A VI de modificar la 
acusación en el transcurso 
del proceso. «En el 92 me 
acusaban de no haber aplica
do la subvención de la CAM 
a arreglar 150 acometidas do
miciliarias. Lógicamente al 
reparar una acometida pue
den existir roturas en la red 
de saneamiento y a la vez que 
se arreglaba se mejoraba in
cluso la red de abastecimien
to. Después ia letrada, en un 
alarde de torticería jurídica, 
me acusó de que yo me ha
bía llevado la subvención a 
mi patrimonio particular. Fue 
el pataleo final ante la de
mostración de que había apli
cado correctamente la subven
ción». 

El fallo de la audiencia no 
ha supuesto una gran sorpre
sa para Rodríguez del Barrio 
ya que «desde el principio te
nía la convicción de que ha
bía actuado correctamente, al
go que la sentencia viene a de
mostrar. Los que me denun
ciaron también lo sabían y la 
propia querella indica que era 
de carácter político». 

El ex-alcalde de Torres re
cuerda que de los 50 procesos 
iniciados contra él, todos los 
que se interpusieron por vía 
penal han sido ya resueltos a 
su favor. «De los procesos que 
llevaban implícitas penas de 
cárcel e inhabilitación, todos 
los he ganado». Aunque los 
más desconfiados puedan 
creer que algunos jueces, por 
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simpatía política, hayan podi
do favorecer a Antonio Rodrí
guez, éste se echa las manos 
a la cabeza sólo de pensar la 
posibilidad: «¿También do
mino la justicia? Es un argu
mento absurdo. Creo en la 
independencia de los jueces 
y no creo que se involucren 
en defender a un ex-alcalde». 
Rodríguez del Barrio añadió 
a este respecto que sus proce
sos se habían visto en diferen
tes tribunales y que sería di
fícil que existiera una coinci
dencia de cualquier tipo entre 
ellos que hiciera pensar que 
no han sido objetivos e inde
pendientes. 

La opinión del anterior al
calde de Torres sobre AVI 
es la «misma que tenía hace 
mucho tiempo, que no tienen 
ningún objetivo y que su úni
ca intención era desbancar
me de la alcaldía. Lo han con
seguido pero ahora se está 
demostrando que mi actua
ción desde el punto de vista 
político ha sido siempre 
correcta». 

Dignidad y honor 
recuperados 

Antonio Rodríguez no des
carta la posibilidad de em
prender acciones legales con
tra los que han interpuesto 
tantas querellas contra él, 
querellas que finalmente han 
sido resueltas a su favor pero 
que en su momento forma
ron parte de una campaña 
de difamación contra su per
sona: «Sí existe esa posibili
dad desde el punto de vista 
jurídico, que no sé si llevaré 
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a cabo. Pero creo que con las 
sentencias absolutorias quien 
ha recuperado la dignidad y 
el honor, tanto personal como 
político, he sido yo, y quienes 
han quedado en entredicho 
ante los vecinos han sido ellos, 
que quisieron mancillar mi 
nombre y no han podido». 

El hecho de ser declarado 
inocente de todos los delitos 
de los que se le acusaba no 
son, de momento, razón sufi
ciente para que Antonio Ro
dríguez piense en disputar la 
alcaldía en las próximas elec
ciones. «No tengo ningún in
terés. Creo que tengo suficien
temente satisfecha mi inquie
tud política, la gestión ha que
dado clara y no tengo interés 
en seguir. Además hay un di-:_ 
cho que dice que 'Segundas 
partes nunca fueron buenas'. 
Podría darse, porqué no, pe
ro en principio no tengo 
interés». 

JULIO 
Día 3 ............ 91.916 S.ric08HJ90 
Día 4 ............ 46.188 S.ric 056 
Día 7 ............ 10.056 smc 07Hl80 
Día 8 ............ 82.497 S.ric 011-0W 
Día 9 ............ 71.838 smco21-030 

RESTAURANTE • BAR 
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Miguel Ruiz.Castro, ex-propietario de la finca El Globo: 

«Con la fábrica de McDonald's va a 
desaparecer el paro de Daganzo» 

Los terrenos que McDonald's ha comprado en Daganzo para le
vantar su primera factoría en España fueron, durante mucho tiem
po, propiedad de la familia Ruiz-Castro, natural de esa localidad. 
Allí regentaron una granja avícola hasta hace cinco años cuando, 
surgidas una serie de circunstancias, decidieron ceder algunas hec
táreas al ayuntamiento y vender el resto a una sociedad alcalaína, 
que encontró en la multinacional de las hamburguesas su mejor 
cliente, ante otras ofertas. Miguel Ruiz-Castro relató a este sema
nario la historia de la f"mca, cómo se han desarrollado las gestiones 
y qué perspectivas ve con la llegada de esta industria. 

Miguel Ruiz-Castro está tan 
satisfecho con McDonald's en 
Daganzo como muchos de sus 
convecinos. En su opinión, la 
instalación en el municipio de la 
primera fábrica de la multinacio
nal en el país, supone el fin total 
del desempleo y unas perspecti
vas esperanzadoras de futuro pa
ra la zona. Reconoce que a la fa
milia le ha dolido desprenderse 
de esos terrenos, que les pertene
cían desde hacía más de 35 años. 
Pero al tiempo le satisface pen
sar que han contribuido a un 
proyecto de vida económico y 
social. 

en 1993, fallecía Trifón Ruiz
Castro, dejando a sus hijos sus 
acciones en la sociedad. 

El ayuntamiento calificó el 
suelo como industrial 
a cambio de terrenos y de 
que se retirase la granja 

Surgió entonces una negocia
ción de los Ruiz-Castro con el 
ayuntamiento, que aceptó califi
car el suelo de la finca como in
dustrial, a cambio de que se re
tiraran las naves avícolas y los 
propietarios cedieran al consis
torio 11. 000 metros cuadrados 
de terreno y una parcelita de 
otros 20 metros cuadrados, ubi
cada junto a la urbanización San 
Trifón, donde tiene pensado 
construirse un puesto de Cruz 
Roja. «Las negociaciones lleva
ron mucho tiempo, porque hubo 
dificultades en el propio ayunta
miento, con posturas enfrenta
das. Había gente a favor, pero 
también en contra, porque algu
nos decían que se iba a crear 
un polígono industrial aislado. 
El propio ayuntamiento nos 
marcó unos plazos, por lo que 
teníamos esa presión para que se 
hiciera rápidamente, o bien no
sotros o bien una sociedad», ex
plica Miguel Ruiz-Castro. Final
mente, tras barajar varias opcio-

nes, los hermanos efectuaron la 
venta a una sociedad de Alcalá de 
Henares hace dos años, «por me
nos dinero del que los terrenos 
hubieran podido alcanzar si hu
biéramos esperado a la mejor si
tuación económica que tenemos 
hoy» y sabiendo que detrás po
día estar «una posibilidad impor
tante de desarrollo económico y 
social para Daganzo». Efectiva
mente, McDonald's terminó por 
comprar los 66.666 metros cua
drados de terreno donde en estos 
días construye su fábrica de pa
necillos para hamburguesas. 

<<A McDonald's 
le conviene contratar 
a gente de Daganzo» 

El hecho de que haya sido 
McDonald's la compradora de 
los terrenos ha alegrado a los ve
cinos de Daganzo, como ya re
cogíamos en nuestro número an
terior. El nombre de esta mul
tinacional norteamericana, que 
ha colocado restaurantes en los 
más dispares puntos del globo 
terráqueo, hace pensar que nada 
puede ir mal. Miguel Ruiz
Castro también es de esta opi
nión. · «Estamos contentos con 
que haya venido una industria 

La finca El Globo, donde se 
ubicará la factoría de panecillos, 
es parte de otra más grande lla
mada Naipe. En tiempos, esas 
tierras estaban divididas en pe
queñas extensiones de varias fa
milias, hasta que se hizo la con
centración parcelaria en los años 
60. Entonces se atribuyeron 
grandes espacios a distintas pro
piedades. 550.000 metros cua
drados, comprendidos entre el 
río Torote, el camino del río To
rote (más conocido por camino 
del depósito) y El Globo, fueron 
a parar a Trifón Ruiz-Castro, un 
agricultor de Daganzo que, jun
to con sus cuatro hijos, creó la so
ciedad Avícola Ruyca y levantó 
una granja. «Teníamos un con
trato con Gallina Blanca-Arbora
cres España y comprábamos ga
llinas en EE.UU. Pasaban por 
un proceso de puesta y, al año y 
medio, se hacía la limpieza del 
lote y las llevábamos al matade
ro», cuenta Miguel, uno de los 
hijos de Trifón. A pesar de lo 
moderno del negocio, comenza
ron a llegar problemas. El gana
do producía malos olores en el lu
gar, lo que·siempre es molesto, 
y necesitaba mano de obra dis
puesta a trabajar constantemen
te, sacrificando mucho tiempo. 
Hace aproximadamente seis 
años, la granja dejó de funcionar 
y la familia se apartó de la avi
cultura, para centrarse en temas 
agrícolas y en la promoción de 
suelo industrial. Poco después, 
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ecológica, que guarda unas es
trictas medidas de higiene y 
sanidad. Pero sobre todo nos 
alegramos del beneficio que pue
de suponer para el pueblo. Se 
prevé la creación de 250 pues
tos de trabajo. A McDonald's 
le conviene contratar a gente 
del lugar, por proximidad y ga
rantía de estabilidad. Pienso 
que con eso va a desaparecer 
el ¡>aro en Daganzo y esa es mi 
mayor alegría. El que ahora no 
trabaje será porque no quiere. 
Ojalá sirva para que incluso se 
beneficien los agricultores por
que, para fabricar ese pan, nece
sitarán cereales y quizá podamos 
sembrarlos». 

La familia desea que 
McDonald's respete el nombre 
de la fmca El Globo 

Miguel Ruiz-Castro reconoce 
que, tanto a él como a sus herma
nos, les costó desprenderse de los 
terrenos, «porque los teníamos 
cariño», confiesa. «A mí no me 
gusta vender y aquí hay un di
cho que asegura que, el que ven
de, acaba. Son unas fincas don
de he trabajado y he cuidado po
llos. A eso se· añade el falleci
miento de mi padre, que no pu
do vivir ese momento. Pero era 
una cosa que había que hacer, 
por el bien del pueblo y porque 
una granja así no podía mante
nerse en ese lugar». Además del 
deseo de_ que la multinacional 
cree puestos de trabajo enlazo
na, la familia tiene otro, más 
sentimental: «Ojalá los nuevos 
propietarios pudieran mantener 
el nombre». La finca El Globo 
fue bautizada así cuando, en el 
siglo XVIII, aterrizó en ellos un 
globo aerostático que dejó bo
quiabiertos a los vecinos. «Aun
que será siempre El Globo, nos 
gustaría conseguir que realmen
te se llame así, e incluso que pu
sieran un cartel, como hacíamos 
nosotros». 

PUERTA de Madrid 



La descoordinación entre la funeraria y el cementerio Jardín 
ha provocado la queja de unos vecinos de Alcalá 

Les ofrecieron una fosa donde quisieran, 
cuando la mayoría están vendidas 

Tras el dolor por el fallecimiento de su padre, Juan José Duarte y su familia tuvieron qae pasar otro desa
gradable trago. La descoordinación entre la funeraria y el Cementerio Jardín provocaron un lamentable ma
lentendido del que Juan José quiere quejarse a través de las páginas de PUERTA DE MADRID. 

El hecho ocurrió cuando la 
familia requirió los servicios 
funerarios que tenía contrata
dos y pidió consejo a su per
sonal sobre los trámites a se
guir para adquirir una fosa en 
el Cementerio Jardín. La per
sona que les atendía se ofre
ció a gestionar el asunto, ase
gurándoles que resultaría más 
fácil a través de la funeraria 
que si ellos se dirigían direc
tamente al Cementerio Jar
dín. 

Al día siguiente se les dijo 
que fueran al camposanto pa
ra elegir el sitio donde que
rían la fosa y así lo hicieron. 
Pero cuando fueron a las ofi
cinas del Cementerio Jardín a 
formalizar la compra, su per
sonal les informó que en la zo
na elegida no quedaban fosas 
en venta. Sí quedaban en la 
primera fase, pero esa zona no 
le gustaba a Juan José Duarte 
porque tenía idea de que su
fría inundaciones o algún otro 
problema. Finalmente y des
pués del disgusto, la familia 
optó por enterrar a su parien
te en un nicho hasta que el Ce
menterio Jardín les pudiera 
ofertar un lugar que les 
gustara. 

Juan José Duarte 

La opinión personal de es
te ciudadano es que «se apro
vechan del dolor de las fami
lias en estas circunstancias pa
ra luego no cumplir lo que di
cen. Creo que puesto que la 
primera fase por lo que se ve 
no se vende bien, te ofrecen 
en un primer momento lo que 
tú quieras, firmas el contrato 
y a lo mejor cuando llega el 
momento del entierro te di-

cen que ha habido un error, 
y o lo metes donde hay o en 
un nicho. Creo que lo hacen 
más por la parte que no se 
vende». 

Juan José Duarte cree que 
se trata de una «descoordina
ción, un mal entendimiento 
entre el Cementerio Jardín y 
la empresa funeraria, crean-

. do inconvenientes para el 
cliente». 
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concurso abierto 
... para elegir a la 

Alcalaína Mayor 97 
La Escuela de Folcklo

re Complutense ha decidi
do abrir las puertas a cual
quier chica que desee ser 
Alcalaína Mayor 97. Has
ta la fecha, la elegida 
siempre había sido una 
alumna del centro, repre
sentándole en las ferias y 
fiestas de Alcalá o en cual
quier otro tipo de acto, co
mo hacen las damas de las 
casas regionales. Este año 
se ha decidido dar la opor
tunidad a cualquier joven 
que esté interesada, sin 
necesidad de que sea 
alumna de la Escuela de 
Folcklore Complutense. 
Los únicos requisitos pa
ra presentarse a este con
curso son dos: tener, como 
mínimo, 18 años, y estar 
muy vinculada a Alcalá de 
Henares, en cualquier as
pecto, sin que eso signifi
que ser nacida en la ciu
dad. 

La elección tendrá lu
gar en la tarde del 21 de 
julio, en un lugar aún sin _ 
confirmar. Las candidatas 
responderán a las pregun
tas que les plantee un ju
rado compuesto por perio
distas, fotógrafos, el pre
sidente de las casas regio
nales -Francisco de Asís 
Mendigutía- y la direc
tora de la Escuela de Folc
klore Complutense, Mª 
Carmen Martínez León. 

Las chicas pueden ins
cribirse, hasta el 18 de ju
lio, llamando a la redac
ción de PUERTA DE MA
DRID (889.26.53 ó 
888.85.89), dejando su 
nombre, apellidos y telé
fono de contacto. 

La joven elegida repre
sentará durante un año 
completo a la Escuela de 
Folcklore Complutense, 
que le facilitará el traje tí
pico alcalaíno: de color 
negro con cintas y manto 
bordadas en morado, una 
blusa con cintas, una fal
diquera bordada en aza
bache con el escudo de Al
calá y una mantilla, para 
las ofrendas y los actos 
religiosos. 

PUIRTA de lladfld 



Los nuevos diplomados recibieron sus orlas en un emotivo act~ 

Graduación de la 2ª promoción de Fisioterapia y la 4 ª de Enfermería 
Los alumnos de la 2ª promoción de Fisioterapia y la 4ª de Enfermería de la Escuela Universitaria 

de la UAB, en la que se imparten estas disciplinas, participaron el pasado 30 de junio en la ceremonia 

de graduación celebrada en el paraninfo de la Universidad Cisneriana. Estos nuevos diplomados 

recibieron de manos de algunos de sus profesores y de la directora de la escuela, Marta Durán, las 

orlas y las becas, grises para los alumnos de Enfermería y verdes para los de Fisioterapia. 

En el acto, que resultó espe
cialmente emotivo, intervinie
ron docentes y representantes de 
alumnos. 

El primero en tomar la pala
bra fue Mariano Betes, profesor 
de farmacología y padrino de es
ta nueva promoción, que habló 
de la responsabilidad de los pro
fesores en la formación del alum
nado. En su caso concreto, y des
pués de 20 años dando clases, es 
ahora cuando más ilusión tiene 
por seguir sirviendo a la comu
nidad universitaria. «Eso os lo 
debo a vosotros» manifestó Betes 
dirigiéndose a sus ya ex-alum
nos , a los que invitó a seguir 
aprendiendo ahora no de sus 
profesores pero sí de los enfermos 
a los que traten. 

Seguidamente intervinieron 
los representantes de alumnos de 
Fisioterapia y Enfermería, quie
nes en sus discursos hicieron un 
repaso a los años de carrera y a 
la nueva etapa que inician a par
tir de ahora. Los representantes 

PUERTA de Madrid 

de Fisioterapia manifestaron el 
deseo de que se recordase a esta 
2 ª promoción como la que «luchó 
y seguirá luchando por mejorar 
la escuela y mejorar la concep
ción que existe en este país de la 
Fisioterapia», disciplina que 
consideran todavía no es~á lo su-

ficientemente reconocida. Por su 
parte, la representante de Enfer
mería dijo que los componentes 
de esta nueva promoción reunían 
las características para ser bue
nas enfermeras -conocimien
tos , entusiasmo, responsabili
dad, tolerancia ... - , aunque fal-

tase algo de experiencia y que de 
todos ellos dependía el futuro de 
la profesión. 

Tras la entrega de orlas y be
cas a los recién diplomados, és
tos entregaron obsequios a algu
nos de sus profesores, en recono
cimiento a la tarea de formación 
que han desarrollado con ellos 
durante los últimos tres años. 

El acto finalizó con la inter
vención de Marta Durán, direc
tora de la escuela, que animó a 
los jóvenes a no renunciar al «ri
gor metodológico , al estudio 
constante» y sobre todo al «talan
te humano». La directora señaló 
que éste no era un acto de des
pedida sino el comienzo de una 
vida adulta, de responsabilida
des para los recién diplomados , 
de los que no dudaba sabrían su
perar los obstáculos. De estas 
promociones quedará un especial 
recuerdo ya que durante ellas se 
creó la Junta de Centro, se con
solidó el equipo de profesores y 
se consiguió que hubiera repre
sentantes de alumnos. «Sin voso
tros no habríamos conseguido el 
proyecto de escuela que estamos 
orgullosos de dirigir», manifestó 
Marta Durán. 

El broche de oro de la ceremo
nia lo puso el Coro Universita
rio, tras cuya actuación se sirvió 
un vino español para todos los 
asistentes. 
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Pedro Bemardo Prada, Javier Norte, Vicente Sánchez, Jesús García Villa y Marta Viñuelas, concejal de Turismo en el ayuntamiento 
complutense y también abogada. A la derecha, Pedro Bemardo Prada, presidente de la asociación de Jóvenes Abogados de Alcalá. 

Jóvenes abogados de toda España 
se dieron cita en Alcalá durante el fin de semana 

El espíritu asociativo entre abogados jóvenes es reciente en Alcalá de Henares pero, aunque acaba 
de cumplir sólo un año, ya parece integrado en este movimiento corporativo a nivel nacional. El 5 de 
julio, cerca de 40 letrados menores de 35 años se dieron cita en la ciudad para tomar parte de una reu
nión ordinaria del Consejo de la Confederación de Asociaciones de Jóvenes Abogados de España. Es
tas entidades organizan actividades que interesan al colectivo compuesto por los recién licenciados 
en Derecho y todo aquel que acabe de incorporarse al ejercicio de la profesión. 

La Confederación de Asocia
ciones de Jóvenes Abogados se 
creó hace algo más de dos dé
cadas y hoy agrupa a 31 de las 
80 entidades de este gremio que 
existen en E_spaña. Bienalmen
te celebra un congreso nacional 
y , cada trimestre, una reunión 
ordinaria en distintos puntos 
del país. «Pretendemos reivin
dicar, lógicamente, y conocer
nos. Hay que salir de casa, ver 
más gente y saber que en el res
to de España hay quien tiene 
los mismos problemas que tú. 
Los discutimos e intentamos so
lucionar algo de vez en cuan
do», explica Jesús García Villa, 
presidente de la Confederación. 
La del sábado era una más de 
estas reuniones trimestrales. 
Cerca de 40 personas, proce
dentes de Cataluña, Andalucía, 
Valencia y otros puntos, se die
ron cita en el Colegio de Abo
gados de Alcalá. El objetivo, re
pasar las actividades realizadas 
y programar las futuras. Pedro 
Bernardo Prada Garrudo, pre
sidente de la asociación de Jó
venes Abogados de Alcalá, ex
plica que «Se tratan temas en
focados al abogado joven: mu
chas cosas del turno de oficio, 
de la justicia gratuita etc. In
cluso también se habla de asun
tos sobre los estudiantes que va
yan a iniciarse en el ejercicio de 
la abogacía y anden un poco 
perdidos en temas de becas, 
cursos para formarse etc. Cuan-
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do terminas la carrera te en
cuentras un poco en pañales, 
porque en la Universidad no te 
enseñan absolutamente nada». 

104 jóvenes ahogados 
forman parte 
de la asociación en Alcalá 

La asociación de Jóvenes 
Abogados de Alcalá de Henares 
se fundó en mayo del 96, diri
gida a colegiados ejercientes jó
venes, hasta 35 años, o a letra
dos más mayores pero recién 
iniciados en la profesión. En la 
actualidad cuenta con 104 so
cios y tiene perspectivas de in
crementarlos. «En Alcalá pue
de haber entre 300 y 500 abo
gados jóvenes, pero la gente es 
perezosa y todavía queda mu
cho camino por andar», comen
ta Prada. Sus actividades se 
centran en temas jurídicos, con 
conferencias impartidas por 
jueces, fiscales y abogados es
pecialistas. Recientemente, y 
saliéndose un poco del guión, 
invitaron al empresario José 
M ª Ruiz Mateos a una charla 
en el Centro Municipal de Sa
lud, coincidiendo con su abso
lución en el juicio por irregu
laridades al frente Rumasa. 
Aparte de ello, cada mes orga
nizan una comida y una tertu
lia jurídica, abierta a todo 
aquel a quien interese el tema 
que se trate. También celebran 

campeonatos de mus o de 
fútbol-sala, que aprovechan pa
ra financiarse, ya que los socios 
no pagan ninguna cuota (se es
tudia poner una simbólica de 
100 ó 200 pesetas ) y sólo dis
ponen de una ayuda del Cole
gio de Abogados. 

La junta directiva del Cole
gio de Abogados valora positi
vamente la existencia de una 
asociación donde se reúnan sus 
jóvenes colegas. Para Vicente 
Sánche~, representante de esta 
junta que acudió a la reunión 
en representación del decano, 
«supone una verdadera satisfac
ción ver que los abogados jóve
nes tienen ese espíritu de aso
ciarse, porque se ve una inquie
tud común en la profesión». Se 
calcula que en Alcalá de Hena
res hay unos 3.500 colegiados 
y la edad de ellos va siendo ca
da vez menor, porque la Facul
tad de Derecho, en sus convo
catorias de junio y septiembre, 
lanza a la calle a multitud de li
cenciados que, ante la falta de 
expectativas, se van incorpo
rando al ejercicio libre de la 
abogacía. 

«Un abogado joven 
puede tener más ilusión 
que uno viejo» 

La inexperiencia figura co
mo la principal y lógica dife
rencia entre el abogado joven 

y el maduro. Pero, según Pe
dro Bernardo Prada, también 
las ganas son distintas, «porque 
un joven puede tener más ilu
sión». Esa falta de tablas del 
letrado principiante no pare
ce un problema, porque preci
samente se apoyan en los ve
teranos, que no suelen negar
les la ayuda. Vicente Sánchez 
aclara que los 'maduros' no 
temen quedarse obsoletos con 
la llegada de las nuevas gene
raciones, porque «existe un 
espíritu de colaboración entre 
nosotros». 

Otra traba de los 'novatos' 
podría ser la reticencia del 
cliente a confiar su caso a un co
legiado recién salido de la Fa
cultad. Pero eso se soluciona 
cuando demuestran ser tan pro
fesionales como cualquiera y 
comienza a funcionar el boca a 
boca entre la clientela. 

«En Alcalá nunca ha habido 
tanto ahogado joven» 

Aunque en Alcalá es aún re
ciente, el movimiento asociati
vo de los jóvenes abogados tie
ne sus orígenes en entidades 
creadas hace años al margen de 
los colegios, como la Asociación 
Libre de Abogados. «Aquí se ha 
tardado más porque quizá nun
ca ha habido tanto abogado jo
ven. Yo recuerdo que, cuando 
empecé en 1983, la mayoría 
de los abogados que . ejercían 
en la demarcación del colegio 
eran veteranos. Hoy, sin em
bargo, la excepción es casi el 
abogado mayor», indica Vicen
te Sánchez. Los inicios de la 
Confederación de Asociacio
nes de Jóvenes Abogados fue
ron algo difíciles. Jesús Gar
cía Villa cuenta que «pocos 
grupos trabajaban en el tema 
porque no había posibilidades. 
Empezó a crecer a partir del 
año 90 aproximadamente». 

PUERTA de Madrid 



la reunión tuvo lugar can carácter excepcional en la ciudad complutense 

El pleno del Conseio de Colegios de Abogados 
de la CAi se reunió en Alcalá 
Por primera vez y con cari.cter excepcional y extraordinario se reunió el martes 8 de julio 

en ~calA el pleno del Consejo de Colegios de Abogados de la Comunidad de Madrid. cuya 

sede estll en la capital regional. El consejo estA formado por los dos únicos colegios de 

abogados que hay en toda la comunidad madrileña. el de Madrid capital y el de Alcat•. 

Este consejo lleva menos de un año constituido y decidió realizar en la ciudad complu

tense, concretamente en la sede del colegio de abogados. una de sus sesiones de trabajo. 

En esa sesión hubo un dente del consejo. el decano El consejo representa a los 

orden del día en el que se vie- del colegio de abogados de aproximadamente 25.000 

ron los recursos planteados, Madrid, Luis Martí Mingarro, y colegiados que hay en la 

se leyó un informe del presi- se leyó el informe del tesorero. comunidad de Madrid. Los dos 

N U E V A G A M A T U R S M O S 

colegios son dos de los más 
grandes que hay en toda 
España, honor que por núme
ro de colegiados encabeza en 
toda España el de Madrid. 

Desde la constitución del 
consejo éste ha celebrado cua
tro reuniones de trabajo. Está 
formado por diez consejeros 
elegidos por el celegio de 
Madrid y cinco elegidos por el 
colegio de Alcalá, concreta
mente el decano, Inocencio de 
Simón, Manuel Palomo, 
Guillermo Calleja, Felipe 
Berciano y Miguel Angel 
Fernández Cosme. 

S U Z U K 
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PARROQUIA 
NUESTRA SEÑORA 

-VAL 

Para dar el abrazo al peregrino de peregrinos 

Jóvenes de la Parroquia de Nuestra señora del val 
harán el camino de santiago por una ruta portuguesa 

Desde el siglo IX los peregrinos hacen el denominado Camino de Santiago para venerar la tumba 
del santo, en Compostela, una de las grandes ciudades místicas del cristianismo. Santiago el Mayor, 
según los Hechos de los Apóstoles, fue hecho decapitar por Herodes Agripa en el año 44. La noticia 
del maravilloso hallazgo de los restos del santo por Teodorico, obispo de Iria Flavia, el 25 de julio 
del año 813, convirtió a Compostela en un polo de peregrinación semejante al del Santo Sepulcro en 
Tierra Santa. Miles de devotos, alentados por las órdenes monásticas y protegidos por los templarios, 
siguieron el camino de Santiago, o Vía Láctea, desde todos los puntos de Europa confluyendo en 
Puente de la Reina, tras pasar los Pirineos por Somport y Roncesvalles. Esta vía de comunicación 
cultural y comercial entre Europa y España alcanzó su apogeo en los siglos XII y XIII. 

Portugal ha editado recien
temente una guía informativa 
sobre las rutas del Camino de 
Santiago que pasan por tierras 
portuguesas. Una de estas ru
tas tiene su inicio en la capi
tal , Lisboa, y finaliza en San
tiago de Compostela, después 
de recorrer 565 kilómetros. Es 
la que han elegido un grupo 
de jóvenes pertenecientes a la 
Parroquia de Nuestra Señora 
del V al de Alcalá para hacer 
el Camino este verano. En to
tal , 21 días andando , a una 
media de 30 kilómetros al día, 
para llegar a la Catedral de 
Compostela, venerar la tum
ba, y dar el esperado abrazo 
a Santiago Apóstol. Peregrino 
de p eregrinos . 

Las edades de estos 25 jó
venes oscilan entre los 17 y 20 
años , y les acompañan algu
n as personas mayores con es
p íritu peregrino, y el v icario 
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parroquial, Antonio Manuel 
González Salvador, de 29 
años. Este es el quinto año 
consecutivo que los jóvenes de 
esta parroquia alcalaína hacen 
el camino de Santiago para 
buscar «Un encuentro consigo 
mismo, con una comunidad y 
con Dios», afirman a PUER
TA DE MADRID. 

González Salvador lleva 
ejerciendo desde hace cinco 
años en la parroquia de Nues
tra Señora del V al y ha reco
rrido junto con los jóvenes de 
su parroquia el Camino Fran
cés, Camino del Norte, Vía de 
Plata y ahora, el Camino Por
tugués. Los peregrinos tratan 
de hacer el Camino fieles al 
trazado tradicional -para 
ello utilizan las antiguas cal
zadas o vías romanas- y re
cuperan así las huellas de 
aquellos que les precedieron 
con su contenido espiritual y 

eclesiástico. Antes de iniciar 
el Camino están unos cuatro 
días de convivencia en la co
munidad cristiana «Pueblo de 
Dios», en Huelva, y después 
en autobús se desplazan has
ta L isboa, para comenzar la 
ruta. 

Subvencionarse 
el Camino 

La salida es el próximo día 
12 de julio, pero para llegar 
ah¡ estos jóvenes han realiza
do una serie de actividades 
encaminadas a subvencionar
se a sí mismos el Camino, pa
ra conseguir el dinero necesa
rio para poder hacer esta ru
ta portuguesa. 

El cálculo es de un gasto de 
800 pesetas por persona y día, 
y en total cuesta 36.000 pese
tas por persona. Para recau
dar el fondo los jóvenes se han 

dividido las tareas: venta de 
bocadillos, camisetas, y han 
colaborado con una ONG que 
trabaja con el Perú vendien
do productos de artesanía de 
aquel país en nuestra ciudad. 
También montaron un bar y 
una tómbola, que contó con la 
colaboración de la comunidad 
parroquial y ayudados tam
bién por los comerciantes , 
quienes colaboraron bien con 
dinero o bien con especie. Las 
fiestas en algunas discotecas 
alcalaínas tampoco faitaron 
para recaudar este dinero y 
poder hacer el Camino. Y no 
todo queda ahí: ellos mismos 
han valorado su esfuerzo pa
ra conseguir esa subvención , 
y se repartió de manera pro
porcional al trabajo realizado. 

Imagen poco convencional 
El equipaje del peregrino 

debe ser ligero: una mochila 
que no pese más de 8 kilos, sa
co de dormir, botas, ropa im
prescindible, botiquín ... Al
gunos peregrinos llevan con
sigo el Nuevo Testamento. 
Para dormir en algunas oca
siones encuentran lugar de 
acogida en escuelas, pajares, 
atrios de iglesias o a cielo 
abierto, la gran mayoría de las 
noches. 

La imagen del peregrino 
«es poco convencional», co
mentan algunos que ya nan 
hecho el Camino, porque a 
veces «crea suspicacias en al
gunos pueblos por los quepa
sas, sobre todo por la falta de 
medios para mantener un aseo 
o higiene aceptable». Tam
bién es una lucha ante la ima
gen social estereotipada, por 
la «asociación que muchos ha
cen con joven igual a persona 
problemática, como sucede en 
la mayoría de los sitios». 

Para los jóvenes ser pere
grino es «inconformismo so
cial» , porque significa una 
«ruptura con moldes sociales . 
Eres tú, sin el ropaje social». 
El peregrino , según ellos mis
mos se definen, es un busca
dor nato que utiliza sus pro
pios recursos, los que le pue
dan dar hospitalidad allá por 
donde pasa, aprendiendo a 
valorar «lo que es realmente 
necesario y no accesorio». 

Un día en el Camino 
Un día en el Camino signi

fica levantarse a las 4 ' 45 pa
ra a las 5 '30 comenzar a an
dar. A la salida del sol rezan 
«laudes» y la comida tiene lu
gar entre las 2 y las 4 de la tar
de, dependiendo el lugar, y si 
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se está cerca de algún pueblo 
donde poder comprar la comi
da. Esta suele ser ensalada, 
embutidos, pan, agua, leche y 
zumos. Después de un descan
so se camina hasta que el sol se 
oculta, o dependiendo del can
sancio se para antes. Antes de 
cenar, o después tiene lugar 
una oración o se celebra la eu
caristía. Las 11 de la noche es 
la hora propicia para dormir. 

Al peregrino, si no está 
acostumbrado a andar diaria
mente muchos kilómetros, le 
surgen a los pocos días algu
nas dificultades físicas, como 
calambres en las piernas, pies, 
ampollas, aunque «todo se cu
ra, nadie ha tenido que dejar 
el camino. Esto prueba tu es
fuerzo y el esfuerzo de convi
vencia con los demás y conti
go mismo». 

Las inclemencias del tiem
po también causan otro tipo 
de dificultades, como son los 
resfriados, o si hay excesivo 
sol, «llegas a veces a quemar
te, porque aunque te protejas 
te da el aire», comentan. 

«La Compostela» 
Por el pueblo que pasan pi

den en los ayuntamientos o 
parroquias que les sellen la 
«Credencial de Peregrino», 
que es como un «certificado» 
que acredita que han pasado 
por ese lugar y al llegar a San
tiago les dan «La Composte
la»: un diploma, escrito en la
tín, que acredita que has lle
gado a Santiago a través de 
una de las rutas. Esta expe
riencia, según el vicario de la 
parroquia, sirve mucho para 
integrarse en la comunidad 
parroquial y «en la valoración 
de sí mismos y del otro». Y 
concluyen: «es ver la vida y 
comprenderla de otra mane
ra». Por eso muchos repiten: 
hasta en un 80 por ciento 
vuelven a andar el Camino de 
Santiago por una de sus rutas. 

Pilar NAVIO 
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Francisco Muñoz señala por dónde estaban las ratas. Y este vecino que tienen ustedes a la derecha, 
Antonio Mateo, tomó sus medidas de protección propias: "Tengo mi gato, que es un león y me defiende" 

El avuntamlento, a peUción de la delegación munlclpal del disUito, 
Hmpla el alcantarillado v tapa los agujeros por donde salían 
las ratas en el polígono Puena de Madrid 

"las ratas paseaban 1ranquilamen1e por la calle" 
Francisco Muñoz asegura que ha habido quejas de que los roedores 
subían a los levadizos a escasos cenúmeuos de las ventanas 
Las ratas lo van a tener un poco mh dificil en el pollgono Puerta de Madrid. El ayuntamiento, 
a petición de la delegación municipal del distrito que preside el concejal socialista Francisco 
Muñoz, ha procedido a tapar todos los agujeros que en los parterres ajardinados hablan reali-

. zado estos roedores para salir al exterior hasta el punto de tener completamente minada la 
superficie. Ademés, la iniciativa ha consistido en limpiar el alcantarlllado y ahora se pretende 
desratizar todo el pollgono. Tal era el problema, que algunos vecinos se hablan protegido con

. tra las ratas, como Antonio Mateo, quien presumla de su gato. Y es que tal y como explicaba 
este propietario de bar en el pollgono, "las ratas se paseaban tranquilamente por la calle". 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito, Francisco 
Munoz, explicó que "en las últi
mas semanas se ha limpiado 
completamente, y yo creo que es 
la primera vez desde que se 
entregó el polígono, toda la red 
de saneamiento. Ha sido una 
limpieza general, en profundi
dad de absolutamente todo el 
polígono Puerta de Madrid". El 
concejal añadió que "la limpieza 
ha incluido la totalidad de los 
sumideros". 

Estas labores han corrido a 
cargo del servicio municipal de 
aguas en coordinación con la 
delegación municipal de distrito 
han afectado a un total de 400 
arquetas y pozos y a 300 imbor
nales: "Una vez que se ha lim
pJado toda la red metiendo en 
ella agua a presión hemos ini
ciado la campaña de desratiza
ción de todo el polígono". Eso 
significa que se va a actuar en 
las 400 arquetas y en los 300 
imbornales ya limpios proce
diendo a hacer en ellos tareas 
de desratización. Todo ello se 
realiza precisamente en estos 
dias·, en unas fechas en las que 
mayor incidencia pueden tener 
estos roedores. 

Según Muñoz, el problema era 
grave: "En todas las ciudades 

hay ratas y las habrá: el proble
ma es cuando empiezan a con
vertirse en un peligro para la 
salud pública. En estos instan
tes estábamos en un verdadero 
problema, pero no sólo para la 
salud sino para las propias 
infraestructuras. El polígono 
estaba completamente minado 
por las ratas como lo demues
tran los muchos agujeros que 
habían realizado en el suelo". El 
concejal afirmó que "los vecinos 
también tenemos que concien
ciarnos que mantener limpio el 
distrito es evitar un peligro 
como es el de las ratas. Estas no 
comen aire y por tanto si tira
mos desperdicios al suelo, depo
sitamos las basuras fuera de los 
contenedores, estamos propor
cionando a las ratas comida". 

Por ello una de las iniciativas 
que más ha llamado la atención 
ha sido la de tapar las madri
gueras, los agujeros por donde 
salían las ratas en los parterres 
ajardinados: "Con el tiempo 
abrirán otros agujeros pero hay 
que dificultarles la acción, pero 
lo más importante a mi modo de 
ver es que ahora que se ha lim
piado toda la red de saneamien
to del polígono hay que actuar 
con contundencia realizando 
una desratización total" . 

Muñoz aseguró: "No tenemos 
noticia de que las ratas hayan 
atacados a niños pero sí sabe
mos que la gente ve a las ratas 
pasear por los tejados de los 
soportales, y muy cercanas por 
tanto a las viviendas, a las ven
tanas. Pero no tengo noticias de 
que se hayan metido en alguna 
vivienda". 

Antonio Mateo, vecino y pro
pietario de un bar en el polígono 
Puerta de Madrid explicó que 
"en efecto tenemos un grave 
problema con las ratas, pero 
también hay que mirar cómo 
está el césped. El problema es 
que no lo cuidamos. De todos 
modos lo más grave es lo de las 
ratas porque salían y muy gran
des. Si se tapan esos agujeros a 
lo mejor ya no salen". Mateo 
añadió que "lo llevábamos muy 
mal con las ratas. Lo mismo te 
salen a las diez de la mañana, 
que a la una de la tarde o que a 
las cuatro de la tarde y por la 
noche. Está todo minado y 
había muchos socavones qµe 
ahora han tapado. Accidentes 
con ellas no ha habido pero los 
chavales sí han estado jugando 
por ahí con las ratas que salían. 
Menos mal que yo tengo mi gato 
que es un león y me defiende", 
dijo Antonio Mateo. 
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Aparecen nuevos casos de denuncias contra Telefónica por laCblras desorbitadas 

"Pago menos con telefonía móvil que 
con la línea de mi casa" 
Facturas de más de 60.000 pesetas cuando pagaba 13.000 ó 14.000 como mucho. En sus facturas 
constan llamadas telefónicas a Filipinas que ni ella ni sus hijos han realizado y lo demuestran por los 
horarios a los que se han producido esas llamadas: "A esas horas yo estaba trabajando, y lo acredito 
con justificantes, y mis hijos estaban en clase, y lo justifico con los boletines de asistencia". Isabel 
Rojo está convencida de que su linea telefónica está intervenida por alguien y de hecho ya ha deci
dido prescindir de ella "porque no me puedo permitir seguir pagando más de 60.000 pesetas de telé
fono". Ahora bien, busca trabajo, y tener un teléfono donde ser localizada es para ella fundamental. 
Por eso tiene un teléfono móvil y dice: "Pago menos con telefonía móvil que con la linea en mi casa". 

La denuncia de Carmen 
Llandres y María del Carmen 
Tendero ha hecho que el proble
ma de las facturas de Telefónica 
se haya comenzado a plantear en 
diversos ámbitos. El asunto ha 
llegado a la Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos, la 
cual está dispuesta a abordar el 
tema junto al de las tarifas discri
minatorias que tiene la ciudad 
complutense respecto a otros 
municipios madrileños. 

La denuncia que realizaron en 
PUERTA DE MADRID Carmen 
Llandres y María del Carmen 
Tendero ha servido para que haya 
alcalainos que han podido saber 
que su caso no es único, que hay 
más disgustos y desconfianzas 
fanúliares por las elevadas canti
dades que reflejan las facturas. 

Leyendo PUERTA DE MADRID 
fue como se enteró Isabel Rojo: 
"Pero si es lo núsmo que me ocu
rre a mí", dijo al ver el titular del 
reportaje sobre el problema de las 
dos vecinas de la calle Diego Ros 
y Medrano, vecinas en el núsmo 
portal y en la núsma planta y que 
descubrieron que coincidian en el 
problema de las facturas de 
Telefónica. El caso de Isabel Rojo 
tiene una variante. A ella le llegó a 
devolver Telefónica casi 50.000 
pesetas del exceso cobrado en las 
dos primeras facturas reclama
das. Sin embargo, en las siguien
tes el problema persistía y 
Telefónica le asegura que no 
había ninguna irregularidad en 
esas facturas . Con ello, Isabel 
Rojo calcula que ha pagado casi 
150.000 pesetas de más. 

"La primera factura totalmente 
desfasada me llegó en julio de 
1996. Hubo arites facturas en las 
que ya noté que pagaba 4.000 o 
5.000 pesetas más de lo que 
pagaba habitualmente, pero me 
llegó una factura de 44.172 pese
tas correspondiente a mayo y 
junio de 1996, cuando venía 
pagando habitualmente 12.000 ó 
13.000 pesetas", explicó Isabel 
Rojo. 

Esta clienta de Telefónica se 
alarmó, pero se linútó a pregun
tar a la compañía cuál era la 
razón de esa cantidad tan alta sin 
emprender entonces acción algu
na: "Por aquella época yo tenía 
unos problemas mucho más gra
ves y eso lo dejé un poco aparca
do". Hasta que le llegó la factura 
correspondiente a los meses de 
agosto y septiembre de 1996: 
"Fue de 61.712 pesetas". 
Separada y con dos hijos, Isabel 
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Isabel Rojo 

Rojo asegura: "Con los problemas 
econónúcos que tengo, no me 
puedo pernútir el lujo de tener el 
teléfono más que para recibir lla
madas de ofertas de trabajo. Es 
inconcebible que yo pueda hacer 
ese gasto de teléfono". 

Reclamaciones 
A partir de esos momentos 

Isabel Rojo conúenza, como ella lo 
denomina, su particular rosario 
de idas y venidas para reclamar a 
Telefónica: "Primero fui a la OMIC 
y allí me dijeron que acudiera a la 
Junta Arbitral de Madrid. Fui allí 
en persona, me entrevisté con la 
persona que lleva esto, rellené un 
formulario, presenté la queja por 
escrito y dejé toda la documenta
ción que tenía en fotocopias . Tuve 
comparecencias posteriores a 
requerimiento de la Junta. Me 
dijeron que no estaba muy claro 
nú problema, pero que de cual
quier forma se me iba a abonar la 
diferencia que había pagado de 
más en la primera factura, la de 
44.000 pesetas. En efecto, me lo 
abonaron, pero en la segunda fac
tura, la de 61.000 pesetas, me 
dijeron que la reclamación había 
sido desestimada, pero que de 
todas maneras me iban a hacer 
un abono de 24.000 pesetas. Les 
pregunté que por qué, pero no me 
contestaron. Nunca me dieron 
nada por escrito, simplemente me 
lo ingresaron en el banco. Es 
decir, que de la primera factura 
me devolvieron 21.000 pesetas y 

de la otra 24.000 pesetas, que por 
supuesto no era la diferencia con 
respecto a lo que yo venía pagan
do habitualmente". 

Pero ahi acabaron las respues
tas "positivas" de Telefónica a 
Isabel Rojo. Le siguieron llegando 
facturas muy abultadas, hasta 
más de 60.000 pesetas, y ella 
continuó sus gestiones. Puso 
denuncia en conúsaria de policía 
y se informó: "En una ocasión 
una persona de Telefónica llegó a 
reconocerme que el problema 
existía, que no era la única perso
na a quien le ocurría, pero que 
Telefónica nunca va a dar su 
brazo a torcer. Estoy convencida 
de que a mí alguien me intervenía 
la linea. Me la revisaron dos veces 
y me dijeron que no se veía nada 
'pinchado'. De todos modos, si yo 
no hago esas llamadas desde nú 
casa, alguien las está haciendo". 

Tras pedirlo en varias ocasio
nes, a partir de un determinado 
momento a Isabel Rojo comenza
ron a llegarle las facturas desglo
sadas con las llamadas realizadas 
en el periodo de cobro. Y ahi lle
gan las sorpresas: llamadas inter
nacionales a Filipinas y otras rea
lizadas a la gama de teléfonos 
906, es decir, los eróticos, de con
tactos interpersonales y concur
sos diversos. Llamadas que ase
gura que ní ella ní sus hijos han 
realizado. 

En alguna factura hay 
más cien llamadas que 
ella no ha realizado 
Entre conferencias a Chile, a 

Filipinas y a otros países, para 
Isabel Rojo era más fácil señalar 
las llamadas que realmente había 
hecho que las que no había 
hecho. En total en esa factura 
concreta ella sólo reconoce haber 
realizado siete llamadas, y tiene 
que pagar 60.000 pesetas. En la 
factura se le detallan más de un 
centenar de conferencias que ella 
no ha realizado. 

Isabel Rojo comenzó a investi
gar esa factura tan peculiar y vio 
que muchas de las llamadas se 
producían a horas en las que en 
su donúcilio no había nadie: 
"Podrian ser nús hijos los que 
hicieran esas llamadas, pero pre
senté un justificante de que a 
esas horas se encontraban en 
clase, que ellos no habían faltado 
nunca. También acredité que yo 
no podría haber sido la que hicie
ra esas llamadas porque estaba 

haciendo un curso del Instituto 
de la Mujer. En nú casa no había 
nadie y nada más tenemos llave 
nús hijos y yo. Tengo un hijo de 
19 años y una hija de 14 y te dan 
lugar a pensar que han podido ser 
ellos, pero es que en algunas de 
esas horas ellos estaban en clase. 
En otras era imposible porque el 
teléfono estaba donde yo duermo 
y era imposible que alguno de nús 
hijos se levantara y de noche a 
escondidas se pusiera a llamar. 
Aparte, es que yo creo en nús 
hijos porque además es que están 
perfectamente concienciados de 
las necesidades econónúcas que 
tenemos y de que no nos podemos 
pernútir el lujo de llamar por telé
fono". 

Desde el mes de abril de 1997 
lleva sin teléfono: "No tengo ni 
linea ni los aparatos , pero me 
siguen pasando facturas; la últi
ma vez me cobraban más de 
5.000 pesetas, no sé si será por 
alquiler de linea o por qué. Ellos 
siempre te dicen que son perfec
tos y que no se pueden equivocar, 
pero claro, si yo desde abril no 
tengo teléfono no se puede enten
der que a mí me sigan pasando 
facturas". 

Isabel Rojo pagó por banco 
todas las facturas excepto la últi
ma hasta el mes de abril, en que 
pidió que le cancelaran la linea. 
Esa factura era de 32.000 pese
tas. Las siguientes que le han pre
sentado ya sin tener teléfono no 
las ha pagado: "Lo que me preo
cupa es que por ello, en cualquier 
momento puedan dictar una 
orden contra nú cuenta, que me 
da lo mismo porque no tengo un 
duro, o de desahucio. Pueden 
arremeter contra mí porque no 
pago". 

Además está el perjuicio que le 
ha supuesto y le supone estar sin 
teléfono: "He podido perder ofer
tas de trabajo por ello aparte del 
contacto con mis amistades". 
Isabel Rojo tiene ahora teléfono 
móvil y una particularidad: "Pago 
menos con el móvil que con la 
linea en nú casa. Tengo una cuota 
fija y un folleto en el que me cuen
tan lo que me cuestan las llama
das. En la factura te lo detallan 
todo perfectamente. Es curioso 
que siempre dicen que el móvil es 
un lujo, que es mucho más caro, 
pero yo estoy pagando mucho 
menos". 

Isabel Rojo quiere entrar en 
contacto con las personas que tie
nen su núsmo problema y 
emprender juntos las acciones 
que se consideren oportunas. 

PUERTA de Madrid 



Aprobada la distribución de agua para 

el casco viejo de Villalbilla 

La aducción para las zonas de 
Peñas Albas, Los Hueros, 
Gurugú y zulema, adelante 

El pleno extraordinario del 4 de Julio fue corto ya que se trataba 
de la aprobación de algunos puntos que necesitaban su rápida tra
mitación. Los puntos tratados fueron los siguientes: 1° .- Lectura y 
aprobación del borrador del acta anterior. 2°.- Bases convocatoria 
oferta de empleo público 1997. 3° .- Modificaciones del contrato pa
ra la ejecución de la urbanización de la U.A.10 «Hueros Norte». 
4° .- Aprobación del proyecto de distribución de agua al núcleo de 
Villalbilla, 1 ª fase y aprobación del expediente de contratación. 
5° .- Solicitud de la Consejería de Educación y Cultura del cumpli
miento del compromiso adquirido por resolución de fecha 4 de Marzo 
de 1994. 6° .- Delegaciones de alcaldía. 

Pleno en el ayuntamiento de Villalbilla el día 4 de julio 

En el primer punto al ser el co
rrespondiente para aprobar el 
borrador anterior, tanto el PP, 
como el representante de los In
dependientes de Villalbilla, pre
tendían que fuese i~troducida 
una declaración en referencia a 
lo tratado en el punto n ° 6 de la 
sesión anterior, sobre el pronun
ciamiento de los grupos políticos 
con relación a la plaza de toros. 

Tanto el PP como los IV de
fendieron que había que añadir, 
puesto que así lo habían defen
dido en el pleno anterior, «Que 
el alcalde había mentido tanto al 
pueblo -según la asamblea 
mantenida con los vecinos-, co
mo al pleno» puesto que su pro
mesa había sido mantener el re
corrido habitual de los toros, al 
menos durante este año, y se sor
prendieron cuando al final el al
calde dijo que este año los toros 
se harían en plaza portátil. La 
oposición interpretaba que dicho 
punto no se trataba nada más 
que manifestar un punto de vis
ta, pero no decisión alguna como 
al final se hizo. 

Todos los grupos del equipo de 
gobierno defendieron que no ha
bía sido ningún cambio de acti
tud ni de engaño por parte del al
calde, sino que se había llegado 
al acuerdo de hacer los toros en 
plaza portátil. 

En el 2° punto se trataba de fi
jar las bases para la convocato
ria de dos plazas para policías 
municipales. El PP preguntó, si 
se va a contar para la selección 
con los miembros de la oposi
ción. A lo que se le contestó 
afirmativamente. 

En el 4° punto, una vez apro
bado por todos los grupos con re
presentación en el ayuntamien
to, está previsto que empiecen las 
obras de cambio de tuberías en 
Villalbilla en unos 45 días. 

PUERTA de Madrid 

El 5 ° punto era solicitar de 
nuevo una subvención para el 
pabellón polideportivo en las 
instalaciones del nuevo colegio, 
que ya había sido aprobada, pe
ro al haber cometido un error la 
Consejería de Educación al no 
incluirlo en sus presupuestos, era 
necesario de nuevo volverlo a 

aprobar en pleno. 
Por último , durante las vaca

ciones del Sr. alcalde ocuparán 
sus funciones , durante los días 
del 7 al 12 de Julio, la concejala 
Teresa Doñoro, y desde el 13 al 
31 Juan Carlos Mato. 

Una vez finalizado el pleno se 
preguntó por el co~ienzo de las 
obras de ADUCCION, que tan 
esperadas son para los residentes 
de las zonas de Peñas Albas , Gu
rugú, Los -Hueros y Zulema. So
bre todo para los residentes en 

Peñas Albas , que llevamos lo que 
va de verano, -y sin ser nada 
caluroso- con siete horas dia
rias de servicio. Por parte del Sr. 
Soto contestó que el Canal de 
Isabel 11 le habían prometido 
empezarlas el 10 de Julio y que 
durarán unos tres meses. Espe
remos que así sea y que en el ve
rano del 98 no tengamos los pro
blemas que en este estamos 
teniendo. 

Ignacio GIRON 

Los vecinos resaltaron la necesidad de cambio del depósito del agua 

lncuentro en el distrito VIII, entre la A. v. 11 ~horrillo J la dirección de 1~ 
El pasado día 4 tuvo lugar en la sede de la Asociación de Vecinos El Chorrillo un encuentro entre los direc

tivos de ésta y la nueva dirección local de IU. La asociación explicó los problemas fundamentales del barrio, 
entre los cuales resaltaron el estado de la red de agua. Dichas obras se iniciaron en la colonia Nebrija hace 
años, pero han quedado paralizadas en las calles de bajada, a pesar de contar con un proyecto hace ya dos años. 

También resaltaron la necesi
dad de cambio del depósito del 
agua, ya que el actual no ofrece 
las necesarias garantías de salu
bridad para evitar el rebrote de 
una nueva epidemia de legione
lla. 

Se abordó la situación del cha
bolismo del barrio y el continuo 
crecimiento de focos de margina
lidad y tráfico de drogas. 

Otros aspectos que dieron a 
conocer a los representantes de 
Izquierda Unida, estuvieron re
lacionados con zonas totalmente 
deterioradas de espacios de ocio, 
a pesar de existir ya un progra
ma de actuación, donde la deja
ción es patente en la suciedad y 
falta de cuidados. 

Araceli Piquet también les 
mostró los cables totalmente des-
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colgados en algunos sitios , con 
su inquietud por la situación. 
Asímismo , la zona trasera del 
gimnasio Max Fine es motivo 
de gran preocupación, ya que 
un acusado talud y la falta de 
protección en el mismo supo
nen un serio peligro para los 
chicos. 

Ambas partes coinciden en 
que estos temas sean llevados por 
los vecinos a los grupos políticos 
del ayuntamiento para exigir al 
IVIMA y a la alcaldía las 
soluciones. 

Luis Suárez se comprometió 
con la junta directiva de esta aso
ciación de vecinos a que el gru
po municipal de IU sea, junto 
con el PSOE o en solitario, quien 
plantee la batalla en el ayunta
miento. 

Todos coincidieron en que «al 
PP hay que exigirle soluciones 
¡Ya!», y «si es preciso movilizar 
al barrio» lo harán, ya que «el 
abandono al que tiene sometida 
la zona sólo indica una total de
sidia del partido que gobierna, 
con su responsable de urbanismo 
a la cabeza». 

t2 de iulio de t997 



El alcalde demuestra que se lotouralió con Simón Peres 

La corporación municipal complutense 
recibirá clases de protocolo 
con ello se tratará de evitar cualquier incidente diplomático 
El alcalde sí se fotografió con Simón Peres, el exprlmer mnistro israelí que fue investido doctor 
honoris causa por la Universidad de Alcalá. Con ello desmiente Bartolomé González al coordinador 
de IU, Luis Suárez Machota, y al concejal Domingo Filardi, quienes habían dicho que no hubo tal foto 
porque posiblemente Peres "no quisiera fotografiarse con una persona de derechas", y porque "el 
político israelí devolvió a González la descortesía de haber llegado tarde". En cualquier caso, y para 
evitar incidentes futuros, los concejales complutenses recibirán unas clases básicas de protocolo. 

Bartolomé González explicó a Madrid y los dos juntos subimos Además, las normas protoco-
PUERTA DE MADRID que al despacho del rector donde se larias establecen que las autori
"como viene siendo habitual en encontraba Simón Peres". dades sólo esperan a pie de 
estos actos, se le pide al respon
sable de protocolo la posibilidad 
de que la persona que recibe el 
homenaje se fotografie con la 
corporación municipal. Yo siem
pre pido que la foto se haga con 
todos los concejales que asisti
mos y no yo solo". 

Simón Peres aceptó fotogra
parse con la corporación muni
cipalº alcalaína, pero pidió antes 
cambiarse de ropa. es decir, qui
tarse el traje académico con el 
que había sido investido doctor 
honoris causa: "Los responsa
bles de su seguripad nos dijeron 
cuando regresó de cambiarse 
que no había ningún problema". 
Y la fotografia se realizó tal y 
como nos la mostró el propio 
alcalde. 

¿Qué ocurrió entonces para 
que los dos políticos de JU mani
festaran que no hubo ese acto 
protocolario que es la fotografia 
oficial del alcalde con los visi
tantes ilustres? Bartolomé 
González nos explicó: "Como 
Domingo Filardi se molestó 
mucho con lo que había ocurri
do anteriormente, el problema 
de protocolo que protagonizó al 
intentar colocar en el lugar 
reservado a autoridades al coor
dinador de JU. Luis Suárez 
Machota, se marchó enfadado 
antes de tiempo. La foto nos la 
hicieron cuando ya se había ido 
Domingo Filardi". 

"Fui puntual" 

Bartolomé González afirmó 
también: "Puedo tener muchos 
defectos. pero una de mis virtu
des es la puntualidad. En el 
acto de investidura de Simón 
Peres fui puntual, no llegué 
tarde y cumplí el protocolo tal y 
como estaba marcado, tal y 
como lo había determinado 
quien organizaba el acto, la 
Universidad de Alcalá. A mi se 
me había citado en el despacho 
del rector. Es cierto que Simón 
Peres había llegado antes, pero 
se tenía que poner el traje aca
démico. Yo estuve esperando en 
la puerta de la universidad al 
presidente de la comunidad de 

12 de Jullo de '1997 

He aquí la fotografía del alcalde Bartolomé González con Simón Peres, 
esa que según Luis Suárez y Domingo Filardi no pudo hacerse. 

automóvil a jefes de estado, y 
Simón Peres no lo es; por tanto, 
no hay que esperarle como se 
hace, por ejemplo, con los Reyes 
de España: "De hecho, no había 
ninguna autoridad, ni de la uni
versidad ni de ninguna institu
ción, esperándole a pie de 
coche". 

"Do•lnge Fllanli protagonizó 
un pnble•a de pnn1cal1" 

De lo que no le cabe ninguna 
duda a Bartolomé González es 
de que Domingo Filardi protago
nizó el problema protocolario 
que detalló en la carta dirigida 
al portavoz de JU, José Miguel 
Polo: "Yo envié esa carta a peti
ción de JU, de su portavoz. Yo le 
pedi a la jefa de protocolo que le 
dijera a José Miguel Polo lo que 
había ocurrido y que le pidiera 
que se evitaran ese tipo de 
situaciones. Así lo hizo y él nos 
pidió que eso se lo dijéramos por 
escrito. Yo me limité a transcri
bir los problemas que me había 
comentado nuestra jefa de pro
tocolo". 

Bartolomé González añadió 
que "cuando se trata de un acto 
organizado por el ayuntamiento, 
mi costumbre es decir a un 
representante de cada grupo 
político que me acompañara. 
Pero si es un acto que no orga
niza el ayuntamiento, nos tene
mos que ajustar al protocolo 
que determinan los organizado
res, en este caso la universidad, 
y no meternos donde no no~lla
man". 

El alcalde también afirmó: 
"Durante mucho tiempo se han 
vivido diversos problemas entre 
la universidad y el ayuntamien
to por cuestiones de protocolo. 
De todos son conocidas las rela
ciones a veces tensas que ha 
habido. Desde luego, yo como 
alcalde quiero que no se repitan 
pasados errores y lo que no se 
puede consentir es que un con
cejal trate de cambiar el proto
colo de la universidad en un 
acto suyo según su gusto y su 
antojo". 

Por todo ello, los concejales 
complutenses recibirán de la 
jefa de protocolo del ayunta
miento, Priscila Garroso, un 
curso en el mes de septiembre: 
"Se va a tratar de que ella, como 
profesional de esto, nos enseñe 
cómo debemos actuar para evi
tar este tipo de problemas". 

La cuestión para Bartolomé 
González es que en un problema 
como el ocurrido en aquel acto 
"quien queda mal no es 
Domingo Filardi, es la corpora
ción municipal, el ayuntamien
to. Mi obligación como alcalde 
es evitar eso. El hecho de que 
Filardi tratara de colocar a Luis 
Suárez en un lugar reservado a 
autoridades y que se llevara a 
su esposa sin invitación puede 
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crear conflicto. Igual que fue la 
esposa de Domingo Filardi, 
cu alquiera de los cargos públi
cos que allí estuvimos podría
mos haber llevado a nuestras 
esposas o esposos. ¿Qué hubie
ra ocurrido entonces? ¿Por qué 
unos sí y otros no? El protocolo 
está ahí para algo y las invita
ciones son personales e intrans
feribles como suele poner en 
ellas". 

"Mi obligación es asiSUr a 
comidas v cenas a las que 
me Invitan como alcalde" 

El alcalde manifestó: "Hay 
personas que, como no pueden 
compararnos con la derecha 
pura y dura, lo que hacen es 
buscarse chorradas que les 
hacen caer en el ridículo como le 
ha ocu rrido a Luis Suárez; 
claro que asisto a cenas y comi
das porque una de las obligacio
nes que tiene el alcalde es la de 
ser un relaciones p úblicas. 
Tengo la costumbre de asistir 
allí don de se me invite como 
alcalde siempre que pueda por
que es mi obligación. En alguna 
ocasión, cuando no he podído 
asistir y lo he comunicado por 
deferencia, he sufrido críticas 
por ello. A veces he tenido que 
cambiar la agenda después de 
que me insistieran" . 

No es cierto, según González. 
que ocupe el noventa por ciento 
de su tiempo en este tipo de 
actos: "No tengo horario de fun
cionario; soy alcalde las 24 
horas del día durante todos los 
días de la semana. Pero las 
cenas y las comidas se suelen 
celebrar en horario fuera de lo 
que es el trabajo normal, el tra
bajo de despacho. Asistiendo a 
comidas y cenas lo que hago es 
quitarme tiempo de mi ocio per
sonal para dedícarlo en cuerpo y 
alma al ayuntamiento". 

Y señaló a Domingo Filardi y 
a Luis Suárez quizá con cierta 
ironía: "Asistí también a la 
comida con que la universidad 
invitó en la Hostería del 
Estudiante a Simón Peres. 
Estuve sentado en su mesa y . 
por cierto, no estuvo mi esposa". 

PUERTA de Madrid 

la organización ha podido saber que Domingo Filardi ha utilizado 80 entradas 
1ratunas para el Teatro Salón Cervantes desde que es concejal 

11 aprueba una resolución por la que renuncia 
a entradas gratunas a actos, 
así como a comidas, banquetes v cenas 
El consejo político local de Izquierda Unida aprobó el día 2 de julio una resolución relativa a la 
asistencia de los cargos públicos de la organización a actos institucionales. Según ha podido 
saber PUERTA DE MADRID, en la concejalía de Cultura consta que el concejal de IU Domingo 
Filardi ha utilizado desde que es edil un total de 80 entradas al Teatro Salón Cervantes. De ello 
también tiene conocimiento IU, que, para evitar la falta de criterio existente en este ámbito, 
decidió aprobar una resolución por la cual sus concejales en el ayuntanílento alcalaíno renuncian 
de forma expresa a cualquier tipo de entradas gratuitas a actos ciudadanos como las del 
Teatro Salón Cervantes y las de las ferias, así como a la asistencia a comidas, banquetes, cenas ... 

La resolución, aprobada por el 
consejo político local por unani
midad, señala que "desde el 
comienzo de la actual legislatu 
ra se vienen produciendo dis
funciones en la asistencia del 
grupo institucional a los actos 
públicos ya que se carece de cri
terios oficiales emanados de la 
propia organización, que sirvan 
de marco a la representación 
institucional de IU". 

"La falta de estos criterios -
continúa el texto de la resolu
c10n aprobada-, dan como 
resultado el que cada concejal 
decida cuales son los actos 
públicos o institucionales en los 
que debe estar representada 
nuestra coalición. La continúa 
falta de homogeneidad dentro 
de la organización nos ha lleva
do a que ya por el comienzo de 
la legislatura fuéramos titular 
de prensa por haber sido invita
dos a presidir una corrida de 
toros, y últimamente, a recibir 
las quejas de la jefa de protoco
lo municipal y del propio aicalde 
de la ciudad". 

La resolución pretende que 
los cargos públicos de IU deban 

mantener una filosofia concreta 
sobre su comportamiento ante 
aquellos privilegios que en 
honor de su cargo ostentan: "Es 
por tanto necesario que el 
Consejo Político Local abra un 
debate sereno sobre un tema 
tan poco importante, pero que 
genera tantos problemas entre 
aquellos que fueron, son y serán 
cargos públicos de nuestra 
organización, y que están obli
gados a representar día a día a 
Izquierda Unida. 

Así, los puntos aprobados en 
esta resolución fueron: la 
renuncia expresa a cualquier 
tipo de entradas a actos ciu
dadanos, entendiéndose por 
ellos las entradas al Teatro 
Salón Cervantes o a la feria de 
Alcalá. 

"La asistencia de los cargos 
públicos de IU a los actos organi
zados por cualquier· otro convo
cante debemos enmarcarlos en 
nuestro contexto ideológico de 
izquierdas, es decir, legitimar con 
nuestra presencia un determina
do acto basado en un modelo con
servador, significa no caminar 
hacia la transformación social". 

Otro de los puntos de la reso
lución fue el "respeto máximo a 
las creencias de todos los ciu
dadanos/as haciendo entender 
también a estos nuestra apues
ta cultural". Añade el texto de la 
resolución que "es fundamental 
entender que cualquier concejal 
de IU está representando a la 
organización, nunca a sí mismo, 
y por tanto no se pueden hacer 
interpretaciones patrimoniales 
de la representación institucio
nal. 

Por último el consejo político 
local aseguró que "IU no puede 
entender el protocolo de la 
misma forma que el PP y el 
PSOE. Debemos combatir polí
ticamente el uso y abuso de las 
partidas presupuestarias desti
nadas a tal fin. con el objetivo 
de eliminar el concepto a medio 
plazo. Esto significa que no sólo 
no hay que ir a comidas, ban
quetes, cenas, etc, sino que 
además hay que denunciar 
públicamente que mientras 
sigue habiendo 13.000 parados 
en la ciudad el PP y el PSOE 
dilapidan los escasos recursos 
públicos". 
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1. 700 menos que el de el equipo de gobierno popular 

El proyecto de presupuestos 
de 1u para el 97 se cifra 
en 12.700 millones de pesetas 

Izquierda Unida debatió y aprobó en el Consejo Político celebrado 
el pasado Z de julio su propuesta de presupuestos municipales para 
el año 97, que ha cifrado en 12.700 millones de pesetas, 1.700 menos 
que la propuesta del equipo de gobierno popular. El coordinador ge
neral de la formación, Luis Suárez Machota, calificó el proyecto de 
presupuestos de «no expansivo» aunque manteniendo los servicios 
municipales especialmente en materia social. ro pretende disminuir 
el endeudamiento imanciero del Ayuntamiento y aquilatar lo más 
posible los presupuestos a la realidad económica de la ciudad. 

En el apartado de ingresos se va a haber 12. 700 millones de 
prevén aumentos importantes ingresos cuando sólo tengo ca
gracias a la revisión del catas- pacidad recaudadora de 
tro municipal , que ha supues- 10.000, siempre trabajaré con 
to un incremento de más de 2 .000 millones de déficit, gene-
10.000 nuevos recibos de la rando deuda a proveedores y 
contribución , y también servicios. Al reducir el conjunto 
aumentos en la plusvalía, por del presupuesto e incrementar
la reanimación en la actividad se los ingresos previstos, inten
de compra-venta de viviendas tamos que el presupuesto sepa
y solares, y los impuestos que rezca algo más a la realidad». 
gravan la construcción y las li- Con respecto a los últimos 
cencias de obra. presupuestos que tuvo el Ayun-

En el apartado de gastos , IU tamiento de Alcalá, concreta
propone en el capítulo de per- mente en el 93 , el proyecto de 
sonal congelar la plantilla a fe
cha 31-12-96. IU considera que 
la oferta pública de empleo pac
tada por el PP y el comité de 
empresa municipal deberá ne
gociarse con el PSOE e IU pa
ra que tenga carácter vinculan
te y dependerá de la negocia
ción de los presupuestos en su 
conjunto. Además , esta forma
ción política no aceptará las su
bidas de sueldo pactadas con al
gunos colectivos de trabajado
res del Ayuntamiento. «Son 
acuerdos suscritos en contra del 
comité de empresa y se tendrán 
que revisar» comentó Luis Suá
rez Machota, coordinador ge
n eral de JU-Alcalá. 

Luis Suárez Machota, Coordinador General de ro-Alcalá. 

IU supone un incremento del 
25 % . Esto significa, en opinión 
del coordinador general, que la 
austeridad que se persigue «DO 
es drástica>>, sobre todo porque 
se intentan mantener las trans
ferencias para las actividades 
municipales y especialmente las 
de carácter social. «Aunque no 
es un presupuesto desarrollista, 
puesto que no prevé grandes in
versiones, pretende ser aquila
tado a la realidad. Seguimos 
manteniendo los servicios y las 
ayudas sociales a las capas más 

desfavorecidas de la sociedad 
alcalaína, por eso no es es aus
tero, sino no expansivo». 

IU considera que si este pre
supuesto se aprueba en el mes 
de julio su capacidad de desa
rrollo será de pocos meses, pe
ro cree que ese tiempo es me
jor que nada. «Somos conscien
tes de que las inversiones se 
pueden programar en estas fe
chas pero el 90 % de ellas se de
sarrollarán en el 98 y algunas 
en el 99. Pero si no empezamos 
ya, nunca se desarrollarán». 

IU también decidió en su úl
timo consejo político una pro
puesta, que llevará a pleno, re
ferente a la elaboración de una 
ordenanza para la aplicación 
estricta de la Ley de Incompa
tibilidades, que impide que un 
funcionario o empleado laboral 
del Ayuntamiento desempeñe 
otro trabajo remunerado . 

La primera reunión formal se celebró el pasado 7 de julio 

Presupuesto no expansivo 
Según Suárez Machota, con 

su proyecto de presupuestos IU 
pretende disminuir el endeuda
miento real de Ayuntamiento 
«no sólo en cuanto a créditos fi
nancieros que hay que ir devol
viendo, sino fundamentalmen
te haciendo que no sea un ' pre
supuesto oculto'. Si planteo que 
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PSOE e IU negocian un proyecto co~unta de presupuestos 
Representantes de los comi

tés locales del PSOE e IU en Al
calá iniciaron negociaciones el 
pasado 7 de julio para tratar de 
llegar a un proyecto conjunto 
de presupuestos para el 97. El 
objetivo de la primera reunión 
formal , que se celebró en la 
sede de Izquierda Unida (ca
lle Tinte), era establecer con
tacto y comunicarse una forma
ción a otra sus propuestas par
ticulares. 

Los resultados tuvieron que 
ser positivos ya que la comisión 
negociadora volvió a reunirse 
dos días más tarde , en la ma
ñana del 9 de julio. 

La citada comisión está com
puesta, por parte del PSOE por 
Francisco Muñoz, secretario 
general; Pablo González , por
tavoz de los concejales socialis
tas; y José Macías, secretario de 
política municipal; y por par
te de IU, Luis Suárez Macho-

ta , coordinador general de IU
Alcalá; José Miguel Polo, por
tavoz de los concejales de IU; 
y Javier Ocaña, representante 
de esta formación en la Comi
sión de Hacienda. 

Los miembros de la comisión 
han decidido no hacer declara
ciones sobre la marcha de las 
negociaciones hasta que no se 
llegue a algún acuerdo concre
to , según comentaron a PUER
TA DE MADRID. 
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El conceial de Hacienda no ve lógico que la oposición quiera 
imponer unos presupuestos al gobierno 

· tuis vargas: ''Quieren ponerme un traie 
que se han cortado ellos a medida" 
.. En ese caso-añade el conceial de Hacienda- que gobiernen ellos" 
El objetivo es que haya presupuestos antes de las vacaciones de verano, antes de agosto. Los dos 
grupos de la izquierda han comenzado reuniones para llegar a un acuerdo, y por eso mismo e l 
equipo de gobierno anuncia que la próxima semana o a la siguiente a lo más tardar, convocará 
el pleno y presentará su proyecto. Parece claro que habrá presupuestos municipales para 1997. 

Los movimientos que se han 
producido en los últimos días 
han sido interesantes. Luis 
Vargas entregó un documento 
base para negociar los presu
puestos, pero a ese documento 
le faltaban algunos aspectos 
técnicos que la oposición no ha 
dejado de r eclamar. Con cuen
tagotas los ha ido recibiendo 
Vargas debido a las dificultades 
técnicas que tiene el ayunta
miento complutense y aún más 
sus organismos autónomos o 
fundaciones. 

Una vez que las reuniones 
periódicas en el marco presu
puestario se han dejado de 
celebrar y sólo se habla de pre
supuestos en la comisión infor
mativa de Hacienda. una vez 
que la oposición tiene en sus 
manos desde finales de junio 
todo el soporte técnico para 
debatir y preparar un proyecto 
común de presupuestos de la 
izquierda, una comisión de 
ambos partidos -Francisco 
Muñoz, Pablo González y José 
Macias por el PSOE, y Luis 
Suárez Machota, José Miguel 
Polo y Javier Ocaña por IU- ha 
comenzado reuniones con 
carácter prioritario para elabo
rar ese proyecto. 

Preguntado por ello el conce
jal de Hacienda, Luis Vargas, 
respondió que desconocía ofi
cialmente esas reuniones: "Lo 
único que sé es que se les ha 
terminado de aportar la docu
mentación que acompaña a un 
proyecto de presupuestos y el 
equipo de gobierno ha plantea
do nuestro absoluto interés por 
conseguir un presupuesto de 
consenso, primero por la debili
dad que te da no tener una 
mayoria en el pleno, y segundo 
porque entendemos que el pre
supuesto es lo suficientemente 
importante para intentar que 

Luis Vargas, concejal de Hacienda en el ayuntamiento alcalaíno. 

cuente con el consenso de 
todas las fuerzas políticas". 

Vargas añadió: "Por todas 
estas razones estamos mante
niendo una actitud absoluta
mente abierta y de diálogo, 
orientada a conseguir un 
acuerdo unánime de los tres 
grupos políticos". 

El concejal de Hacienda afir
mó: "He sido extraordinaria
mente exquisito a la hora de 
hacer declaraciones. No he 
querido dejar a ningún grupo 
en evidencia diciendo quién 
daba más o quién daba menos 
para determinadas áreas. No 
hemos querido que nadie apa
reciera como el bueno o el 
malo. sino que lo que se hiciera 
fuera un producto general del 
trabajo de toda la corporación". 

Por eso, la idea de que la opo
sición negocie su propio pro
yecto de presupuestos al mar
gen del equipo de gobierno no 
gusta a Vargas: "Si lo que se 

plantea es hacer un presupues
to de la izquierda imponiéndo
selo al equipo de gobierno , 
entiendo que una cosa de estas 
características estaría falta de 
lógica política". "Esto es una 
falta de respeto hacia el gobier
no de la ciudad, gobierno que 
ha sido elegido por la propia 
oposición. Nuestros vecinos eli
gieron veintisiete concejales y 
son éstos los que eligen un 
alcalde y consiguientemente un 
gobierno. Si Alcalá tiene un 
gobierno del Partido Popular es 
porque después de unas elec
ciones municipales donde 
nuestros vecinos han estableci
do una correlación de fuerzas , 
esos concejales han elegido a 
su vez un alcalde que ha repar
tido las funciones de gobierno 
en un grupo de personas". 

El concejal de Hacienda aña
dió: "Si ese gobierno es quien 
tiene que adjuntar un presu
puesto y si éste es la herra-
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mienta fundamental para ese 
gobierno, entiendo que desde la 
izquierda se debe contar con 
ese gobierno a la hora de esta
blecer ese presupuesto . Por 
otra parte, se produciría una 
irresponsabilidad desde esa 
oposición de izquierdas porque 
es muy cómodo ponerse de 
acuerdo desde la oposición y 
olvidarse de la gestión de ese 
presupuesto". 

Vargas lo comparó con quien 
se hace un traje en una sastre
ría: "Yo puedo ir a una sastrería 
y encargarme un traje. Segura
mente ese traje me sentará 
muy bien porque me lo han 
hecho a mi medida y me gusta
rá mucho porque he elegido el 
tejido y el color. Ahora bien, si 
yo voy a la sastrería, me toman 
las medidas, elijo el color y el 
tejido y le pongo el traje a otra 
persona. seguramente a esa 
persona ni le gusta el color y el 
tejido y no le sienta bien. Si yo 
la actitud que tomo es reirme 
de él y decirle que va hecho un 
adefesio, me parece que no es 
una actitud seria". 

El concejal de Hacienda 
comentó: "Si la oposición es 
capaz de olvidarse del equipo 
de gobierno, de faltarle al res
peto no contando con él para 
hacer un presupuesto, que den 
el siguiente paso, que es asu
mir el gobierno y demuestren 
que son capaces de gestionarlo, 
de ejecutarlo. Es grotesco que 
la oposición haga un presu
puesto de izquierdas y nos lo dé 
a nosotros para que lo ejecute
mos, máxime cuando lo que 
nosotros estamos haciendo es 
tenderles la mano para hablar 
con ellos y tratar de llegar a 
acuerdos". 

Vargas cree que es conve
niente convocar el pleno para 
aprobar el presupuesto antes 
de fin de mes : "La idea podría 
ser hacerlo después del pleno 
ordinario del día 15 de julio". 

• CLOROS • ALGICID.AS • FLOCUL.ANTES • NIVELADOR PB 
•CUBIERTAS PVC DE SEGURIDAD A MEDID.A 

• REVESTIMIENTOS CON POLIESTER Y FIBRA DE VIDRIO 
• REPARACIONES DE PISCINAS 

• DEPURADOR.AS • EQUIPOS • MOTOBOMB.AS • .ACCESORIOS • FUGAS DE AGUA 

Polígono Esgaravita - el Melilla, nº 3 
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Tlf .: 882 20 47 ALCALA DE HENARES Tlf.: 881 95 19 

PUERTA de Madrid 12 de iulio de '997 



Carmen Vivas aseguró que nunca un juguete bahía impactado tanto como lo está haciendo esta mascota virtual 

La fiebre del TAMAGOTCHI también llega a Alcalá 

«No tiene que ver con ningún juguete 
que haya salido hasta ahora» 
se trata de una mascota virtual 11ue exige cuidados y atenciones como si fuera real 

TAMAGOTCHI es el nombre del juguete de la temporada, una mascota virtual que se ha convertido 
en un fenómeno social en todo el mundo y también en España, donde se vendieron ZS0.000 unidades 
durante el primer mes que estuvo a la venta, lo que supone una media de 8.000 'adopciones' de 
Tamagotchis por día, cifra sin precedentes en el sector de ocio y entretenimiento. Esta mascota virtual 
es fabricada por la empresa BANDJU en China y Thailandia y distribuida en nuestro país a través 
de Bandai España , con sede en la cercana localidad de Azuqueca de Henares. 

Después de Japón -donde 
se vendieron 14 millones de 
unidades en seis meses-, 
EEUU y Reino Unido, España 
fue el siguiente país en comer
cializar con éxito este innova
dor juguete. Según Antonio 
Ruiz, portavoz de Bandai Es
paña, la demanda de Tamagot
chis está siendo importante y 
de seguir así es posible que an
tes de final de este año haya en 
todos los hogares españoles una 
de estas mascotas virtuales o in
cluso varias, porque ya se están 
dando casos de familias que se 
han decidido a coleccionar los 
diferentes modelos. 

Evolución compleja 
dependiendo de los cuidados 

Un Tamagotchi figura ser 
una criatura del espacio que 
viaja en un huevo cibernético 
de colores. Cuando ' adopta
mos' uno, inmediatamente des
pierta de su letargo espacial 
rompiendo su cascarón y requi-
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quiriendo de todos nuestros 
cuidados. Hay que darle de co
mer, cuidar que la luz esté apa
gada cuando está durmiendo, 
jugar con él, atenderle si está 
enfermo, limpiarlo e incluso 
educarle y regañarle cuando no 
se porte bien. Lo más curioso 
es que dependerá de la calidad 
de esos cuidados que nuestro 
Tamagotchi se convierta en una 
linda mascota cibernética o en 
un ser de aspecto menos agra
dable, así como que desee estar 
más o menos tiempo a nuestro 
lado. 

Se trata, según Antonio 
Ruiz, de una «evolución bas
tante compleja. Las dos prime
ras fases, bebé e infantil, son 
iguales en todos. A partir de ahí 
la cosa empieza a complicarse. 
Te puede salir activo o pasivo, 
por ejemplo. Las posibilidades 
son mucho mayores e incluso 
bastante desconocidas. Te pue
de sorprender». 

Estas criaturas siempre aca
ban regresando a su planeta y 

en función del tiempo que ha
yan pasado con nosotros y de la 
forma que hayan adoptado, po
dremos evaluar la calidad de 
nuestras atenciones. Cuando 
nuestro primer Tamagotchi se 
marche, tendremos un nuevo 
huevo del que saldrá otro en 
menos de 5 minutos, cuyo cre
cimiento y apariencia podrán 
ser distintos. 

¿Tamagotclús hasta 
en el pleno municipal? 

Carmen Vivas es la encarga
da de la juguetería Mini Cen
tro (c/ Azucena) y después de 
seis años trabajando en este es
tablecimiento puede dar fe de 
la increíble repercusión que es
tá teniendo el Tamagotchi. «Es 
el juguete de la temporada y de 
todo, yo nunca he conocido 
otro como éste, que tuviera es
te 'boom'. No tiene nada que 
ver con ningún juguete que ha
ya salido hasta ahora». 

Constantemente están reci-

El Tamagotchi se desarrolla depen
diendo de los cuidados que recibe 

hiendo en la tienda la visita de 
clientes solicitando un Tama
gotchi y nada más llegar los pe
didos se agotan, entre otros mo
tivos porque sirven para cubrir 
la lista de espera en la que la 
gente se apunta para conseguir 
el juguete. El día que llegó el 
último pedido y nada más co
rrerse la voz, decenas de niños 
y padres hicieron cola pacien
temente en la puerta de la ju
guetería para llevarse su Tama
gotchi; en menos de una hora 
se habían vuelto a agotar las 
existencias. 

Lo más curioso, según Car
men Vivas, es que no son só
lo los niños sino también los 
mayores los que se han enca
prichado de este juguete: «Per
sonalmente y en principio no 
me gustan las maquinitas, pe
ro el Tamagotchi hace respon
sables a los niños, le tienen 
que dar de comer y cuidarle 
y en ese sentido me gusta. Pe
ro lo que más me llama la aten
ción es que también las ma
dres se responsabilizan, el otro 
día un niño contaba que su pro
fesor lo tenía en el colegio, otra 
persona me comentó que al
guien lo tenía en el pleno del 
Ayuntamiento, una madre vie
ne y me dice que se le ha hecho 
'caca' y no sabe como limpiar
lo ... Estoy sorprendida porque 
lo que está ocurriendo es 
inaudito». 

La principal promoción del 
Tamagotchi, del que ya están 
apareciendo las primeras imi
taciones, ha corrido a cargo de 
los medios de comunicación: 
«Cuando llegó la mascota se 
vendía pero no tanto como has
ta ahora. Fue cuando empezó 
a aparecer sobre todo en la te
levisión cuando notamos que la 
gente venía pidiéndolo mucho 
más». 

OUIEN OUIERA CONTACTAR 
CON 

ALICIA GRANADOS 
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Tel.: 880 &8 7.7 
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se bendecirá como es tradicional a los vehículos que participen 

san Cristóbal, patrono de los conductores, 
saldrá en procesión motorizada un año más 

La Hermandad de San Cristóbal de Alcalá, compuesta por unas 175 personas del gremio 
del transporte, celebra los días 12 y 13 de julio su fiesta grande. El programa de actos es 
básicamente el de ocasiones anteriores: una cena de Hermandad, una Misa solemne y una 
procesión motorizada, a la que cada año se suma más público. 

El sábado 12 por la noche, 
a partir de las 20'30 horas, se 
celebrará la cena de Herman
dad. La misa está prevista pa
ra las 12 de la mañana del do
mingo 13 en la iglesia de las 
Ursulas, a cuyo término se en
tregará el cetro al Hermano 
que le corresponde este año, 
José Antonio García Domín
guez. También se obsequiará 
al hermano Teodoro Blanco 
García con una medalla y un 
diploma y a la hermana Mi
caela Altés con un ramo de 
flores. 

A continuación se procede
rá a la procesión motorizada, 
con el siguiente recorrido: ca
lle Santa Ursula (desde don
de saldrán los turismos), ca
lle Colegios, Paseo de Agua
dores (donde se incorporarán 
los camiones) , Ronda del He
nares, plaza de Manuel Aza
ña, avenida de Circunvala
ción, San Vidal, avenida de 
Reyes Católicos , Era Honda, 
carretera de Pastrana, plaza 
de M .anuel Azaña, Ronda del 
Henares y avenida Virgen del 
V al, lugar en el que se bende
cirán los vehículos y se entre
garán banderines de San Cris
tobal. La Hermandad hace 
extensiva su invitación a par
ticipar en esta procesión a to
dos los propietarios de vehí
culos que lo deseen . 

Según el presidente de esta 
hermandad del gremio trans
portista, son cada año más las 
personas que se animan a par-

Gregorio Vázquez, presidente de la Hermandad de San Cristóbal. 

ticipar en esta procesión, aun
que no sean religiosas. «En 
estas fechas, muchas perso
nas que tienen coche van a 
bendecirlo aunque su pensa
miento no esté cercano a la 
religión , es algo que está te
niendo un auge tremendo ca
da año, quizás a ver si San 
Cristóbal les ayuda a librarse 
de los peligros de la conduc
ción». 

Cada año más 
mujeres al volante 

El pasado año, la junta di
rectiva de la Hermandad de 
San Cristóbal decidió tener un 
detalle con uno de sus pocos 

miembros femeninos (de en
tre 17 5 hermanos tan sólo hay 
una docena de mujeres), con
ductora de camión para más 
señas. Este año ha decidido 
continuar destacando de algu
na forma a las conductoras te
niendo en cuenta que cada 
año se incrementa más su nú-
mero: «Las señoras se han in
corporado de tal manera a la 
conducción del automóvil que 
son tan respetables como cual
quier cqnductor. Hay dichos , 
como cuando ocurre algo de
cir que estarían mejor fregan
do, que no los encuentro lógi
cos, porque si el hombre tie
ne .. .derecho a conducir tam
bién lo tiene la mujer» expli-

có Gregorio Vázquez , presi
dente de esta Hermandad. En 
su opinión lo único que acon
sejaría a las mujeres es que «Se 
adapten a las exigencias que 
el automóvil tiene en ciertas 
circunstancias. No quiero ge
neralizar pero se dan casos en 
los que a una mujer se le pin
cha una rueda y no sabe por 
donde empezar. No digo que 
se pongan a arreglar motores 
pero que al menos sepan don
de llevan el gato por si tienen 
un pinchazo». 

En opinión de Gregorio 
Vázquez , afortunadamente 
existe en la actualidad una 
mayor educación vial: «Des
de que surgieron las rotondas , 
ha costado trabajo , pero se ha 
educado un poco al conductor 
que tiene que fijarse en quién 
tiene preferencia puesto que 
no hay semáforos. Las roton
das regulan el tráfico al entrar 
a las poblaciones y se está ad
quiriendo cierta educación 
vial. Me parece muy bien , 
aunque no obstante siempre 
sale ese loco que no respeta 
plazoleta ni nada». 

Economía 
de la Hermandad 

La Hermandad se autofi
nancia gracias a las cuotas 
anuales de 1.200 pesetas que 
aportan sus miembros. Esa 
cantidad se resta a lo que 
cuesta el cubierto de la cena 
de hermandad, abaratando el 
precio en el caso de los socios. 
Dadas las fechas en las que se 
celebra la fiesta de San Cris
tobal , casi el 50 % de los her
manos no pueden participar 
en la citada cena por hallarse 
de vacaciones o disfrutando 
del buen tiempo con sus fami
lias. Sus cuotas son las que sir
ven de reserva a la herman
dad para hacer frente a sus pe
queños gastos , especialmente 
los llaveros , mecheros y ban
derines que regalan con mo
tivo de la fiesta. 
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GURIDAD, TAMBIEN. 
PORQUE UN MOTOR DE 
REACCIONES RAPIDAS ES 
UN SEGURO DE VIDA. PA· 
RA TODA LA FAMILIA. 
LA SUPERIOR COMODI
DAD, EL EQUIPAMIENTO 
COMPLETO, UN BAJO 
CONSUMO Y EL MANTE
NIMIENTO REDUCIDO, 
CONSIGUEN QUE PLA· 
CER Y SEGURIDAD VIA· 
JEN SIEMPRE CONTIGO. 
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Acto de entrega de premios del concurso Sumiller 97 Luis Miguel Martín, Mejor Sumiller de la CAM 

La Hostería del Estudiante fue la sede del prestigioso concurso SUMILLER 97, 
en el que participaron más de un centenar de profesionales 

Los osea11 del vino se entregaron en Alcalá 
Más de un centenar de sumilleres de toda España 'cataron' en Alcalá de Henares unos 200 vinos para 

elegir en cata ciega los mejores del año y galardonar a los profesionales más destacados del sector. 
Se trataba de la final del prestigioso concurso SUMILLER 97 que, organizado por la revista Vino y Gas
tronomía, se ha celebrado durante los día.á 29 y 30 de junio en la 'Hostería del Estudiante' . 

Además de los oscars del vi
no, que se han entregado a los 
siete mejores en las especiali
dades de oloroso, blanco jo
ven , blanco con crianza, tin
to joven, tinto con crianza, 
dulce y espumoso, se entrega
ron también los premios al 
' Mejor Sumiller 97', ' Nariz 
de Oro' y ' Premio de la Crí
t ica Internacional ' al mejor 
vino español del año. Tam
bién fueron galardonados, por 
cortesía de Paradores de Tu
rismo de España , gran patro
cinador de SUMILLER 97 , 
once premios m ás a los mejo
r es sumilleres de cada comu
n idad autónoma. La ceremo
n ia de en trega de t rofeos tu
v o lugar en el Paraninfo de la 
Universidad C isn eriana. 

Público acto de entrega de premios del conclirso Sumiller 97, en el 
que participaron más de un centenar de profesionales de toda España 

Ceferino Cimadevilla, Mejor Sumiller 97 

12 de Jullo de 1997 

Mejor smzúJler 97 
Ceferino Cimadevilla, pre

sidente de la Asociación de 
Sumilleres Asturianos, fue 
elegido por sus compañeros 
como ' Mejor Sumiller 97', tí
tulo que ha aceptado con gran 
satisfacción y que en su opi
nión «premia una trayectoria 
y una labor constante más que 
a una persona». 

En el caso concreto de este 
profesional, su trayectoria 
abarca no sólo la cata y selec
ción de vinos para distintos 
establecimientos , sino tam
bién el desarrollo de cursos de 
formación financiados por el 
Fondo Social Europeo y la di
fusión de la cultura de los vi
nos franceses a través de una 
entidad decicada a ello. 

Ceferino Cimadevilla, que 
trabaja con los vinos desde 
hace 25 años, considera que lo 
más importante para ser un 
buen sumiller es querer la 
profesión. «Hay gente traba
jando con los vinos que no tie
nen las ideas claras. Piensan 
que es un paso momentáneo, 
que va a aparecer otra cosa y 
no están enamorados de su 
profesión. Así, no dedican el 

Félix Bonilla ttNariz de Oro» 
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tiempo que tienen que dedi
car y se preocupan más de 
otras cosas. El verdadero su
miller, el que tiene afición, 
asiste a cursos, a catas, está 
constantemente en formación 
y ahí está la diferencia en 
creer o no creer en la profe
sión». 

Nariz de Oro 
El madrileño Félix Bonilla 

fue el ganador de la sección 
competitiva 'Nariz de Oro', 
prueba en la que los sumille
res tienen que demostrar ma
yor agudeza y precisión con su 
sentido del olfato, para desci
frar las características del vi
no servido en catavinos ne
gros opacos. 

Suerte y tranquilidad son 
los requisitos indispensables, 
según Félix Bonilla, para con
seguir este premio: «Hay que 
tener suerte pero principal
mente mucha tranquilidad 
para poder adivinar los vinos 
que te sirven, y de los que no 
ves nada, a través de los co
nocimientos que adquieres ca
tando durante mucho tiempo. 
Lo que te ayuda es el olfato 
muy desarrollado para dife
renciar los diferentes aro
mas». Bonilla, que en la 

Unos momentos de la competición por el premio «Nariz de Oro» 

actualidad trabaja para Bode
gas Torres, considera que la 
de sumiller es una profesión 
que «requiere estar continua
mente catando y avanzando 
porque cada año los vinos son 
diferentes». 

Gran esfuerzo de 
la Hostería 

La organización del even
to ha supuesto un importante 
esfuerzo para el equipo de la 
Hostería del Estudiante, que 

ha echado el resto para que 
nada fallara. «Ha sido un fin 
de semana agotador, pero es
tamos muy orgullosos de que 
todo haya salido bien» mani
festó el director de la Hoste
ría, José Rivera, que agrade
ció la colaboración del direc
tor de Electrolux Zanussi In
dustrial al ceder la maquina
ria de frío necesaria para te
ner los vinos a punto. 

Se ha contado con personal 
extra que ha colaborado en el 
intenso trabajo que lleva con-

sigo una cata tan importante, 
ya que ha habido que clasifi
car, tapar y refrigerar adecua
damente alrededor de 800 bo
tellas de vino, bajo la atenta 
mirada de un notario. Tam
bién hay que tener un especial 
cuidado con la cristalería: 
«Hemos manejado muchísimo 
cristal y su limpieza tiene que 
ser con agua, sin ningún tipo 
de detergente, por lo que no 
se podía pasar por friegapla
tos, sino que había que lavar
lo a mano». 

Fue Francisco García-Bo
badilla, director de Paradores 
de Turismo de España, que 
como ya hemos dicho patro
cina por vez primera el con
curso SUMILLER 97, el que 
influyó, junto con la CAM, 
para que la final se celebrara 
en Alcalá. «Interesaba que 
fuera próximo a Madrid y te
niendo en cuenta que celebra
mos el 450° Aniversario del 
nacimiento de Cervantes y del 
interés que está poniendo la 
Dirección General de Turis
mo de la CAM en promocio
nar la ciudad de Alcalá, se 
pensó que sería un acto que 
iba a tener mucha resonancia 
en prensa de toda la geogra
fía española. Ese era el obje
tivo» explicó José Rivera. 

Finalizado el concurso, se ofreció un almuerzo en el patio Trilingüe en el que, por supuesto, no faltó el vino 
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son la causa del 800/Ó de las lesiones medulares por accidentes 
en contexto de ocio y deporte 

El Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo 
previene contra los accidentes por zambullidas 
en playas y piscinas durante el verano 

El Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo experimenta un importante incremento de ingre
sos durante el verano como consecuencia de accidentes ocurridos por zambullidas en playas, pisci
nas y ríos de nuestro país. Este tipo de lesiones medulares suponen el 800/1 de los ingresos por causa 
traumática en el apartado de ocio y deportes y son la razón de que durante los meses estivales acudan 
al citado hospital una media de 25 pacientes. El perfil del 85% de los accidentados es el de 
joven varón de entre 18 y 20 años de edad. Por lo común el resultado de esta lesión es de tetraplejia. 

Los especialistas en la pre
vención de accidentes traumá
ticos coinciden en que la le
sión medular por zambullida 
es una de las más evitables. 
Según el responsable de Me
dicina Interna del Hospital, 
Jesús Mazaira, «la prudencia 
es el mejor consejo que se pue
de dar a los bañistas ahora 
que está recién inaugurada la 
temporada de piscinas». La 
mayoría de las lesiones se pro
duce como consecuencia del 
golpe de la cabeza contra el 
fondo, pero también por tor
sión traumática de las cervi
cales dentro del agua en la 
inmersión o en el golpe con
tra las olas del mar». De es
to se deduce que es importan
te seguir algunas recomenda
ciones. La más importante 
-afirma el Dr. Mazaira- es 
conocer cual es la profundidad 
del agua antes de zambullir
se, no tirarse desde mucha al
tura y en vertical, sino en 
oblicuo; no lanzarse contra 
grandes olas en las playas , 
asegurarse de que no pase na
die debajo para evitar colisio
nes y mucha precaución con 
el empleo de los trampolines, 
sobre todo si no se tiene expe
riencia». En este sentido res
ponsables médicos de la UVI 
del Hospital Nacional de Pa
rapléjicos, recomiendan que 
se lleve a cabo una correcta re
gulación del empleo de los 
trampolines en las piscinas 
públicas y privadas. También 
es un hecho que el aumento de 
practicantes de nuevos depor
tes naúticos, como el surfing, 
la vela o el piragüismo, ha re
percutido en un ligero aumen
to (6-7 % ) de las lesiones me
dulares de este tipo. 

Cuando se produce una le
sión cervical por zambullida 
la rápida actuación a la hora 
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de transportar al herido has
ta el centro hospitalario pue
de ser vital. Lo primero que 
hay que hacer es sacar a la víc
tima del agua lo antes posible, 
con el fin de evitar ahoga
miento o encharcamiento pul
monar. Es necesario preservar 
el movimiento del cuello y, 
posteriormente, realizar cui
dadoso pero rápido traslado al 
hospital más cercano con uni
dad especial en tratamiento 
de lesiones medulares. Algu
nos pacientes son conduci-

dos en helicóptero al helipuer
to del Hospital Nacional de 
Parapléjicos. La correcta ma
nipulación, traslado y aten
ción del herido en los prime
ros momentos puede prevenir 
que se agrave el daño en la 
médula espinal e incluso la 
muerte. 

El índice de mortalidad en 
esta delicada fase ha descen
dido en los últimos años en 
más del 1 O% gracias a la in
corporación de modernas téc
nicas de tratamiento en UVI, 

El lanzamiento a una piscina parece presentar pocos peligros. Sin 
embargo, como muestra la fotografía, no todos los nadadores entran 
correctamente en el agua y también un mal ataque de la superficie 

puede resultar traumático. La prudencia jamás es excesiva. 

, 1 - ~ 1 ' , 
• J 1 - - • 1. ! • 1. 

1-. - • • t. 1 .• • 

como la ventilación asistida y 
cuidados especializados. 

La tetraplejia, como conse
cuencia de zambullida o cual
quier otra razón traumática, 
presenta tal cantidad de cam
bios en el esquema vital del 
paciente, que éste ha de ser 
atendido sumando los recur
sos humanos, técnicos y orga
nizativos del Hospital. 

La mayoría de estas lesio
nes se producen en un nivel 
alto, C-5, C-6 (cervicales), 
lo que supone una parálisis 
de los miembros inferiores, 
cuerpo y parte de los miem
bros superiores, disfunción 
de los esfínteres vesical y anal, 
el hábito intestinal, insufi
ciencia respiratoria y otras 
disfunciones. 

A partir del ingreso se abre 
toda una red de servicios pa
ra el paciente, que pasa a ocu
par una de las 222 camas de 
hospitalización del centro 
toledano. 

Desde el punto de vista psi
cológico y de rehabilitación 
social el paciente recibe una 
actuación personalizada de te
rapia ocupacional, social y 
psicológica, a través de la cual 
se le vuelve a enseñar todas las 
tareas de la vida diaria (asear
se, comer, dominar el entor
no cotidiano, etc.). 

El Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo, per
teneciente a la red pública del 
INSALUD, atiende a una me
dia de 900 ingresados al año. 
Su principal fin es el trata
miento médico rehabilitador 
del paciente que llega al hos
pital por causas traumáticas o 
por enfermedades crónicas o 
congénitas. 

Causas de ingreso 
Accidente de tráfico 42 % , 

accidente casual 20 % , acci
dente laboral 10%, agresio
nes y autolesiones 3 % , en
fermedad crónica o congéni
ta 25%. 
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Francisco García, propietario "consorte" de la plaza Miguel García, rejoneador 

El empresario v apoderado Manuel García lrluoven 
toa quien hizo de Intermediario 

SOiucionado el problema de 1a· plaza de toros portátil 
Por nn será la misma qua hubo en las ferias da 1995, aunque sin carpa 
Las conversaciones y los contactos llegaron a buen p~erto. La feria taurina de este año podri 
verse en la misma plaza de toros portitil que hubo en las ferias de 1995 y que es una de las mejo
res y mayores que hay en Espaiaa. El dueño de la misma, el empresario de Campo Real Francisco 
Garcia, y el empresario taurino que organiza la feria en Alcall, Jos6 F6lb: Gonz61ez, llegaron a un 
principio de acuerdo a trav6s de otro empresario y buen conocedor del mundo taurino, Manuel 
Garcia Irlgoyen, apoderado del rejoneador Miguel Garcia, hijo del ·propio Francisco García. 

No han faltado los sobresaltos 
en estas últimas semanas sobre 
la plaza de toros portátil que se 
podría instalar en las fertas de 
este año. La situación llegó a tal 
punto que las relaciones entre el 
propietarto legítimo de la plaza, 
Francisco García, que matizó 
que "la plaza está puesta a nom
bre de mi mujer y ésa es la rea
lidad. Todo el mundo dice que 
es el dueño de esa plaza, pero la 
realidad es que al día de hoy la 
legítima propietaria es mi 

. mujer". y el empresario José 
Félix González, organizador de 
los festejos taurinos de Alcalá, 
estaban rotas. 

Eso significaba que la mejor 
plaza de toros portátil no podría 
ser utilizada en Alcalá porque 
García no estaba dispuesto a 
alquilársela a José Félix 
González. Al menos, eso decía 
Este se tenía que poner a bus
car una plaza sabiendo que 
comparándola con la de García 
iba a ser muy corriente y muy 
parecida a las que se ponen en 
muchos pueblos. 

Francisco García aseguró a 
PUERTA DE MADRID: "La plaza 
es mía y la tengo a nombre de 
mi mujer. Lo digo para que 
quede claro. Tengo facturas que 

.Jo pueden acreditar y don 
Manuel García Irigoyen las ha 
visto. La plaza me la vendió José 
Félix González en noviembre del 
año pasado". 
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El empresario de Campo Real 
aseguró: "Gracias a las negocia
ciones que ha realizado Manuel 
García Irtgoyen, todo se ha solu
cionado y la plaza estará en las 
ferias de Alcalá y mi hijo, Miguel 
García, estará en el cartel de la 
corrida de rejoneadores. de la 
feria. Todo esto, así como el 
asunto de dinero, lo ha arregla
do don Manuel García Irtgoyen. 
Todo está arreglado, si no cam
bian ambas partes, y yo puedo 
garantizar que no voy a cambiar 
mis planteamientos. Las pala
bras que en mi nombre ha dicho 
don Manuel García Irigoyen van 
por encima de todo". 

García Irtgoyen manifestó que 
el problema es que "en un nego
cio muchas veces se discute, se 
dicen algunas cosas y. aunque 
éstas sean ciertas muchas 
veces. es más cómo se dicen que 
el sentido que se da a las mis
mas". Él intervino a fin de echar 
una mano y aproximar postu
ras: "Yo vivo en Alcalá y quería 
evitar de alguna forma algún 
enfrentamiento, superar las difi
cultades y ayudar en sus nego
cios al padre del rejoneador al 
que apodero". 

El apoderado anunció: 
"Miguel García toreará en las 
ferias de Alcalá, tal y como esta
ba previsto desde un principio 
pero que por culpa de esas 
desavenencias se había queda
do fuera de la feria. Miguel 

García vendrá a torear a Alcalá 
y vendrá la plaza de toros portá
til con las instalaciones más 
modernas que hay en España". 

Francisco García apuntó: "Si 
el pacto sigue en pie, todo está 
correcto. El problema es que 
José Félix González ha mezclado 
siempre al rejoneador, mi hijo, 
con el negocio, y eso es algo que 
no se puede ni se debe mezclar. 
Miguel García fue el triunfador 
de la feria de Alcalá el año pasa
do y lo triste es que, al surgir las 
desavenencias, al primero que 
atacó fue a Miguel García". 

En el asunto pareció interve
nir en un momento dacio como 
posible propietario de la pi~ 
otro empresario, Víctor Aguirre: 
"Con él yo he hecho una nego
ciación este año de tal manera 
que llevaríamos juntas las pla
zas suyas y las mías. Lo curtoso 
es que cuando hay un problema 
como el que ha habido todo el 
mundo es el dueño de la plaza. 
Yo lo único que digo es que el 
que diga que es dueño de la 
plaza que presente los. papeles". 

Francisco García quiso poner 
de manifiesto: "Yo no tengo 
absolutamente nada en contra 
del ayuntamiento de AÍcalá y 
también quiero dejar muy claro 
que de lo que haga don Manuel 
García lrigoyen aquí en relación 
a la plaza y a mi hiJ..o. tiene mi 
autorización; todo lo demás son 
cuentos". 

Antonio Chazarra, 
diputado regional 
del PSOE, interesado 
por Alcalá: 

"No se puede 
posponer sine die 
la dotación de · 
mobiliario para el 
Teatro Cervantes" 

El diputado socialista en 
la Asamblea de Madrid 
Antonio Chazarra considera 
que Alcalá "Ciudad patrimo
nio de la Humanidad" debe 
ser propritaria para el 
Consejo de Gobierno y la 
Asamblea de Madrid. Este 
diputado socialista. pertene
ciente al área de cultura. 
reclamó entre las priorida
des que hay que atender en 
Alcalá la inauguración del 
Teatro Cervantes --el anti
guo cine Pequeño-, cuya 
rehabilitación está termina
da prácticamente, como 
PUERTA DE MADRID infor
mó hace meses, sin que se 
sepa cuándo se reinaugura
rá. Antonio Chazarra afirmó 
al respecto: "No se puede 
posponer sine die la dota
ción de mobiliario. El grupo 
socialista en la Asamblea de 
Madrid solicitará en el pleno 
después del período vacacio
nal que se agilicen los trámi
tes para que entre en funcio
namiento lo antes posible 
porque, al margen del color 
político, existe un clamor 
social que demanda que las 
puertas del Pequeño Teatro 
se abran inmediatamente". 

El diputado socialista visi
tó también, durante un par 
de horas, la Escuela Taller 
de Arqueología, acompaña
do por su director, Sebas
tián Rascón, y quedó grata
mente sorprendido por la 
importancia del trabajo que 
se realiza con la Casa de 
Hypolitus, que nuestros lec
tores también pudieron 
conocer hace unas semanas 
mediante un reportaje en 
estas páginas. Antonio 
Chazarra dijo al respecto: 
"Desgraciadamente, Madrid 
es la única comunidad, de 
las diecisiete que hay, que 
carece de un museo arqueo
lógico regional. Por ello debe 
ser un reto para todos que el 
proyecto (de la Casa de 
Hypolitus) entre en su recta 
final". 
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Estos son los seis ediles que pueden ver amenazados sus patrimonios personales como consecuencia de las deudas del cementerio jardín: 
Bartolomé González, Javier Zurdo, Javier Fernández, María Vicente Salazar, Juan Osorio y José Miguel Polo. 

En 1991 concedió un crédtto de 500 millones v desde hace 
un año v medio la empresa. mlXla no paga ni los Intereses 

la BNP inicia estos días acciones judiciales 
contra la e1presa del ce1e1erio jardín 
Los once miembros del conseJo da administración lentra ellos 
seis edllesl pueden sutrir embargos de su patrimonio penonal 
La Banca Natlonale de Parts inlciari estos dlas acciones judiciales contra la empresa mixta 
Cementerio Jardln, por el impago de un p~stamo hipotecarlo concedido en 1991 para la cons
trucci6n del nuevo camposanto alcalalno. A los 500 millones de ese c~clito hay que añadir 
algo mAs de 100 millones en concepto de intereses que no se pagan desde comienzos de 1996. 
Los once miembros del consejo de admtntstraci6n del cementerio jardln, seis de ellos conce
jales del ayuntamiento complutense, pueden sufrir embargos de su patrimonio personal si la 
empresa mixta no puede pagar lo que debe con el patrimonio propio de la sociedad. Se trata 

· del alcalde, Bartolom~ Gonzüez; el primer teniente de alcalde, Javier Zurdo, y los concejales 
Javier Femlndez (PP), Marta Vicenta Salazar y Juan Osorlo (PSOE) y Jo~ Miguel Polo (IU). 

Maxirniliano Villajos, abogado 
de la BNP,.dijo a PUERTA DE 
MADRID que· la entidad banca
ria financió las obras de cons
trucción del cementerio jardín 
con un préstamo hipotecario de 
500 millones de pesetas en 
199 l: MNosotros hemos recorda
do tanto al anterior al alcalde, 
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Florencio Campos, como a todo 
el mundo, que nadie quiso dar 
ese crédito, salvo la BNP. En 
Alcalá hay cementerio jardín 
gracias á nosotros". 

Maximiliano Villajos explicó: 
MLos cuatro o cinco primeros 
años ya fueron problemáticos 
porque s!empre había dificulta-

des de tesorería, pero lo cieno 
es que el banco fue cobrando 
sus intereses; eso sí, no sin pro
blemas. Nos han pedido en dos 
ocasiones que reestructurára
mos tanto el plazo como ·1os 
intereses, y de hecho ampliamos 
los plazos del préstamo y hemos 
bajado los intereses. Siempre 

que nos han pedido alguna faci
lidad se la hemos concedido. La 
voluntad de la BNP ha sido dar 
todas las facilidades al cliente, 
pero lógicamente lo que quiere 
es que su préstamo se cobre". 

El problema más grave para la 
BNP comenzó hace un par de 
años: MA partir de ahí empeza
mos a tener problemas de cobro 
con los intereses, porque la rea
lidad es que nunca se ha amor
tizado el capital. Siempre nos 
han venido pidiendo aplaza
mientos del capital y nosotros 
hemos ido dando esos aplaza
mientos". 

El abogado matizó que el prés
tamo no lo tiene que pagar el 
ayuntamiento, sino la empresa 
mixta. MOtra cosa es que la 
empresa se nutre de sus propios 
fondos y cuando le ha hecho 
falta ha recurrido a una amplia
ción de capital de los socios. Los 
problemas empiezan hace un 
año y medio o dos años, cuando 
salen de la gestión los anteriores 
socios privados, es decir, 
Ferrovial con otras empresas 
intermedias, y entra en primer 
lugar como gestora la empresa 
Funespaña y posteriormente 
adquiere el 49 por ciento de 
Ferrovial". 

La cuestión es que, según 
Villajos, Mnos molestó que se 
garantizasen y avalasen todas 
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"En las conversaciones que hemos mamenldo, todo el 
mundo nene nlumad de solucionar el problema_ 

pero nadie hace nada pan soluclonarlo" 
las deudas de Ferrovial, que de 
hecho ha cobrado una parte 
importantísima de sus créditos 
y de sus deudas, y curiosamen
te a quien no se ha pagado ha 
sido a la BNP, que en todo caso 
tendría más problema porque 
su crédito es hipotecario. 
Nuestro crédito es anterior y si 
Ferrovial se ha metido en un 
negocio le puede salir bien o 
mal. Nos parece poco honesto 
que se pague a un accionista y 
no a la BNP". 

ampliarse capital y si siguen sin 
darse soluciones, yo creo que 
después de año y medio el 
banco ha demostrado tener la 
suficiente paciencia". 

El letrado afirmó: "Aun así , 
seguimos aguantando y lo cierto 
es que desde hace un año y 
medio no nos pagan ni los inte
reses. Además del cambio en la 
empresa mixta se produjo la cir
cunstancia del cambio de legis
latura con las elecciones muni
cipales. Los grupos de poder en 
el ayuntamiento son distintos y 
no hay mayoría. Hasta ese 
momento, repito, íbamos 
cobrando los intereses con pro
blemas, pero los íbamos cobran
do, pero a partir de ahí no 
cobramos. Entendemos que la 
propia tesorería del cementerio 
da suficiente para ir pagando 
los intereses, pero es que ese 
dinero se ha ido destinando a 
pagar básicamente a Ferrovial 
porque obligó a garantizar esas 
deudas". 

El requerimiento notarial que 
han recibido este año los once 
consejeros va en esa línea, 
según explicó el letrado, es 
decir, la resolución del présta
mo: "Reclamamos en esa resolu
ción no ya los intereses, sino la 
totalidad del principal y los inte
reses, y a partir de ahí vamos a 
emprender las acciones judicia
les que estamos considerando 
oportunas". 

Villajos manifestó: "He visto 
los números del cementerio jar
dín y veo que en parte es lógico 
lo que les está pasando, porque 
lo que era una locura de los pri
meros gestores, Ferrovial y el 
ayuntamiento de entonces, · era 
pretender financiar este cemen
terio a cinco años en primer 
momento y .luego en siete años. 
En el año 1993 nos pidieron· 
una reestructuración y se la 
concedimos, en el año 1995 nos 
pidieron otra y se la concedimos 
nuevamente. Hemos dado todas 
las facilidades, fuera quien 
fuera el grupo político que 
gobernara en el ayuntamiento. 
Lo que pasa es que hay un pro
blema político con este asunto 
en el ayuntamiento y lamenta-

BNP quiere cobrar de una vez lo que le adeuda Cementerio Jardín. 

"Nuestro problema es que 
tenemos sin cobrar año y medio 
de intereses. Naturalmente, el 
préstamo ya está resuelto: que
remos cobrar en su momento. 
El banco ha tenido toda la 
paciencia del mundo, les ha 
ofrecido todas las facilidades del 
mundo e incluso el volver a 
reestructurar un calendario de 
pagos y volver a bajar otra vez 
los intereses. Lo cierto es que es 
el propio ayuntamiento quien 
con sus guerras políticas no 
acaba de ponerse de acuerdo", 
opinó el abogado. 

La responsabilidad 
de los administradores 

La BNP ha emprendido o está 
emprendiendo dos tipos , de 
acciones que la asisten legal
mente: "La primera es la ejecu
ción del préstamo hipotecario, y 
estamos en ella en estos días, y 
la segunda, de una forma subsi
diaria, es la responsabilidad de 
los administradores que han 
gestionado la sociedad desde 
hace tres años porque entende
mos que han incurrido en una 
negligencia societaria importan
te. Si tienen la doble condición 
de consejeros de la sociedad y 
miembros del ayuntamiento y se 
comprometen a dotarla con un 
plan de viabilidad que data de 
1995, que no se ha cubierto, 
que se ha modificado varias 
veces y no se cumple, s i sigue 
sin haber presupuestos en el 
ayuntamiento, s i sigue s in 
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blemente no se ponen de acuer
do, pero quien está pagando el 
pato somos nosotros porque, 
como se pueden imaginar, esto 
nos está produciendo un daño 
importante". 

En la actualidad la empresa 
mixta debe los 500 millones del 
principal más los intereses acu
mulados que no se han · pagado 
desde 1995, es decir, algo más 
de 100 millones. La deuda 
puede estar entre los 620 ó los 
630 millones. 

El abogado explicó que se 
encuentra actualmente prepa
rando el pleito para presentar la 
demanda: "La próxima semana 
estará presentada con toda 
seguridad en los juzgados de 

Banolomé González, Javier Zurdo, Javier Fernández Abad, 
Jan OSOrlo, Maria Vice• Salazar v José Mlauel Polo 

podrían tener a• respander con sus bienes 
La variante "imprevista" que 

se ha producido en este caso 
respecto a otras deudas que 
afectan al ayuntamiento es 
que han sido seis concejales 
los que nominalmente han 
recibido ese requerimiento 
notarial para que el crédito 
pedido a la BNP por valor de 
500 millones sea satisfecho. 
Desde principios de 1996 la 
empresa mixta Cementerio 
Jardín no ha hecho ningún 
pago de esas obligaciones que 
tiene, ni siquiera de los intere
ses generados. La consecuen
cia es que, como miembros del 
consejo de administración de 
una empresa mixta, los conse
jeros pueden responder con su 
patrimonio personal, según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID a través del conteni
do de los requerimientos nota
riales que los consejeros han 
recibido. Fuentes municipales 
reconocieron a PUERTA DE 
MADRID que, para satisfacer
se la deuda que la empresa 
mixta tiene con ella, la BNP 
quiere emprender acciones 
judiciales inmediatas que 
podrían culminar en el embar-

go del propio cementerio jardín 
y el del patrimonio personal de 
los consejeros. 

Con el embargo del cemente
rio jardín, éste pasaría a ser 
privado. La entidad financiera 
podría explotarlo o venderlo. 
Como posibles soluciones, en 
la corporación municipal se 
mira la aprobación de los pre
supuestos del ayuntamiento 
de 1997. Una ampliación de 
capital para el cementerio jar
dín que saliera desde el ayun
tamiento podría servir para 
afrontar algún pago a la BNP e 
iniciar a partir de ahí una 
renegociación de la deuda aco
modándola a los nuevos tipos 
de interés, que son mucho 
más bajos que cuando se con
trató ese crédito. 

Pero, claro, la idea de 
ampliar capital desde el ayun
tamiento no parecía encontrar 
el consenso de todos los gru
pos. Izquierda Unida ha mos
trado s iempre su crítica a 
cualquier operación de este 
tipo, que, según la coalición, 
en definitiva lo que hace es 
"seguir enteErando dinero en el 
cementerio jardín". 

Alcalá. Nosotros hemos habla
do con todos los grupos políti
cos, hemos demostrado toda la 
voluntad de diálogo imaginable. 
Hemos dado · facilidades y solu
ciones, pero es que resulta que 
quien no da soluciones es quien 
debería darlas. Y la razón de ello 
son las discordias existentes 
entre los grupos p9líticos sobre 
los presupuestos. Ese no es mi 
problema, ¡qué quiere que le 
diga! Yo no puedo entrar a valo
rar eso, pero se tendrían que 
poner de acuerdo en los presu
puestos porque tienen unas 
obligaciones contractuales asu
midas y los presupuestos ten
drán que respetar esas obliga
ciones" 

Villajos afirmó también: "En 
las conversaciones que hemos 
mantenido en el ayuntamiento 
todo el mundo tiene voluntad de 
solucionar el problema, pero 
nadie hace nada para solucio
narlo. Después de año y medio 
me parece excesivo". 

Embargos 

Maximiliano Villajos explicó el 
proceso que se sigue: "En pri
mer lugar tiene que pagar la 
propia sociedad , la empresa 
mixta cementerio jardín. Lo que 
no cubra la propia sociedad ten
drían que atenderlo de forma 
solidaria, ya el propio ayunta
miento, ya los propios conseje
ros a titulo personal. Eso lo 
saben ellos porque tienen dictá
menes jurídicos de sus aseso
res. Yo sé que ellos están un 
poco forzados por esa circuns
tancia. A mí no me apetece para 
nada instar a acciones persona
les en este tipo de cosas, pero 
¡oiga!, si mi crédito no se solven
ta por la propia irresponsabili
dad de determinadas personas, 
pues allá cada uno con sus 
actos". 

Lo único que quiere el banco 
es cobrar el crédito que conce
dió: "Eso sí , la ley permite que 
en aquello que no se cobre del 
cementerio, lógicamente se 
pueda llegar a atribuir la res
ponsabilidad patrimonial de los 
consej eros". 

t2·de julio de t997 



Se encuenuan en un módulo es1ec1a1, 
en el que denen Hmnadas sus actividades 

Dos de los secuestradores del tuncionaño oneua 
tara se encue1ran presos en Alcalá·leco 
Jos6 Luis Er6stegui Bldaguren, de 43 años, y Jos6 lliguel Gaztelu Ochandorena, de 41, dos de los 
cuatro detenidos que formaban el comando de ETA responsable inmediato del secuestro del fun
cionario de prisiones Jos6 Antonio Ortega Lara, se encuentran presos en la prlsi6n Madrid-II, den
tro del complejo penitenciario Alcalá-Meco. Los dos etarras ingresaron en la prlsl6n el domingo 
6 de julio por la mañana. Fuentes penltenciariás explicaron que los dos presos llegaron a la prl
si6n incomunicados, pero que la autoridad judicial ya ha levantado esa situaci6n, aunque, eso si, 
se encuentran recluidos en un m6dulo especial para etarras y reclusos especialmente peligrosos. 

En ese módulo de vida ordina
ria en el que están los dos 
secuestradores de Ortega Lara 
hay muy pocos reclusos con 
ellos. Las mismas fuentes peni
tenciarias explicaron a PUERTA 
DE MADRID que tan especiales 
reclusos tienen un régimen 
penitenciario más limitado que 
el de la mayoría de los presos de 
Alcalá-Meco: use trata de un 
módulo adecuado para este tipo 
de internos", explicó la misma 

Tlrín en Campa Real 
Sobre las 21 '30 horas del 

martes, día 8 de julio, en la calle 
Vilches de la localidad de 
Campo Real se produjo. un robo 
por el procedimiento del tirón, 
en el cual le fue arrebatado el 
bolso de su propiedad a Antonia 
CA, vecina de la localidad men
cionada. En el bolso llevaba 
dinero y documentación perso
nal. La señora caminaba por 
dicha calle y unos individuos le 
dieron un fuerte tirón y se lleva
ron el bolso, desde la ventana de 
un vehículo Ford Fiesta matri
cula de Madrid de la serie CJ. 

OPORTUllDAD • DIRECTUEllE 

VENDO o ALQUILO 
MAGNll'ICO LOCAL DE 100 m/2 
Banca - Comercio - Hostelería 

Avda. de Avila, núm. 22 
Tlf.: 889 67 30 - ALCALA 

A 35 MINUTOS 
CHALET INDIVIDUAL 

r11 \ ;1RlJl\lJ!",. ··· : P11R 1Lí11\J\\il 
E11tr~1da 350.000 Pta, . 

( \L \l.ES 1io .ooo Pta,. - .- ¡ 

TOT.\L ' l . '17 .i.OOO Pu, . 
Telf .: 677 72 18 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos , uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum7 
plirán, aunque no lo creas. 

T.H.F. 
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fuente de la prisión. Gaztelu y 
Erostegui tienen, como el resto 
de reclusos de ese módulo, limi
tadas las actividades, especial
mente los actos colectivos 
comunes. En su misma situa
ción están otros reclusos de 
ETA y otros presos de los consi
derados como de primer grado, 
es decir, muy peligrosos. Un día 
en la vida penitenciaria de estos 
reclusos tiene cuatro o cinco 
horas de patio repartidas a lo 

largo de la jornada. Allí pueden 
hacer deporte; por ejemplo, 
jugar al fútbol, al baloncesto o 
al frontón utilizando la pared 
del módulo. Lo que no hacen 

· son los actos comunes que pue
den tener otros reclusos. 

No es la primera vez que en 
Alcalá-Meco son ingresados pre
sos- muy famosos de la banda 
terrorista ETA. Celdas de la pri
sión complutense las conoce el 
francés Henry Parot, el jefe del 

Forzaron las •áaulnas de c11arrlllos 
v las ua1a1erras 

Robaron llbaca, botellas v dinero en un bar 
Un robo de dinero, tabaco y botellas de licor se produjo duran

te la noche del 5 al 6 de julio en el bar Rojas, situado en el 
número 2 de la calle del Rfo Alberche. Un vecino descubri6 lo 
ocurrido y avis6 a la policfa, la cual, a su vez, se puso en con
tacto con el propietario para comunicúselo. Se sospecha que 
1IJl& persona sola no pudo ser la autora de los hechos. 

Vicente Rojas cerró el bar a monedas de la máquina, así 
las doce y media de la noche. A como la recaudación de las tra
las nueve de la mañana siguien- gaperras. El propietario calcula 
te la policía lo avisaba de que que el valor de las pérdidas osci
habían robado en el estableci- la entre las 70.000 y las 80.000 
miento. Los ladrones forzaron el pesetas. UNingún vecino oyó 
cierre y quitaron los cristales nada, ni yo tampoco, aunque 
abatibles de la parte superior de vivo encima. No puedo sospe
la puerta. Todo indica que uno char de nadie y tampoco había 
de ellos entró y descorrió el pes- notado nada raro", explica 
tillo para dejar pasar a los Rojas. El suceso fue denunciado 
demás. en la comisaria de policía y los 

Ya en el interior del bar, los agentes acudieron a tomar hue
ladrones se apoderaron del Has, pero no las encontraron. El 
dinero de la caja registradora y dueño ya ha pedido presupues
seis botellas de güisqui. Además to esta semana para instalar 
se llevaron todo el tabaco y las unos cierres. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLlllCA EOUllA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de U a 2 y de S a 8 - Sábados y Domingos: de U a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

comando itinerante de la banda 
que cometió un atentado a sólo 
unos metros de la cárcel alcala
ína en el que fallecieron dos 
policías nacionales. Otro de los 
presos más famosos fue De 
Juana Chaos, uno de los etarras 
más sanguinarios. También 
hace años estuvo Kubati, el 
terrorista que mató en la plaza 
de su pueblo a la arrepentida 
Maria Dolores Cataraín 'Yoyes'. 

Gaztelu y Eróstegui reciben 
visitas como cualquier otro 
preso; de hecho, ya han recibido 
las visitas de sus abogados. Los 
funcionarios penitenciarios con
sultados comentaron que uaun
que parezca dificil de entender
lo, entre nosotros puede haber 
un rechazo personal a estos 
individuos que han destrozado 
la vida de un compañero al que 
han tenido secuestrado durante 
tanto tiempo. ~ero ese rechazo 
personal no ti5'1e nada que ver 
con la total recepción profesio
nal con la que todos los funcio
narios se están mostrando. A 
efectos profesionales, son dos 
internos más". 

Entra• nslldn 
can m1111 de b'lllaJ1: 
atracaren l• lllctn• 
de una lbra v se 
Henren das m1111nes 

El pasado lunes día 7 de julio, 
sobre las 1 7'50 horas, se come
tió un atraco con arma de fuego 
en una obra actualmente en 
construcción situada en la ave
nida de Francia, de la localidad 
de Rivas Vaciamadrid. Los auto
res del robo fueron dos indivi
duos de raza blanca, delgados. 
Uno de ellos, de l '65 de estatu
ra, con el pelo corto y mono 
azul, que era el que portaba la 
pistola. El otro es más alto, 
como de l '75, y vestía mono 
amarillo sin mangas. 

Después de intimidar a los 
presentes, los ladrones se apo
deraron de 1.985.000 pesetas 
que había en la oficina. Ambos 
atracaron vestidos con monos, 
como si fueran trabajadores, y 
aprovecharon para dar el golpe 
el momento en que en la men
cionada obra sólo se encontaba 
personal administrativo. 

Después de cometer el robo se 
dieron a la fuga en un vehículo 
del cual se ignora la matricula. 

RESIDENCIA . 
3ª EDAD 

«MARIA AUllUADOU» 
• Economica • Fammar 
GUADALAJARA - 949 I 29 04 88 
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Sucedió en la localidad de Fuentelvleto Dos lndiViduos le causaron lesiones leves 

Un alcalaíno de 23 años, hendo m1 grave para apodera~~ d~I di~~'º 
al caer desde una loneta de ana rensiín le roban ctn 111im1dac10140.0~0 pesetas 
Un joven de 23 años de edad identificado como F~llz EG y vecino 
de Alcali de Henares result6 gravemente herido en la madrugada del 
domingo, dia 6 de julio, cuando cay6 al vacio desde una altura de 
15 metros, despu~s de sufrir una descarga de corriente el~ctrlca. 

El mencionado joven se 
encontraba subido durante la 
~adrugada del domingo en 
una torreta de las que sostie
nen una linea eléctrica de alta 
tensión. El suceso ocurrió 
entre las 5 y las 6 horas de la 
mañana en las afueras de la 
localidad de Fuentelviejo. en la 
provincia de Guadalajara. y se 
encontraba en compañía de 
otras personaas también jóve
nes. Cuando escribimos esta 
noticia se ignoran las circuns-

tancias que llevaron a Félix 
EG a subirse a la torre. 

Después de ocurrir el acci
dente. el herido fue evacuado 
en ambulancia hasta el hospi
tal del Insalud de Guadalajara 
y desde allí fue trasladado a 
un centro hospitalario de la 
Comunidad de Madrid. Por 
parte de la Guardia Civil del 
puesto de la localidad de 
Tendilla se instruyen las 
correspondientes diligencias 
para aclarar lo ocurrido. 

Auaco a un repartidor de pizzas 
Sobre las 23'30 horas del 

pasado martes día 8 de julio un 
joven repartidor de pizzas a 
domicilio fue víctima de un atra
co perpetrado en Alcalá, en la 
calle del Gran Canal, a la altura 
del portal número 1. 

Un individuo muy alto, como 
de l '90 de estatura, y armado 
con una navaja ·se llevó el dine
ro de la recaudación. El asaltan
te es un hombre joven y moreno 
que vestía pantalón vaquero 
negro y polo azul. 

AGRADECIMIENTO 

D. LUIS GALLO ORTEGA 
COMISARIO JUBILADO 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de julio de 1997 

a los 80 años de edad. 

D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que los 
han acompañado en su dolor con motivo de 
tan triste pérdida. 

A todos, muchas gracias. 

El funeral por su eterno descanso se cele
brará el próximo jueves día 17 de julio a las 
7'30 de la tarde en la parroquia de Santa Ma
ría (c/ Libreros) de Alcalá de Henares. 

"ERTA de Madrid 

que acababa de sacar de un ca1ero 
Los ladrones comprobaron que la victima sacaba dinero del caje
ro automAtlco y esperaron al momento oportuno de abordarlo y 
apoderarse del dinero que llevaba. Sabian que se trataba de una 
cantidad importante y d6nde llevaba los billetes, en el bolsillo de 
la camisa. Asf que los atracadores no tuvieron mú que echarse 
encima de su victima y apoderarse del dinero que llevaba. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 17'15 horas del jueves día 3 
de julio. Cuando caminaba por 
la calle Mateo Alemán, dos jóve
nes se le echaron prácticamente 
encima derribándole y ocasio
nándole de esa manera lesiones 
de carácter leve. Una vez que le 
tuvieron reducido, le echaron 
mano al bolsillo de la camisa 
donde habían comprobado que 
en efecto había guardado el 
dinero que acababa de sacar de 
un cajero automático. 

Los dos ladrones, jóvenes de 
no más de 20 años con pelo 
moreno. rizado y largo. tomaron 
el dinero y salieron corriendo en 
dirección al polígono Puerta de 

Madrid, concretamente hacia la 
calle Núñez de Guzmán. 

La víctima a continuación se 
dirigió a comisaria de Policía 
Nacional para poner allí denun
cia por robo con intimidación. 
En total se lograron llevar 
43.000 pesetas. La Policía 
Nacional recomienda extremar 
las medidas de precaución a la 
hora de llevar cantidad impor
tantes de dinero por la calle. En 
definitiva, que la persona com
pruebe que no es seguida por 
nadie y en caso positivo prote
gerse pidiendo ayuda telefónica 
o personal, además de no llevar 
demasiado a la vista el dinero, 
llevarlo lo más oculto posible. 

D. MARCELINO ACEBRON LLEDO 
Falleció en Mazarrón (Murcia) 

el día 3 de Julio de 1997 

D.E.P. 
Su esposa, hijos y demás familia expresan su 
más profunda gratitud a todas las personas 
que les han acompañado en su dolor, con mo
tivo de tan triste acontecimiento. 

A todos muchas gracias. 

El funeral, por su eterno descanso, se celebra
rá el día 18 de Julio (Viernes) a las 9 de la tar
de, en la Magistral-Catedral (Plaza Stos. Ni
ños) de Alcalá de Henares. (Madrid). 

12 de Julio de 1997 



La primera ocasión sustrajeron máquinas y una 
bicicleta, y la segunda se llevaron bOtellas de licor 

Roban dos veces en una misma 
casa de la calle cardenal Tenorio 

Lo que no les había pasado en 60 años les ha ocunido dos ve
ces con pocos días de düerencia. El matrimonio que reside en 
una casa antigua de la calle Cardenal Tenorio nºS descubrió el 
5 de abril que les faltaban diversos efectos del garage. Compro
baron que les habían robado y lo denunciaron. Al día siguiente 
vieron que los ladrones habían vuelto a entrar por el mismo lu
gar, quizá para buscar lo que no pudieron cargar la primera vez. 

No se sabe con exactitud 
cuándo se produjo el primer 
robo. Entonces sustrajeron 
objetos que estaban guarda
dos en el garage y que el due
ño de la vivienda, Antonio 
Fernández, sólo echó en falta 
cuando fue a utilizarlos el pa
sado sábado, pero no los toca
ba desde quince días atrás. 
Comprobó que le habían sus
traído una serradora, una ta
ladradora (cogieron otra más, 
pero la dejaron porque era 
vieja), dos relojes antiguos de 
pared y una bicicleta de mon
taña. Los ladrones lo tuvieron 
fácil para entrar. Se trata de 
una casa grande, de dos pisos, 
dividida en varias viviendas, 
algunas de las cuales no se uti
lizan. Los delincuentes salta
ron desde la calle a un balcón 
del primer piso, que estaba 
abierto para la ventilación, y 
se pasearon por la casa con to
da libertad, reservando inclu
so tiempo para beberse un bo
te de refresco. ccHan entrado, 
han bajado, han subido y han 
hecho lo que han querido. Pe
ro ningún vecino nos ha dicho 
que viera nada raro», comenta 
Antonio Fernández, que de-
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nunció pérdidas de 200.000 
pesetas en la comisaría de 
policía. 

El mismo día en que se des
cubrió el robo, los habitantes 
de la casa pasa.ron la tarde 
fuera, tomando la precaución 
de dejar el balcón cerrado. Pe
ro eso no fue impedimento pa
ra los 'cacos'. Quizá otros o 
quizá los mismo-s de la prime
ra vez, que volvieron para lle
varse lo que no pudieron car
gar anteriormente, entraron 
de nuevo. En esta ocasión 
quitaron un cristal del mismo 
balcón, que se llevaron ente
ro, y sujetaron las puertas con 
sendas cuñas, para que no las 
cerrara el aire. Entonces se 
apoderaron de muchas bote
llas de licor que se guardaban 
en una bodeguilla, dejando 
solamente las de vino y las de 
refrescos. 

La policía acudió a tomar 
huellas, pero no se encontró 
ninguna. Antonio Fernández 
y su esposa, Melchora Juara, 
explican que ahora instalarán 
rejas en las ventanas. De mo
mento ya han apuntalado el 
balcón de sus 'desgracias', pa
ra evitar una tercera vez. 

operación Verano 97 
Se acercan estas vacaciones 

tan esperadas. Durante este 
período muchas viviendas 
quedarán temporalmente de
socupadas. Como cada año las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguri
dad dirigen gran parte de sus 
esfuerzos a la prevención de 
robos, siendo su colaboración 
el método más eficaz para evi
tarlos. Cuanto mayor sea el 
número de dificultades que 
encuentre el delincuente, más 
seguro estará su hogar. Siga 
los consejos que a continua
ción vamos a darle y disfrute 
de sus vacaciones tranquila
mente. 

Si no va a ausentarse de su 
domicilio durante estas vaca
ciones, sea solidario y llame 
inmediatamente a la Policía 
ante cualquier situación ex
traña que detecte en el domi
cilio de sus vecinos. Es prefe
rible confirmar una falsa alar
ma, que pasar por alto un po
sible delito. En el caso de que 
éste se produzca, no toque na
da hasta que llegue la Policía. 

No puede existir nunca una 
lista cerrada de recomenda
ciones sobre las medidas de 
seguridad a emplear en domi
cilios. Todas ellas .son impor
tantes y válidas. Todas nece
sarias. Por tal motivo las que 
a continuación se comentan 
son quizá las más evidentes. 
De cualquier modo son siem
pre susceptibles de amplia
ción y mejora. 

Recomendaciones generales 
1.- Compruebe que las 

puertas, ventanas y posibles 
entradas de la casa quedan 
perfectamente cerradas ( acce
sos: puertas, ventanas, balco
nes, garajes, jardines, patios 
interiores). Todos estos pun
tos de acceso deben ser refor
zados. La puerta de acceso al 
domicilio se aconseja que sea 
de seguridad y que tenga re
fuerzos firmes en bisagras, 
ángulos y perfiles, así como 
pivotes de acero para su 
anclaje. 

En cuanto a balcones y 
ventanas, éstas son general
mente la segunda vía de acce
so pretendida por los delin
cuentes, por lo que deben con
tar con cerramientos de segu
ridad, mediante rejas o _per
sianas metálicas, si son de fá
cil acceso. 

Patios interiores, garajes y 
jardines, deben disponer de 
medidas suficientes para im
pedir la entrada de intrusos. 

2.- No abra la puerta a per
sonas desconocidas y menos si 
dicen que van a otro piso. 
Utilice la mirilla y la cadena 
de seguridad. 

En las reuniones de las co
munidades de propietarios 
debe quedar claro lo 
siguiente: 

a) No abrir las puertas del 
portal a desconocidos. 

b) Comprobar la identidad 
de la persona no conocida que 
llama al portero automático. 

c) No abrir la puerta de su 
casa a desconocidos. 

d) Identificar por medio de 
la credencial de la empresa al 
personal técnico. 

e) En todo caso, desconfiar 
de la persona desconocida que 
asegura ser empleado de una 
empresa cuyos servicios no 
han sido requeridos. 

f) Plantee a su comunidad 
la necesidad de reforzar la se
guridad en los accesos a zonas 
comunes, así como ascenso
res, portales, etc. 

g) Concienciar a sus hijos 
menores de la importancia de 
observar tales y otras 
medidas. 

3.- No deje signos visibles 
de su ausencia. 

4.- No improvise escondi
tes para sus llaves. Deje un 
juego a alguien de su 
confianza. 

5. - No ponga sus señas de 
identidad en el llavero. 

6.- Evite dejar sus llaves en 
el interior de su vehículo. 

7. - Confíe a un familiar o 
a un amigo su lugar de resi
dencia veraniega con el telé
fono de contacto. 

8.- Si no sale de vacaciones 
sea solidario con su vecino y 
observe las máximas medidas 
de seguridad. 

9. - No se conforme con es
tas medidas. Recree su propia 
seguridad y amplíe o desarro
lle sus propias precauciones. 

10.- Haga un inventario de 
sus efectos personales, indi
cando marca, tipo y número 
de fabricación y procure mar
car sus objetos de valor. Así 
dificultará la circulación y 
venta de objetos en caso de ser 
robados, facilitará el trabajo 
de la Policía y podrán serle 
devueltos si se recuperan. 

PUERTA de lladrid 



Automoción Alcalá, S.l. B 
.•• CITROEN 

CONCESIONARIO CITROEN 
Vía Complutens~. 113.-(Antigua Ctra. Nacional 11). Tels. 880 10 12 - 95 - 881 67 55 - ALCALA DE HENARES -

• 

F. ESCORT 1.8 CABR. 
FULL EQUIPE 
3.000 KMS. 

PEUGEOT 106. A/95 
ENTRADA 200.000 

MES 18.000 · 

-FIAT PUNTO 75. A/A. A/95 
ENTRADA 200.000 

MES 21.000 

·-

CITROEN ZX 1.8 i AUT. 
A/94. A/A. D/A. E/E. C/C 

TOTAL 1.390.000 

ZX 1.4 i. A/A 
ENTRADA 200.000 

MES 27~000 

PEUGEOT 205 GTX 
A/90 

TOTAL 690.000 

PEUGEOT 205 O. 
5 P. -. 

TOTAL 590.000 

ZX 1.9 TO BREAK 
A/96. A/A. D/A. E/E. c;c 

TOTAL 2.100.000 

cuo· 1.4. A/A. POCOS KMS. 
- ENTRADA 200.000 

MES 23.500 

FORO MONDEO 2.0 i 
A/95. TODOS EXTRAS 

TOTAL 2.150.000 

ZX 1.9 O AVANT. 3 P. 
- A/94 

TOTAL 1.390.000 

CITROEN AX D 
A/93 

TOTAL 890.000 

XANTIA 2.0 VSX 
A/94. A/A. LL. E/E. C/C. 0/A 

TOTAL 2.390.000 

ZX 1.4 i. 3 P. 
A/93 

TOTAL 1.190.000 

BX TO URANE 
A/92. A/A. D/A. E/E. C/C 

TOTAL 1.275.000 

f.ORD -ESCORt . 
A/91 

TOTAL 690.000 

ZX1.9TD 
KM. "O" 

A/A. D/A. E/E. AIRBAG 

FORO COURIER 1.8 O 
A/94 

TOTAL 990.000 

PORSCHE 944 
PERFECTO ESTADO 
TOTAL 1.590.000 

ZX 1:9 TO 
A/96. POCOS KMS. 
TOTAL 1.990~000 

RENAULT 21 GTS 
A/92. A/A. 0/A. E/E. C/C 

TOTAL 990.000 

XANTIA 2.0 i BREAK 
A/95. A/A. D/A. C/C. E/E 

8.000 KMS. TOTAL 2.290.000 

CITROEN AX 
A/A. A/95 

13.000 KMS. 

OPEL ASTRA 16 V. 
A/92 

TOTAL 1.390.000 

PEUGEOT 205 O 
_ A/93 

TOTAL 890.000 

405 16 V. A/A: 0/A. E/E 
_ ENTRADA 200.000 

MES 25.000 

CITROEN XM V6 
A/92. TODOS EXTRAS 

TOTAL 1.690.000 

RENAULT CHAMADE 1.8 
A/93. A/A. O/A. E/E 
TOTAL 1.275.000 

CITROEN C-15 RO 
A/95 

TOTAL 1.175.000 

FIESTA 1.8 D. POCOS KMS. 
ENTRADA 100.000 

MES 16.400 

CITROEN AX GT. 5 P. 
A/91 

TOTAL 690.000 

RENAUL T 19 GTS 
A/90 

TOTAL 690.000 

FIAT PUNTO 75 TO. A/95 
ENTRADA 300.000 

MES 22.300 

ALFA ROMEO 33 
A/93 

TOTAL 890.000 

CALIBRA 16 -V. A/92 
ENTRADA 300.000 

MES 29.000 

XANTIA 1.9 D. A/A. D/A. 
E/E. C/C. A/93. POCOS KMS. 

TOTAL 1.690.000 

RENAUL T CLIO 1.4. 
A/A. A/95. 

PERFECTO ESTADO 

CITROEN XM 2.1 TO 
28.000 KMS. A/94 
PERFECTO ESTADO 

FORO ORION GHIA 
A/90. A/A. E/E. C/C 

TOTAL 690.000 . 

LANCIA DEL TA 
A/94 

TOTAL 1.100.000 



Fue arrojado desde un puente a 7 metros de altura 

un vecino de Meco resultó herido grave 
Ildefonso Ruiz conoció a su agresor de forma casual durante la misma mañana del sábado. Después 

de consumir varias bebidas alcohólicas, ambos se dirigieron juntos hacia el puente situado sobre el 
barranco del Alamín. Una vez allí, el agresor agarró a su víctima por los tobillos, volteándole y arro
jándole al vacío. Ya en el suelo, le robó la cartera con 50.000 pesetas. 

Ildefonso R.R. , de 32 años, plazaba una ambulancia a lio a disposición judicial, co-
domiciliado en la vecina loca- dicho lugar, funcionarios po- mo presunto autor de tentati-
lidad de Meco, resultó herido liciales localizaron a Ildefon- va de homicidio. 
el pasado sábado 5 de julio, en so Ruiz, quien manifestó a Según versión del lesiona
Guadalajara, al ser arrojado los agentes policiales que mi- do, conoció al agresor de for
.desde el puente del barranco nutos antes había sido arroja- ma casual durante la misma 
de El Alamín, por un indivi- do por un individuo desde mañana del sábado, relacio-
duo, identificado como Anto- el referido puente, a la vez nándose inmediatamente por 
nio C.A., de 27 años, que tras que facilitaba las caracterís- el origen andaluz de ambos. 
su posterior detención pasó a ticas físicas del supuesto agre- Tras la consumición de varias 
disposición judicial. sor. bebidas en diversos estableci-

Sobre las 12 de la mañana Gestiones policiales poste- mientos del centro urbano se 
del pasado sábado, se recibió riores, permitieron identificar dirigieron hacia el barrio de 
una llamada en la Comisaría y detener en la tarde el pasa- El Alamín. Al llegar al puen
de Policía advirtiendo de la do lunes al llamado Antonio te sobre el barranco, Antonio 
presencia de un hombre con en su domicilio en Guadalaja- C.A., agarró por el cuello al 
la cabeza ensangrentada en la ra, que tras las diligenci~s de herido, al tiempo que le em-
calle San Bernardo de Guada- rigor fue puesto en la maña- pujaba contra el pretil de di-
la jara. Al tiempo que se des- na del miércoles día 9 de ju- cho puente. En un momento 

Das ciclistas heridos en sendas accidentes 
El niño de 12 años Pablo V.D. resultó herido el pasado 8 de julio, 

a las 20'30 horas, a consecuencia de un aparatoso accidente de trá
fico en el que se vio implicado cuando circulaba con su bicleta por 
la avenida Nuestra Señora de Belén. Al llegar al cruce con la aveni
da de los Reyes Católicos, el ciclista colisionaba con un coche rojo, 
modelo Seat IJ>iza, matricula de Madrid de la serie TM. 

del forcejeo entre ambos, el 
susodicho Antonio agarró por 
los tobillos a su oponente vol
teándole y arrojándole al va
cío desde una altura aproxi
mada a los 7'50 metros. 

Siempre según la misma 
versión, cuando se hallaba 11-
defonso, semi-inconsciente en 
el lecho del barranco, el su
puesto agresor le registró y 
despojó de 50.000 pesetas que 
llevaba en su cartera, tras lo 
cual el herido se levantó pi
diendo auxilio. 

Trasladado en ambulancia 
al hospital del IN SAL UD de 
Guadalajara, fue atendido de 
las diversas lesiones que pre
sentaba. Fue dado de alta el 
domingo y en la actualidad se 
encuentra convalenciente en 
su domicilio. 

El supuesto agresor, Anto
nio e.e., había sido deteni
do este mismo año por tráfi
co de estupefacientes y robo 
en interior de vehículo. 

tor V .P., que circulaba con su 
bici, chocaba con un Citroen 
AX, matrícula M-KL, rompien
do la luna delantera al caer so
bre la misma. Víctor resultó he
rido, siendo trasladado al hospi
tal por una ambulancia de la 
Cruz Roja. Su pronóstico no era 
grave salvo complicaciones. 

El niño salió despedido, gol
peándose la cabeza con el para· 
brisas delantero del vehículo, 
que se rompió a consecuencia del 
impacto. De inmediato se dio 
aviso a una UVI Móvil del Ser
vicio de Urgencias 061 que aten
dió al herido en el lugar del ac
cidente. Pablo sangraba abun
dantemente de una brecha en la 
frente aunque no perdió el cono
cimiento. El niño fue trasladado 
al hospital Príncipe de Asturias 
donde se comprobó que había su
frido diversas heridas y contusio
nes pero que su estado no reves
tía gravedad. 

Le estalló en las manos un proyectil antiaéreo de la guerra civil 

Un accidente muy similar se 
producía al día siguiente, el 
miércoles 9 de julio, a las 15'30 
horas, en la rotonda de Alcorlo, 
en el que también colisionaron 
un coche y una bicicleta. El ci
clista, el joven de 26 años Víc-

t2 de Julio de t997 

,_ 

un obrero perdió cuatro dedos cuando manipulaba el artefacto 
Un empleado de la fábrica Bappy, situada en el polígono industrial de Campo Real, resultó herido grave co
mo consecuencia de la explosión de un proyectil antiaéreo, al parecer procedente de la pasada guerra civil. 
Emilio SC, de 49 años de edad, sufrió la amputación de cuatro dedos de la mano derecha y erosiones en el 
pecho de carácter grave, como consecuencia de la explosión del artefacto que estaba manipulando. 

Al parecer, los hechos ocurrie
ron de la siguiente manera: en 
un descampado cercano a la em
presa se localizaron dos proyec
tiles antiaéreos. Emilio SC los 

recogió y se los llevó a su mesa 
de trabajo. Cuando manipulaba 
uno de ellos, sobre las 9'45 ho
ras del día 3 de julio, se produjo 
una fuerte explosión que le oca-

sionó las mencionadas heridas. 
Fue atendido rápidamente y 
trasladado a una clínica de Ar
ganda, y después de eso, al hos
pital. 

PUERTA de Madrid 



El arma utlllzada era muv pequeña por lo que aronunadamente 
no se repitió la muena de MaJadahonda 

un ioven recibió cuatro navaiazos en una pelea 
A Silvestre G.11.A. le pudo costar la vida, lo mismo que le cost6 al joven de 21 años Femando 
BertoU. Navarro, en llajadahonda el viemes 27 de junio. La diferencia es que a Femando BertolA 
le asestaron un navajazo en el pecho que le afect6 al coraz6n y que le caus6 la muerte. Sin embar
go a Silvestre, su a¡resor le dio cuatro navajazos en el t6ru:: con un arma blanca cuya hoja ape
nas tenia cuatro o cinco centimetros y no le dañ6 zonas vitales. Pero con una navaja cuya hoja 
hubiera tenido mayor longitud las lesiones de Silvestre hubieran podido ser mucho mú graves .. .Asi, 
.AlcalA hubiera podido aumentar la lista de victimas mortales por la violencia urbana y juvenil. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las once y media de la mañana 
en la zona de Nueva Alcalá, con
cretamente en la calle Río> 
Tajuña. Los jóvenes que partici
paron en la reyerta habían 
pasado toda la noche de diver
sión en discotecas y salas de 
fiesta, lo que hace pensar en la 
posibilidad de que hubieran 
ingerido bebidas alcohólicas. 

El origen del conflicto fue clá
sico en los incidentes en los que 
aflora la violencia urbana y 
juvenil. M ¿Por qué has mirado a 
mi noviar M¡Olvídamel" "No te 
pases", etc: es decir, una serie 
de frases que ya forman parte 
de . la espiral de agresividad y 
violencia juvenil que suele aca
bar en agresiones más o menos 
graves. 

En efecto, la discusión entre 
los intervinientes en el incidente 

fue in crescendo a lo largo de la 
calle Río Tajuña, y fue ~ llegar 
junto a la tapia de Las Naves 
cuando comenzaron los golpes. 
El propio Silvestre, de 29 años y 
vecino de Madrid, llegó a denun
ciar que los rasguños y heridas 
que presentaba independiente
mente de los cuatro navajazos 
que tuvo en el torax, habían 
sido realizados con la misma 
arma blanca. El agresor, o como 
tal al menos fue identificado y 
denunciado, Francisco A.D .. 
tiene 23 años y es vecino de 
Alcalá. El propio Silvestre fue 
trasladado por un particular al 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
donde quedó ingresado. Además 
de las lesiones que sufrió por 
arma blanca, tenía un fuerte 
golpe en la cabeza que se dió 
contra la valla al caer al suelo. Y 
tendido en el piso quedó Pedro 

Alfonso J.B .. de 20 años, quien 
sufrió lesiones graves en la cara 
que le produjeron un traumatis
mo craneoencefálico. Esas lesio
nes fueron producidas por los 
fuertes golpes que recibió en el 
transcurso de la pelea e hicieron 
que fuera trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' por la UVI 
móvil del servicio de urgencias 
del teléfono 061. 

Efectivos de la Policía Local 
que con agentes de la Policía 
Nacional se desplazaron al lugar 
al tener conocimiento de que se 
estaba produciendo una reyerta 
importante, encontraron la 
navaja tirada en el suelo, una 
navaja multiusos con una hoja 
de apenas cuatro o cinco centí
metros. Si hubiera sido más 
grande la gravc;dad hubiera sido 
mayor. 

lesione$ graves en la 
mandíbula de un Joven 
en oua agresión 

No fue la de Nueva Alcalá la 
única reyerta grave ocurrida 
durante el fin de semana en 
Alcalá. Ese mismo día, en una 
sala de fiestas de la calle 
Libreros se produjo una pelea 
sobre las siete de la madrugada, 
ocasionada cuando un indivi
duo trató de arrebatarle a otro 
3.000 pesetas que llevaba. El 
conflicto degeneró en pelea y el 
joven al que trataban•de quitar
le el dinero comenzó a recibir 
golpes en la cara que le produje
ron graves lesiones en la mandí
bula. 

La víctima es un joven de 25 
años vecino de Madrid mientras 
que el agresor se dio a la fuga y 
se desconoce su identidad. El 
agredido, eso sí, fue trasladado 
a la casa de Socorro y de allí al 
hospital Príncipe de Asturias 
puesto que los golpes que se le 
apreciaron en la cara era nece
sarios examinarlos en profundi
dad. En efecto, el joven presen
taba una fractura de mandíbula 
de la que tuvo que ser operado 
ya en Madrid, concretamente en 
el hospital Gregorio Marañón. 

GRAN EIPOSICION DE PAVIMENTOS 
Gran variedad de azulejos - Gres (exterior e interior) - Balaustradas y complementos 

Los disenos más actuales: 
Expositores panorámicos rodantes - Primera calidad con la garantía de YEBRA GARCÍA - Precios de inauguración 

ES UN NUEVO SERVICIO DE YEBRA GARCÍA, S.l. 
Visítenos en: Ctra, Villalbilla, km. 2 (Villalbilla) - PEDIDOS: TLFS. 885 92 81 - 885 96 31 

PUERTA de Madrid 12 de Julio de 1997 



Detalle de los huecos de la fachada del colegio de los Irlandeses donde anidan las palomas. 

Pueden ser portadoras de gérmenes 
y sus excrementos corroen la piedra de los edificios históricos 

La proliferación de palomas: 
un problema a erradicar . 

Las palomas, a pesar de la idílica imagen que en general se tiene de ellas, con la rama de 
olivo en el pico como símbolo de la paz, son animales portadores de gérmenes y sus excre
mentos corrosivos están destrozando nuestro patrimonio artístico. En Alcalá, el Colegio de los 
Irlandeses (c/ ESCl'.Ítorios), la parroquia de Santa Maria (c/ Libreros), el Palacio Laredo (paseo 
de la Estación) y en general todos los edificios históricos de la ciudad son buena prueba de 
ello. Muchas localidades han decidido adop~ medidas para combatir los efectos de la super
población de palomas que en algunos casos está adquiriendo proporciones de plaga. 

Las palomas prefieren para vi
vir lugares tranquilos, soleados, 
protegidos del viento y con un pe
queño techo. Las viviendas o edi
ficios con recovecos en las facha-

das y cercanas a los árboles y el 
agua son sus sitios preferidos y por 
lo tanto los más dañados. 

Al tratarse de un ave, especie 
animal que no suele provocar re-

pelencia en el hombre, son muchos 
los ciudadanos que cada día ali
mentan a las palomas en los par
ques o en los alfeízares de sus ven
tanas. Al haber comida en abun-

A pesar de la existencia del pa
lomar en el parque de San Isidro, 
las palomas siguen ensuciando 
el distrito. 

dancia, el animal acelera su repro
ducción. Todo lo contrario a lo 
que ocurriría si el alimento esca
seara, ya que entonces la paloma 
autocontrolaría su población. 

Resulta muy difícil ahuyentar a 
las palomas una vez que han ani
dado y aunque se consiga espan
tarlas temporalmente, por ejemplo 
mientras se restaura el edificio en 
el que viven, acabarán regresando 
a él cuando terminen las obras, 
originando nuevos daños en poco 
tiempo. Y es que siempre vuelven 
al lugar donde nacen. Recordemos 
cuando se procedió a arreglar la 
Ermita de San Isidro donde ani
daban cientos de palomas. Duran
te los meses que estuvieron coloca
dos los andamios, se trasladaron al 
cercano Palacio Laredo pero aho
ra ya están de nuevo en la ermita 
y aunque hay colocado a escasos 
metros un palomar, no se puede 
evitar que los animales ensucien de 
nuevo el pequeño templo. 

Excrementos coirosivos 
El principal problema se deriva 

de sus excrementos, llamados pa
lomina, que son corrosivos para la 

Las columnas de la fachada de la parroquia de Santa María están cubiertas de detritus de paloma. La suciedad en la piedra y la acera es patente. 
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Ermita de San Isidro 

piedra provocando en algunos ca
sos daños irreparables en los edi
ficios en los que anidan, además de 
la consiguiente suciedad. M~chas 
de las aceras de nuestra ciudad 
muestran un desagradable aspec
to al estar cubiertas de excremen
tos de paloma, por no hablar del 
riesgo que entraña si llueve, al 
convertirse en una capa resbaladi
za sobre la que es difícil caminar. 

Las palomas pueden ser además 
portadoras de gérmenes con ries
go para el ser humano. La inhala
ción del polvillo que desprenden 
puede generar problemas respira
torios y a las personas que traba
jan con estos animales se les reco
mienda que controlen periódica
mente su capacidad pulmonar. 

Traslado a las afueras 
Aunque en Alcalá todavía no se 

ha tratado esta cuestión, son mu
chos los municipios en los que se 
están empezando a adoptar medi
das. Sin ir más lejos, en Madrid se 
ha propuesto desde la concejalía de 
Sanidad trasladar las palomas a las 
afueras en vista de los daños que 
están causando. 

Lo que está claro es que si los 
edificios sólo se limpian y no se 
protegen, las palomas regresarán 
y los daños volverán a repetirse. 

PUERTA de Madrid 

Las palomas pueden llegar ser sucias y destructivas. Detalle de la 
acera de la calle Escritorios, donde en los días de lluvia 

ya ha habido varias caídas al mezclarse los detritus con el agua. 

Ciertas barreras físicas -como va
rillas, redes o un gel especial
ayudan a disuadir a las palomas, 
sin dañarlas, de que no aniden en 
ese lugar y vuelvan a su medio na
tural. Aunque lo más eficaz pare
ce ser el traslado teniendo en cuen
ta lo difícil que resulta controlar su 
población. 

«En Valencia se están gastando 
dinerales en cogerlas con redes y 

controlar los monumentos y el 
ayuntamiento de Oviedo también 
lo va a llevar a cabo. Es lo único 
que se puede hacer porque a nivel 
técnico o veterinario no existe na
da. El ayuntamiento de París les 
dió unos anticonceptivos para que 
no procrearan pero acabó siendo 
una anécdota porque la paloma se 
inmunizó y a los 5-6 años volvió 
a procre~r igual y a ponerlo todo 

Colegio de los Irlandeses 

perdido» manifestó Jesús Hurtado, 
secretario de la Federación Madri
leña de Colombofilia, que de esto 
entiende, aunque se dedique ex
clusivamente a la especie de palo
mas mensajeras , nada que ver con 
la paloma silvestre, zurita , que es 
la que comúnmente causa los pro
blemas descritos. 

Problemas vecinales 
PUERTA DE MADRID ha pu

blicado varios reportajes y cartas 
de opinión de vecinos de Alcalá 
quejándose de los problemas que 
causan las palomas. El último de 
los reportajes, por citar alguno, se 
refería a las humedades y goteras 
que sufría un bloque de la calle 
Alonso Deza a consecuencia de la 
acumulación de heces en los cana
lones de agua. Los vecinos de este 
portal contaban como a la suciedad 
generada por los excrementos y las 
plumas, se sumaban los malos olo
res o la proliferación de moscas y 
mosquitos cuando llegaba el calor. 
El ayuntamiento no ha hecho mu
cho caso de sus quejas excepto pa
ra decirles que se trata de una es
pecie protegida. 

Para estas personas, seguramen
te las palomas les parecerán de to
do excepto animales bucólicos a los 
que se alimenta en los parques. 
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Miguel Briega fue el vencedor absoluto del torneo. Alfonso M~juelo, segundo clasificado absoluto 

El campeonato reunió a 32 tenistas en las dtterentes eliminatorias 

Miguel Briega gané el torneo de tenis TOP·24 
v se adiudicá la raqueta de oro 
El torneo de tenis Top-24 cumplió la edición de este año con los mismos objetivos que siem
pre ha tenido, los de reunir a un grupo de amigos en torno al tenis. Patrocinado por la joyería 
Ocaña y por Pétalos Floristería, el torneo reunió a 32 tenistas que jugaron las diferentes elimi
natorias hasta llegar a las finales absoluta y de consolación. El ganador recibió este año la 
cuarta raqueta de oro, es décir, el trofeo que se entrega desde que la joyería Ocaña lleva el 
patrocinio del torneo junto a Pétalos Floristas. El segundo clasificado recibió la raqueta de 
plata con el puño de oro y el ganador de la final de consolación recibió la raqueta de plata. · 

Pero el torneo tiene la par
ticularidad de que reúne a 
un grupo de amigos que dis
frutan del tenis en su ocio y 
que ponen con esta competi
ción el colofón a lo que ha 
sido la temporada: "Esta edi
ción ha sido como siempre, 
una gran lucha deportiva 
entre amigos, con un buen 
nivel tenístlco y con ganas de 
seguir el año que viene 
haciendo otra nueva edición 
del Top-24", explicó Iván 
Moreno, presidente del Club 

CON EL DEPORTE ALCALAÍNO 

El ganador ~soluto Miguel Briega, entre Josefa García y 
Carlos Ocaña, recibiendo los premios donados por ambos 
establecimientos: una Valiosa Escultura por parte de 
FLORISTERIA. PETALOS y la DI Raqueta de Oro ley 

18 kt. en el caso de JOYERIA. OCAÑA. 

JOYERIA OCAÑA 
, PATROCINADOR DEL 

TORNEO DE TENIS TOP 24 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

En la imagen, otro de los ganadores recibiendo sus premios: 
de manos de Josefa García, FLORISTERIA. PETALOS, una 
Valiosa Escultura, y la m Raqueta de Plata ley por parte de 

FL011Sfñii3lf~J_ 
PATROCINADOR DEL 

TORNEO DE TENIS • TOP 24 
e/. Cánovas del Castillo, 8 

Telf.: 882 68 37 - Tlf. y Fax: 878 86 45 

¡¡Enhorabuena a todos los participantes!! 
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Luis Ortega, tercer clasifficado absoluto. 

Municipal de Tenis, quien 
añadió que "quitando una 
serie de problemas que 
hemos tenido para conseguir 
la pista central, que al final 
no ha sido posible, el resto 
ha estado todo muy bien. Los 
ganadores han sido quienes 
lo han merecido, es decir, 
que han sido justos vencedo
res". 

Iván Moreno dio pública
mente las gracias a los dos 
patrocinadores y el club les 
hizo entrega de sendos trofe
os en muestra de ese agrade
cimiento. 

Antonio García fue el tercer 
clasificado en la consolación; 
subcampeón fue Juan 

Manolo González venció en la consolación. 

Carlos Rodríguez. El ganador 
de la clasificación fue 
Manolo González quien se 
adjudicó trofeo y raqueta de 
plata. 
· En las fmales absolutas el 
tercer clasificado fue Luis 
Ortega. Los finalistas fueron 
Alfonso Majuelo y Miguel 

Briega. En ese encuentro la 
victoria fue para Briega, que 
se impuso a su gran rival 
quien no tuvo su día. El pro
pio Majuelo señaló que "se 
ha ido fácil en el marcador 
porque yo no he entrado en 
el partido. La clave es que 
cuando jugamos los dos yo le 
suelo pasar a Miguel pero 
esta vez no le he pasado. Ha 
subido muy bien a la red, ha 
voleado y en el segundo set 
he llegado a tener una 
opción, pero al final nada. 
Ha ganado merecidamente". 
Briega explicó que "la clave 
ha sido en el 5- 1 del segundo 
set; luego me ha remontado 
y ha tenido dos pelotas . para 
ponerse 5~5. Alfonso tiene 
más fondo fisico que yo y si 
me hubiera empatado me 
hubiera ganado seguro. Si 
llegamos al tercer set me 
hubiera ganado". 

Uno de los patrocinadores, 
Carlos Ocaña explicó que "al 
cabo del año hemos jugado 
diversos torneos y aparte 
estamos metidos también en 
el torneo interclubes, el cual 
lo jugamos durante todo el 
año con equipos de Torrejón, 
Guadalajara. Coslada. etc. 
Este año hemos quedado ter
ceros. Lo que hacemos con 
éste, que es nuestro torneo, 
es poner el colofón a la tem
porada". El otro patrocina
dor, Carmelo Algobia, de 
Pétalos Floristería, señaló 
que "tratamos de dar un ali
ciente a este torneo y cada 
día intentamos mejorar un 
poco más". Los dos patroci
nadores, Algobia y Ocaña, 
son jugadores del Top-24. Los patrocinadores también tuvieron sus trofeos. 

El resultado de la final fue 
de 6-2 y 6-4 favorable a 
Majuelo quien el año pasado 
ganó este torneo precisa
mente a Briega. Con éste, 
Briega ya lleva tres trofeos 
ganados. 

Juan Carlos Rodríguez, segundo en la consolación. Antonio García, tercero en la consolación. 
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ldédco de Madrid B, Real Madñd B v Alcalá Jugarán el troleo Cervantes 

la Deporlil mantiene el esquema de la temporada 
pasada retorzándo1 en algunos puestos 
Robeno lMaJadahondal, cuno lloneJínl v Garcinuño IValdepeñasJ, primeros nchaJes que parecen dennmvos 
El Alcalá quiere mejorar respecto a la temporada recién acabada. Su primera consideración ha s ido mantener el esquema de cara a la próxima campaña y realizar fichajes que puedan reforzar al equipo evitando en la medida de lo posible desmantelar una base que ya está sólidamente realizada. Las bajas que se van a dar son pocas y las altas también, algo no habitual en un equipo de tercera división y menos en la RSD Alcalá. Todo ello demuestra que la junta directiva y el cuerpo técnico confian en los jugadores que tienen y que éstos están contentos donde se encuentran. 

Así, lo más llamativo puede marcados. Pepe Mel ha jugado cionado Pepe Mel u otro, aunser el fichaje del nuevo entrena- en el Getafe y sus goles han que también se espera la resdor, Fernando Cuesta, proce- sido fundamentales para evitar puesta de Luengo. De momento dente del Fuenlabrada Y llama- el descenso getafense a tercera no se sabe si Fernando Cuesta do a ocupar el puesto que ha división. contará con elementos del equidejado José Luis Martín, un Además se busca un portero, po filial, el Deportivo Alcalá, entrenador del agrado de la un centrocampista y un delan- que este año ha conseguido el mayor parte de la plantilla Y tero que bien podría ser el men- ascenso a regional preferente. que sólo contó con las reticen-

Eso es lo que hasta ahora 
hay. Los entrenamientos bajo 
las órdenes de Fernando 
Cuesta comenzarán el día 28 
de julio y la presentación oficial 
se cree que podrá ser con moti
vo de la celebración del trofeo 
Cervantes. 

El trofeo 
Cervantes 

La cita anual del Cervantes 
será los días 22, 23 y 24 de 
agosto y ya se ha decidido los 
equipos que participarán. Será 
un triangular en el que parti
ciparán el Atlético Madrid B, de 
segunda división A, el Real 
Madrid B, recién descendido a 
segunda división B, y el Alcalá. 

Por otra parte, el jueves 17 de 
julio se celebrará la asamblea 
ordinaria de la RSD Alcalá; será 
a partir de las 19'30 en primera 
convocatoria, y a las 20'30 en 
segunda, en el lugar habitual, 
el salón de actos del centro 
municipal de salud. 

cias de un sector de la junta 
directiva encabezado por el pro
pio presidente, José María 
Benedicto. 

Preparados por el Grupo de Oñentacló1 Comp111e1se v ACllVidades 1111 Nablraleza 
Del resto se sabe que las 

bajas dadas hasta el momento 
son las del guardameta Campa, 
a quien le cerró el paso David 
con su excelente temporada y 
que quiere cambiar de aires; las 
de Treceño y Salva, jugadores 
que han tenido pocas oportuni
dades de jugar. Con Luengo, 
uno de los jugadores funda
mentales en el esquema de 
José Luis Martin, hay muchas 
dudas y se mantienen conver
saciones. Pero también las hay 
con dos jugadores carismáticos 
como son Rubio y Alberto, 
hombres de la casa cuyo com
promiso ha expirado y que la 
directiva quiere mantener. 
Ofertas no les faltan, por lo que 
hay conversaciones con ellos 
que se espera que lleguen a 
buen puerto. 

Fichajes 

Hasta ahora hay- tres incorpo
raciones fijas y definitivas que 
en los próximos días se pueden 
incrementar. Han fichado el 
defensa central del Rayo 
Majadahonda, Roberto; el late
ral derecho del Torrejón, Curro, 
y un delantero del Valdepeñas, 
Garcinuño, jugador que hace 
dos temporadas estuvo enrola
do en las filas del Leganés B. 

Por otra parte continúan las 
conversaciones con el veterano 
goleador Pepe Mel, quien en 
sus años jóvenes estuvo en las 
filas del Alcalá, donde consi
guió convertirse en una tempo
rada en el máximo goleador del 
fútbol nacional con 32 goles 
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Niños del colegio Ciudad del Aire quedaron 
subcampeones de España en carrera de orientación 
Un grupo de niños y niñas del colegio Ciudad del Aire consiguieron quedar subcampeones en el campeonato escolar de España de carrera de orientación celebrado recientemente en Valladolid. Para llegar al campeonato nacional, los niños del 'Ciudad del Aire' tuvieron que ganar el campeonato autonómico tanto en categoría masculina como femenina. El alcalde complutense los recibió en el ayuntamiento y los animó a continuar con este tipo de actividades deportivas. 

El fuáto no ha tenido prece
dentes porque tanto el equipo 
masculino como el femenino 
quedaron subcampeones en el 
nacional de Valladolid por 

detrás del equipo de Castilla
León en el caso de los chicos y 
por detrás del equipo de la 
región de Murcia en el caso de 
las chicas. 

Esta ha sido la primera vez 
que el colegio público Ciudad 
del Aire participa en un campe
onato de estas caracteristicas. Y 
no sólo eso, algun miembro del 
equipo apenas tuvo tiempo de 
preparación. Fue el caso de 
Gloria, que hubo de sustituir a 
una compañera que no pudo 
participar en el campeonato por 
la edad. En apenas una semana 
aprendieron las claves de este 
deporte. El equipo fue entrena
do por José Samper, Inmacu
lada Peñarrubia, padres de 
alumnos del colegio. 

La carrera de orientación se 
suele desarrollar en un bosque. 
A los niños se les entrega un 
mapa en el que hay varios con
troles. Con el mapa y ayudados 
de la brújula, los corredores tie
nen que pasar por cada uno de 
los controles donde tienen que 
fichar, acreditar que han pasado 
por allí. El que en menor tiempo 
haga el recorrido se proclama 
campeón. Patricia Cortés, Fede
rico Fernández, Pablo Samper, 
Raúl Sacristán, Fernando 
Crespo, Marta Gómez, Gloria 
Mateos, Rosa Ana Samper y 
Paula Parra fueron el equipo 
alcalaíno que consiguió esos dos 
subcampeonatos. 
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Aunque Encinas sigue como apoderado de la Deportiva, 
podría encabezar una candidatura trente a Benedicto 

El presidente del Alcalá debe convocar 
elecciones en el mes de noviembre 
En sePtiembre la Deponiva se quedará en la calle al tener 
que abandonar su histórica sede social 
Los acontecimientos parecen desbordarse en la RSD Alcalá. Entre los dos "hombres fuertes" de 
la junta directiva, José Maria Benedicto y Francisco Encinas, se ha producido un cisma impor
tantisimo. El presidente y el apoderado general han roto sus relaciones y han producido la divi
sión en la Deportiva. Y sobre todo ello comienzan a gravitar las exigencias del futuro inmediato. 

Francisco Encinas: ¿una alternativa a José María Benedicto? 

Benedicto se trajo a Encinas 
al Alcalá. Este volvía a tomar 
contacto con el fútbol gracias a 
su amigo complutense y 
desembarcaba en la directiva 
del Alcalá para aportar expe
riencia, ya que fue presidente 
del Rayo Vallecano cuando éste 
subió por primera vez en su his
toria a primera división. Venía a 
aportar experiencia... y algo 
más. Para algunos sectores de 
la Deportiva la llegada de 
Encinas era algo así como un 
"Bienvenido, mister Marshall". 
Hoy también hay quien le critica 
que no ha puesto tanto -tanto 
dinero- como se esperaba de 
él. Y también hay quien replica 
que menos ha puesto el presi
dente, José Maria Bene-dicto, y 
que los directivos que están con 
Encinas están hartos de poner 
dinero, que en definitiva es 
deuda camuflada, y que las 
medallas se las cuelgue 
Benedicto sin haber puesto 
nada. 

Encinas llegaba con plenos 
poderes y prácticamente como 
si fuera el presidente en funcio
nes, puesto que no podia aspi
rar directamente a la presiden
cia por no llevar el suficiente 
tiempo como socio de la entidad. 

Y he ahí el origen fundamental 
de las discrepancias. El uno, 
Benedicto, que se erige en deter-
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minados momentos como un 
presidente de lo más presiden
cialista y que toma a Encinas 
como un directivo más. El otro, 
Encinas, que se siente como 
presidente en funciones sin dis
tintivos pero con poder y que de 
repente ve cómo determinadas 
decisiones las toma Benedicto. 
Presidente y apoderado se acu
san recíprocamente de haberse 
extralimitado en sus funciones. 

En contra de Francisco 
Encinas juega que no vive en 
Alcalá y por tanto no puede 
influir en la sociedad complu
tense como lo puede hacer, o al 
menos intentar hacerlo, Bene
dicto. En contra de Benedicto 
está el hecho de que comienza a 
sentirse cercado por los partida
rios de Encinas y no cuenta con 
apoyos fundamentales para 
pensar en el futuro . 

Un futuro inmediato que pasa 
por dos circunstancias básicas. 
Una, que en el mes de septiem
bre, u octubre a lo más tardar, 
la Deportiva tiene que abando
nar su histórica sede, según el 
compromiso adoptado ante la 
Sociedad de Condueños y la 
Universidad de Alcalá. Si esto 
no ocurriera así, se podria eje
cutar el desalojo por la vía judi
cial y policial. A la Sociedad de 
Condueños le comienza a pro
ducir no pocos dolores de cabe
za la situación, máxime cuando 

la universidad no deja de presio
nar y da un ultimátum tras otro 
para que el Alcalá abandone la 
sede. En el horizonte parece 
verse la posibilidad del deterioro 
de relaciones entre la Univer
sidad de Alcalá y la Sociedad de 
Condueños si la RSD Alcalá no 
abandona la sede social en el 
último plazo previsto. 

La segunda circunstancia es 
que José Maria Benedicto . tiene 
que convocar elecciones en el 
mes de noviembre, a lo más tar
dar el día 28 de ese mes. 
Estatutariamente, el presidente 
debe convocar elecciones con 
tres meses de antelación para 
que comience el proceso electo
ral. A partir de ese momento, 
Benedicto será presidente en 
funciones hasta que se celebren 
las elecciones, que no podrán 
ser antes del 28 de febrero , que 
es cuando se produce el cuarto 
aniversario de la llegada de esta 
nueva junta directiva. Y aquí, 
como en todo, pueden ocurrir 
muchas cosas. Por ejemplo, que 
alguien tenga la tentación de 
intentar retrasar el proceso, o 
que otros protagonicen movi
mientos internos para impedir 
precisamente eso, si es que los 
beneficia. 

No parece demasiado claro 
que Benedicto y Encinas vuel
van a presentarse juntos en la 
misma candidatura. Se sienten 
dos lideres y entre ellos hay ya 
demasiadas incompatibilidades. 
La cuestión es si se presenta 
uno o los dos, o no se presenta 
ninguno de ellos; algo, esto últi
mo, que no parece muy proba
ble. De lo que no cabe duda es 
de que cualquiera que conoce 
los entresijos del Alcalá sabe 
que en estos próximos meses 
hay que estar muy atento a 
todos los movimientos, por muy 
simples que parezcan. Y ver las 
posiciones que adoptan los 
poderes fácticos en relación con 
la Deportiva. 

campeonatos Nacionales 

de Mountain Bike 

Tres alcalaínos en la 
selección madrileña 

Veintiún corredores de moun
tain bike representarán a Ma
drid en los Campeonatos de Es
paña, que se disputarán en La 
Molina (Gerona) los próximos 
días 19 y 20 de julio. Siete de es
tos corredores participarán en las 
pruebas de descenso. Las catego
rías representadas serán las de 
cadetes, juniors y sub. 23, ya que 
los corredores de la categoría eli
te lo harán a nivel particular. 

La relación de corredores ofi
ciales representando a la Federa
ción Madrileña son: En Rallye
Cross Country, José Fernando 
Gómez (Villaviciosa de Odón) y 
Gustavo Montero (Rivas
Vaciamadrid), en cadetes; José 
Almagro (Las Rozas), Rubén Pe
ñuelas (Alcalá de Henares), Ro
drigo Gil (Madrid), Daniel Julia 
(Alcalá de Henares), Daniel He
rraez (Arganda), Alberto Sán
chez (Arganda), en juniors; Ri
cardo Santamaría (San Lorenzo 
de El Escorial), Eduardo Mial
dea (Madrid), Héctor Guerra 
(Villa viciosa), Osear Navajas 
(Rivas-Vaciamadrid), Antonio 
del Pino (Tres Cantos), Loren
zo Urosa (Madrid), en Sub. 23. 

En Descenso, Rubén Mate
sanz (Madrid), Sebastián Gonzá
lez (San Sebastián de los Reyes), 
Guillermo León (San Lorenzo de 
El Escorial), Alejandro Marín 
(Madrid), Miguel Sánchez (Al
corcón), David Celestino (Hoyo 
del Manzanares), en juniors, y 
Lucía Funes (Alcalá de Hena
res), en féminas. 

lván Granada 9º en el 
campeonato de España 
Cadete de Natación 

Iván Granada Rufo, nadador 
del Club Natación Alcalah obtu
vo la 9ª posición en la prueba de 
100 mariposa en el Campeonato 
de España Cadete (Campeonato 
de España de la Juventud) cele
brado en Cartagena del 20 al 23 
de junio. Con un amarca de 
1.10.09, algo superior al registro 
que tenía acreditado, estuvo a 
punto de clasificarse para la fi
nal (8 nadadores). El único na
dador alcalaíno en este impor
tante campeonato inscribió su 
nombre entre los mejores nada
dores cadetes de España. 
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organizado por el e.e. lplacea Los sub. 23 en la vuelta a segovia 

VI Memorial Javier Díaz crespo Añel Brussa vencedor de la etapa reina 
En la localidad de Torres de la Alameda, el C.C.· lplacea organizó pa

ra la categoría junior el VI Memorial Javier Díaz Crespo, corredor al
calaíno que perdió la vida en un accidente de tráfico cuando entrenaba 
con dos compañeros que resultaron heridos graves. Su club no le olvi
da, organizando todos los años este modesto memorial de todo corazón. 

En la línea de salida se die
ron cita 140 corredores de los 
equipos madrileños y alguno de 
Castilla-La Mancha y Castilla
León. Buen número de corre
dores a pesar de estar disputan
do los equipos la vuelta a Ma
drid «Ruta del Vino» junior. 

Los primeros kilómetros fue
ron el punto amargo de los or
ganizadores , pues el tramo de 
Torres a Valverde estaba en 
obras. En ese estado lo suyo hu
biera sido neutralizarlo y así 
evitar los cerca de 30 pincha
zos , y aunque la mayoría cazó 
al grupo principal, la prueba 
quedó deslucida en estos prime
ros kilómetros por motivos aje
nos a la organización. 

La carrera se desarroyó con 
constantes escapadas en las que 
sobre todo los Macario Rivas, 
Dormilón y Evel de Fuenlabra
da, fueron los protagonistas 
más destacados. 

El grupo no se rompió en 
Corpa, Pezuela, ni Santorcaz 
pero sí en el alto de Torres «la 
dura», donde el pelotón se dis
gregó en varios grupos formán
dose un primer grupo con 20 
hombres, que fueron los que 
aventajaron unos segundos res
pecto al pelotón principal, im
poniéndose el corredor del 

Fuenlabrada Luis Medina, de
lante de Alvaro Carrión, del 
Macario, y Roberto Gómez, del 
Dormilón, siendo el primer 
Iplacea, José Antonio López en 
décima posición. 

La clasificación por equipos 
fue para el Macario Rivas, de
lante del Dormilón. Las metas 
volantes y la montaña paraJu
lián Sánchez, del Dormilón. 

La entrega de premios la 
efectuaron los hermanos de Ja
vier: Rosa, Susi y Gorca, agra
deciendo a la organización el 
detalle con su hermano. 

Cadetes en el Gran Premio Jaime Llorente de 
san Sebastián de los Reyes 

Laborioso & º puesto de Benito Luengo 
En el circuito urbano de Antena 3 de San Sebastián de los Reyes 

se celebró para la categoría cadetes el «Gran Premio Distribucio
nes Jaime Llorente» con una participación de 180 corredores, tenien
do que hacer tres mangas clasificatorias. 

Los corredores de I placea 
Cortyfader que se clasificaron 
para la final fueron: Benito , 
Juanma y Arteaga en la prime
ra manga; en la segunda, Jor
ge, Dimas y Castaño; y en la 
tercera, Isamel y Corralo, que 
después de recuperarse de la 
caída de Villalbilla volvió a ro
dar por el suelo, ahora sin con
secuencias. Fue uno de los equi
pos que más efectivos pasó a la 
final: 24 vueltas bonificables 
con segundos cada 5 vueltas. 
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La escapada que parecía 
buena la protagonizó el bravo 
corredor alcalaíno Benito 
Luengo con seis acompañantes, 
repartiéndose las bonificacio
nes, pero siendo absorbidos en 
la última vuelta, El vencedor fi
nal fue el corredor de Villarejo 
Francisco Terciado delante de 
Pedro -Moreno del Proalkis. 

Benito Luengo consiguió un 
merecido sexto puesto. Lleván
dose la clasificación por corre
dores el C. C . Gala pagar. 

y sexto en la general 
Los Sub. 23 del e.e. lplacea-Macario-Pelayo disputaron la vuelta a Se

govia. Junto a los quince equipos participantes que englobaron 105 corre
dores Sub. 23 y algún otro Elite, cubrieron los 538 kilómetros repartidos 
en cuatro etapas. El espectáculo, la lucha y la capacidad de sufrimiento 
quedaron patentes en el promedio general, 41 kilómetros por hora, 
donde los alcalaínos se dejaron ver con la valentía que les caracteriza. 

La primera etapa fue gana
da por el segoviano del Dami
sa, Adolfo Gómez. 

En la segunda etapa el ven
cedor fue el navarro Kildo Gil, 
consiguiendo el liderato para 
no desprenderse de él. 

La tercera jornada puso la 
capacidad de sufrimiento de los 
corredores a prueba, ya que las 
inclemencias meteorológicas, 
lluvia y temperatura invernal 
hizo que el recorrido se convir
tiera en un auténtico calvario 

para los ciclistas, venciendo con 
autoridad el argentino-alcalaí
no Ariel Brussa. 

En la cuarta y última etapa 
repitió triunfo Adolfo Gómez. 
Ariel Brussa sufrió una caída 
que le privó del maillot verde. 

Primero en la clasificación 
general fue Koldo Gil, del Caja
Rural; segundo David Hernán
dez, del Cropusa, haciendo sex
to a 48 segundos del vencedor, 
Ariel Brussa (Iplacea-Macario
Pelayo). 

El c.C. lplacea representado con 18 cicloturistas 

XII Marcha Villa de Almazán (SoriaJ 
Con un tiempo excelente se celebró en la villa de Almazán la clá

sica marcha cicloturista que lleva el nombre de su villa, y que pa
trocinada por su aYJllltamiento, y siendo organizado por nuestros 
amigos de la Agrupación Ciclista Admantina, hace de esta marcha 
una de las mejores del territorio nacional. 

El e.e. 
Iplacea este 
año estuvo re
presentado por 
18 valientes: 
Jiménez, Da
cio , Román, 
Santos, San
cha, Serrano, 
Morales, Palo
mo , Almodó
var , Iriepar, 
Florencia, 
Iglesias, Ama
dor, Daniel, Santiago (este ha
ciendo de coche auxiliar con su 
furgoneta, muy de agradecer), 
Barroso, Cristóbal y Leticia; 
haciendo los 90 kilómetros de 
recorrido por las casitas e in
comparables paisajes sorianos. 

La marcha, que contó con 
más de 100 participantes, 
transcurrió con auténtica armo
nía por parte de todos y sola
mente el punto más negro fue 
la caída de Almodóvar y Pepe 
Iglesia que, afortunadamente, 
fueron sin consecuencias; 

Después de disfrutar en bi
cicleta, los organizadores hicie
ron la entrega de trofeos y de-

talles correspondientes a los al
calaínos, el club más lejano y 
más numeroso; al cicloturista 
más veterano, que otra vez se 
lo llevó el joven Amador Rodrí
guez; y al más joven, la fémi
na Leticia Canalda. 

A continuación el avitualla
miento con la base de 6 corre
dores que, con buen apetito dis
frutaron participantes y 
familiares. 

La organización, otro año 
más estuvo «Chapeau». Y como 
nos decían varios ilustres ciclo
turistas: «No es lo que te den, 
sino como te lo den». 

L.S.T. 
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Dalila con su entrenadora, Mª Sol Jiménez, y algunas de sus compañeras del club !placea que quisieron desplazarse hasta Valladolid para 
animarla en la competición. A la derecha, Dalila posa sonriente en el segundo escalón del podium. 

Tiene ta años y es miembro del Club de Gimnasia Rítmica IPLACEA 

Dalila Hernandéz consiguió el título de subcampeona 
en el 'Campeonato de España Individual' 

La jovencísima gimnasta alcalaína Dalila Hernández Barrachina ha culminado la 
temporada 96/97 con el segundo puesto en el 'Campeonato de España Individual' 
celebrado en Valladolid del 27 al 29 del pasado mes de junio. Dalila, de 10 años de 
edad, forma parte del Club de Gimnasia Rítmica !PLACEA. 

La gimnasta disputó el 
campeonato con otras 17 par
ticipantes, representantes de 
las distintas comunidades es
pañolas. Dalila consiguió cla
sificarse para el nacional tras 
proclamarse ganadora, el pa
sado 20 de abril , del 'Cam
peonato Autonómico Indivi
dual' de la comunidad de 
Madrid. 

Durante esta temporada, 
Dalila ha conseguido además 
ser la primera clasificada en 
otros campeonatos oficiales: el 
'Trofeo IV Estaciones de Oto
ño', el 'Trofeo de la Federa
ción Madrileña de Gimnasia', 
el 'Trofeo IV Estaciones de 
Primavera' y el 'Trofeo IV 
Estaciones de Verano'. Sólo 
en el 'Trofeo IV Estaciones de 
Invierno' obtuvo una posi
ción inferior a los tres prime
ros puestos, quedando la sex
ta clasificada. 

Cuerda y pelota fueron los 
primeros ejercicios de Dalila 
en el 'Campeonato de España 
Individual'. La puntuación 
que le concedió el jurado le 
colocó directamente en la ter
cera posición, pero fue un in
mejorable ejercicio de manos 
libres el que le valió para su
bir su media y obtener el tí
tulo de subcampeona. 

Aunque la temporada ya ha 
terminado, Dalila no disfru-
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tará de vacaciones todavía. 
Durante el mes de julio con
tinuará su preparación de ca
ra a las nuevas competiciones 
del curso 97/98, siendo su pri
mer reto el 'Campeonato 
Autonómico de Conjuntos' 
que se celebrará el próximo 
mes de octubre. 

Su mejor cualidad, 
es ser muy trabajadora 

Dalila Hernández Barra
china es alumna del colegio 
público «Manuel Azaña.>> don
de destaca por ser muy bue
na estudiante. Comenzó a 
practicar la gimnasia rítimi
ca en el Club !PLACEA, con-

tan sólo 6 años de edad, con
siguiendo éxitos en todas las 
categorías en las que ha com
petido. Es muy trabajadora, 
cualidad que de ella más des
taca su entrenadora, Mari Sol 
Jiménez, demostrando siem
pre y en todo momento, inte
rés por superarse. 

«Es muy expresiva y dulce» 
«Dalila es muy correcta cor

poralmente y aunque no tenía 
grandes capacidades natas de 
flexibilidad, lo ha conseguido 
todo a base de mucho traba
jo. Es muy expresiva y dulce 
e interpreta muy bien la mú
sica» comentó la preparadora 
de la pequeña gimnasta. 

, 
DECORACION Y 

PROTECCIÓN SOLAR 

P11EltTJl DEL VADO, 6 
Tlf.: 882 59 77 
Fax: 882 59 77 
JlLCJILJl DE BENJUIES 

S11 disrrihuidor: 

VE LUX® 
LA VENTANA PARA TEJADOS 

Aunque su virtud no era precisamente la 
flexibilidad, el tesón con el que ha traba
jado le permite hacer cosas como ésta 
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Frutos Feo, en lo más alto del podio de 100 m. masculino Beatriz Otombu y Joan Uduak, 11! y 21 100 m. femenino 

la nocturna de aueusmo se hace grande con un récord de España 

la conceial de depones de león baUó la plusmarca 
nacional de peso temenino 
Al nuevo récord de Margarita Ramos hav que añadir tres 
meiores marcas españolas de la temporada 
Margarita Ramos, concejal de Deportes en el ayuntamiento de León y gran dominadora del lan
zamiento de peso, volvía a Alcalá, donde ha conseguido buenas marcas. La concejal del PP y cam
peona nacional hizo un excelente primer lanzamiento que ya le garantizaba el primer puesto. Le 
midieron 17'68 metros, lo cual era la mejor marca nacional de la temporada. Su segundo lanza
miento fue apoteósico. Lanzó el peso a 17'93 metros, que era mejor marca nacional y la prime
ra plusmarca batida en Alcalá en la historia del atletismo de élite, que está ligado a la nocturna. 

Pero no fue sólo que se con
siguiera una mejor marca 
nacional; es que la décima edi
ción de esta prueba nacional 
de atletismo consiguió una 
excelente participación de 
atletas salvo en algunas prue
bas en las que las ausencias 
fueron decepcionantes por 
causas ajenas a la excelente 
organización del club .AJA y al 
trabajo realizado por su direc
tor técnico, el alma mater de la 
nocturna, Antonio Fernández 
Ortiz. 

Margarita Ramos. feliz por 
su nuevo record nacional, 
reconoció luego que Alcalá le 
trae suerte, que la encanta 
competir en la ciudad complu
tense, donde siempre consigue 
buenas marcas. Margarita 
Ramos era felicitada por 
muchos de los participantes 
pero aparte de felicitarla a ella 
habría que felicitar a la propia 
Nocturna de Alcalá por el lus
tre que ha cogido. 

Buena marca fue también la 
de Frutos Feo en los 100 
metros lisos. Tuvo la suerte de 
correr la serie B, en la que el 
viento era prácticamente ine
xistente. Unos minutos des
pués, cuando corrieron los de 
la serie A el viento era de l '9 
metros en contra.Pues bien, 
Frutos Feo, del Larios, hizo la 
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Margarita Ramos y Esperanza Orts, primera y segunda en el lan
zamiento de peso en la categoría femenina, sonríen en el podio. 

Margarita batió el récord nacional en la noche complutense. 

mejor marca española de la 
temporada con 10'28. En la 
serie A el ganador fue Jordi 
Mayoral, con una marca de 
10'47 pero con tres triunfos 
absolutos en la Nocturna de 
este año, el de los 100 metros, 
el de los 200 y el del relevo 
4xl 00 formando parte del 
equipo nacional que competirá 
en el campeonato del mundo. 

Mejor marca nacional de la 
temporada fue la de Yolanda 
Reyes, que en los 400 metros 
lisos femeninos aprovechó el 
tirón de la colombiana Norfalia 
Carabali para hacer un segun
do puesto y esa excelente 
marca de 53'19 . 

Y también consiguió mejor 
marca nacional de la tempora
da Iñigo Monreal en los 400 
metros vallas masculinos. 
Hizo un tiempo de 50'22 y 
quedó segundo tras el marro
qui Mustapha Slad, quien al 
llegar a meta se puso a orar de 
rodillas en dirección a La 
Meca. 

Las demás pruebas, aun con 
muy buen nivel algunas de 
ellas, tampoco sobresalieron 
hasta el punto de hacerse inol
vidables. Eso sí, harán por sus 
marcas y su participación que 
la Nocturna de Alcalá sea la 
quinta mejor prueba atlética 
del calendario nacional, tras 
Madrid, Salamanca, Sevilla y 
Granada. 

Hay que destacar los 1.500 
metros masculinos, con una 
igualdad tal que los ocho pri
meros entraron con una dife
rencia de poco más de dos 
segundos. Venció el keniata 
Mudogo con un tiempo de 
3'41'24. El caso es que la 
marea africana se dejó sentir 
en Alcalá de una forma muy 
especial. Al final no estuvo en 
los 1.500 metros femeninos la 
olimpica Maite Zúñiga, pero 
también hubo nivel con atletas 
de la categoría de Estfüaliz 
Urrutia, ganadora de la carre
ra y Amaia Piedra, segunda 
clasificada. 

Pero hubo dos atletas que 
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Jordi Mayoral y Venancio José Murcia, 12 y 22 en 200 m. lisos 

Sonia Bizet y Odelma Plama, 11 y 21 en lanzamiento de jabalina. 

pudieron con la marea africa
na en una de las pruebas rei
nas para ellos, los 3.000 obs
táculos. Elisardo de la Torre y 
Alberto Vicente Herranz, pri
mero y segundo en la carrera 
por delante de los keniatas 
David Kimei y Julius Rutto. 
Marea africana la que protago
nizaron dos nigerianas en los 
100 metros lisos femeninos 
Beatrice Utombu y Joan 
Uduak. Menos mal que en ter-

cer lugar se metió la catalana 
Carmen Bay, dejando en cuar
to puesto a la nigeriana Glory 
Alozie. 

Nigeriano era también el 
ganador de los 400 metros 
lisos, Jude Monye, que se 
impuso a Antonio Andrés 
Guillén en una prueba muy 
rápida. Ahora, la que se quedó 
con las ganas de ganar fue la 
nigeriana Elizabel Ndubueze, 
que fue segunda en los 400 

José María Pérez, en lo alto del podio de martillo 
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Elisardo de la Torre y Alberto Vicente Herranz, 12 y 22 en 3.000 obstáculos 

metros vallas femeninos tras 
la española Eva Paniagua. 

Y de la marea africana, a la 
salsa caribeá y la cumbia 
colombiana. Para Cuba se fue 
la victoria de Olga Cepero en 
triple salto femenino con una 
mejor marca de 13'73, supe
rando a la campeona de 
España, Conchi Paredes, que 
hizo un salto de 13'29. 

El festival cubano se con
templó en lanzamiento de 
jabalina, como no podía ser de 
otra forma. Venció Sonia Bizet 
con una mejor marca de 
68'24. La segunda fue Odelma 
Plama, tercera fue Xiomara 
Rivera y cuarta Isele López, las 
cuatro cubanas. La quinta fue 
la española Sonia Pérez, que 
hizo un mejor lanzamiento 
veinte centímetros por debajo 
del de la ganadora. 

El salto de altura masculino 
no tuvo color. No estuvieron 
los dos mejores saltadores 
españoles, Gustavo Adolfo 
Becquer y Arturo Ortiz, así es 
que el concurso fue un paseo 
para el colombiano Guilmar 
Mayo, con una mejor marca de 
2'25. 

Los demás fueron éxitos 
españoles. Raúl Chapado ven
ció en el triple salto masculi-

Antonio Fernández Ortiz, organi
zador de la Nocturna de Alcalá. 

no. Alejandro de Miguel Lagos 
fue el vencedor de unos 800 
metros un tanto devaluados. 
Marlene Estévez ganó los 800 
metros femeninos. José Maria 
Pérez ganó el lanzamiento de 
martillo. Carlota Castrejana el 
salto de altura femenino, José 
Maria Sopeña el 600 metros 
para cadetes y Juan C. García 
venció el 3.000 metros para 
veteranos. 

1.500 serie A: el kenyata Mudogo fue primero. 
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Manuel de la Fuente, ganador Caballeros Esther de la Cruz, ganadora Señoras 

Más de cien jugadores despiden la temporada de invierno 

valdeláguila cierra el telón en Julia 
Tradicionalmente, el comienzo del mes de julio supone para el golf del corredor del Henares 

colgar el cartelito de «Cerrado por Vacaciones», dado que el calor castellano impide jugar a este 
deporte con toda la frescura necesaria para disputar trofeos durante el verano. Aún así, el campo 
permanecerá abierto durante los meses de julio y agosto para saciar la sed que pueda acometer 
a cualquiera que se vea afectado por el verano golfístico durante tan calurosa época. 

No quedaba más remedio 
que terminar de una buena 
forma esta temporada de in
vierno, como un paréntesis de 
calidad, y muy pocos faltaron 
a la cita con el 7° Trofeo pa
trocinado por Tricalsa, en el 
que el centenar de participan
tes fue sobrepasado con am
plitud. Este trofeo hubo de 
suspenderse semanas antes 
debido a una fuerte tormen
ta, pero el día elegido, el do
mingo pasado, puso todo de 
su parte y colaboró con un bo
nito sol que hizo enrojecer a 
algún jugador. 

Los resultados hablan de 
estar a la altura, como demos
tró Esther de la Cruz, que rea
lizó una tarjeta de 66 golpes 
para alzarse con la copa de ga
nadora. Rose M. Eidman fue 
segunda, firmando una tarjeta 
de 70 golpes. Esther Juárez 
quedó tercera con 71 golpes. 
Los caballeros no desentona
ron en absoluto, llegándose al 
empate a 67 golpes que se re
solvió por menor hándicap a 
favor de Manuel de la Fuen
te. El segundo fue entonces 
para Carlos Fernández, y por 
detrás de ambos una buena 
retahila de jugadores, encabe
zados por lves Muller, que 
también realizaron un resul
tado bajo par, aunque no tu
vieron la dicha de llegar al 
éxito absoluto remarcado por 
la fotografía de ganador. 

12 de 1u110 de 1997 

En resumen, una agradable 
forma de dejar las espadas y 
todos los intereses en lo alto, 
que aguardarán dos meses 
hasta que vuelvan los aguerri
dos golfistas de las vacaciones 
merecidas, que serán una bue
na oportunidad para demos
trar las habilidades del depor
te del palito y la pelotita y 
presumir de ellas en los luga
res de veraneo más boyantes 
y pomposos. 

Algo sobre reglas 
Lo prometido es deuda. Les 

prometí hablar de una nueva 
lección magistral, la más com
pleja que han visto y sin du
da verán los siglos venideros, 
y que es menester aclarar en 
estas líneas. Se trata de la más 
arriesgada decisión que pue
de tomar un golfista durante 
un recorrido de golf, y ... sí, 

tienen razón. Me refiero a có
mo dropar una pelota de golf. 

En el idioma inglés, de 
donde provienen la mayor 
parte de los «palabros» de es
te deporte, drop significa «de
jar caer», y dropar para un 
golfista supone dejar caer la 
pelota, -con un golpe de pe
nalidad, generalmente
cuando vea que es imposible 
golpearla como es debido o 
cuando ha caído en un obstá
culo de agua. Pero este com
plejísimo acto requiere un ri
tual particular para que sea 
válido: El jugador, erguido, 
ha de mantener su brazo esti
rado al frente a la altura del 
hombro y dejar caer la boli
ta, que se jugará ahora tal y 
como quede. Si rodara más de 
unos dos metros desde donde 
botó por primera vez se debe 
repetir todo el ritual. Cuando 
la situación adversa no es por 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - HOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

I\· Jlf iiJ' ¡ · l i1t·IM1 ·l tí· 111111 i~ [!I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de He~ares 

nuestra culpa, se permite rea
lizar el acto del dropaje sin in
currir en penalidad. Es el ca
so, por ejemplo, de caer en te
rreno en reparación, que ha 
de estar delimitado por el pro
pio club. 

Más o menos, y dejando 
aparte bastantes particulari
dades, ésa es la técnica que el 
Libro de las Reglas de Golf 
nos cuenta en su Regla 20. Pe
ro sucede que, en ocasiones, 
el parecido de cómo dropan 
los golfistas realmente y cómo 
debieran hacerlo es mera 
coincidencia. Nunca una regla 
tuvo tantas interpretaciones. 
(aproximadamente una por 
persona). 

Así, es bastante común ver 
que el jugador caído en la des
dicha de dropar, que le aca
rrea un golpe de penalidad, se 
esfuerza por contorsionarse en 
figura cómica, para hacer que 
su pelotita caiga en un agra
dable lecho de verde césped, 
para facilitarse un poco las co
sas. El brazo, lejos de estar es
tirado y a la altura del hom
bro, se encoge como un ner
vio, y se agacha misteriosa
mente casi a la altura del sue
lo, para dejar reposar la pelo
tita sin duda de que quedará 
en el lugar deseado. La rapi
dez con que habitualmente 
realizan la operación impide 
desentrañar su difícil meca
nismo, y desde la lejanía sólo 
se verá como el cuerpo del 
«golfista dropante» se mueve 
presa tal vez del baile de San 
Vito, o ensayando un nuevo 
pase de esos modernos bailes 
de ahora. Lo interesante es 
que la bola queda situada en 
inmejorable posición para ter
minar el hoyo con el mayor 
honor posible. Así cualquiera. 

Borja CID PERTIERRA 
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Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'15 .Astrid Lindgren pa
ra los Diios. 
07'15 VR 5.0. 

·~Las múltiples caras de 
Alex». 

08'00 ¡Sábado fiesta! 
- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- La llamada de los gno
mos. 
- Y ogi y la búsqueda 
del tesoro. 

09'30 Club l>Waey. 
- Aladín. 
- Timón y Pumba. 
- Dibujo clásico. 
- Quack Pack. 

11 '30 Especial. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Tour de Francia. 
17'20 Sesión de tarde. 
19'00 Cine de barrio. 
21'00 Telediario 2. 
21'30 El tiem:po. 
21 '35 Informe semanal. 
22'45 El semáforo. 
01'00 Sábado cine. 
03'00 Navarro. 

«Los hijos de ninguna 
parte». 

02'45 Noticias. 
04'30 Cine de madruga
da. 

Sin determinar. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 El hombre y el mar. 
08'30 El planeta milagroso. 

«Desde las tierras de la
va a las tierras cultiva
das». 

09'30 Silencio roto. 
10'00 En otras palahru. 
10'30 Documental. 
11 '30 El esc:arahajo vente 
12'00 Lotería Nacional. 
12'30 Los conciertos de 
La2 
13'30 Deportes. 

- Tenis. C. Federación. 
- Tour de Francia. 
- Vela. Reportaje sobre 
la vuelta a España. 

15'35 Documental. 
16'30 Extra Sc:hhh ... ! 
17'00 Especial Navajita 
Plateá. 
18'00 América total. 
19'00 Un país en la moclúla. 
20'00 Días de cine. 
21 '00 Makinavaja. 

«No disparen que soy 
de Hasienda». 

21'30 Villa Rosaura. 
22'00 Carmen y familia. 
23'00 La Zarzuela. 

«Agua, azucarillos y 
aguardiente». 

00'15 Cine club. 
- «Confía en mÍ». Com. 
- «El demonio de los ce-
los». Drama. 

TeleMad.rid 
08'00 Cine matinal. 
10'30 La Banda. 

- Los Picapiedra. 
- Meteoro. 
- Doraemón, el gato 
CQsmico. 
- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Garfield. 
- Vickie el vikingo. 
- Ratas de moqueta. 
También se ofrecen 
nuevas series que aún 
están sin determinar. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Informativo presentado 
por Ana Aladro, Juan 
José Guerenabarrena y 
Joaquín Maroto. 

15'00 Los Pitnfos. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Programa sin deter
minar. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 lnform.ac:ión Cultu
ral de la CAM. 

Espacio estructurado en 
tomo a las diversas 
ofertas culturales en la 
Comunidad, en función 
de los distintos intereses 
de edad y residencia. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'25 .Astrid Lindgren pa
ra los Diios. 
07'15 VR 5.0. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- La llamada de los gno
mos. 
- Y ogi y la búsqueda 
del tesoro. 
- Las mágicas aventu· 
ras de Quasimodo. 
- Beethoven. 
- Animaniacs. 

11 '15 Misión en el tiempo. 
«La lotería» . 

12'00 Grand Prix. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Tour de Francia. 
17'20 Sesión de tarde. 
20'25 Mundoll aparte. 

· El alto Nilo ... 
21'00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21 '45 La pelieula de la .. 
lllUUla. 

00' 15 Especial cine. 
02'05 Juticia ciega. 

•Juicio en las alturas». 
03'00 Noticias. 
03'05 Cine de madrap
da. 
04'35 Cine de maclnlp
da. 

12 de ..... de 1917 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Pnehlo de Dios. 
09'30 Últimas preguntas. 
09'55 Testimonio. 
10'00 El día del seior. 
11'30 Estadio 2. 

- Tenis. C. Federación. 
- Remo. C. del Mundo. 
- Motociclismo. Cam-
peonato de Europa. 
- Ciclismo. Tour de 
Francia. 

18'00 Documental. 
19'00 Paraísos cercanos. 

«Túnez, con luz propia» 
20'00 Documentos TV. 

«Ciberespacio, la gran 
apuesta». 

21 '00 Maldnavaja. 
«En Madrid, la calo es 
más seco,, . 

21'30 Línea 900. 
22'00 Carmen y familia. 
23'00 La noche temática. 

..Ciudades de Africa? 
Documentales: •Lagos, 
la Babel africana», •Ke
nia, el gran santuario 
blanco» y «Ngor, el es
píritu del lugar». 

02'10 Muphy 81'0WIL 
02'35 Cine Club. Ciclo Ci
ne espaíiol. 

«Gary Cooper que estás 
en los cielos». Drama. 

TeleMad.rid 
08'00 Cine matinal. 
10'00 Dihujos animados. 

Incluye varias series de
dicadas a los más pe
queños. 

11 '30 En acción. 
13'30 Documental. 

Muestra diferentes as
pectos de la naturaleza 
y el mundo animal. 

14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Pitnfos. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Cine de tarde. 
19'30 Panorama de actua
lidad. 
20'30 Programa IÍ1l deter
minar. 
22'30 Puerta a la fama. 

Programa en el que se 
ofrece la oportunidad 
de demostrar su talen
to a los jóvenes valores 
de la canción. Presenta
do por Eisa Anka y el 
cantante sevillano José 
Manuel Soto. 

01 '00 Cine. Sala de ma
dngada. 
03'30 Información c:ultu
ral de la Comanidad de 
Madrid. 

Información sobre 
acontecimientos depor
tivos, musicales y cultu
rales. 

Antena 3 
06'30 Dirty Dancing. 
07'00 El peno de naudes. 
07'20 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La bola del dragón. 
- Campeones. 
- Spiderman. 
- El bosque de Tallac. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman. 
- Campeones. 
- Ironman. 
- La tribu de los Brady. 

13'00 El equipo A. 
14'00 La familia Bogan. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 

Sin determinar. 
17'45 Cine. 
19'30 Menudo show. 
21'15 Noticias. 
21'30 Los ladrones van a 
La Oficina. 
22'30 Humor de verano. 
23'30 Cine. 

«Los hombres las pre
fieren viudas». Come
dia. 

01 '30 Destino Aramís. 
01'45 Bart y Bart. 
02'15 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

«El crepúsculo de los 
dioses>>. Drama. 

Antena 3 
06'30 Dirty dancing. 
07'00 El peno de l1andes. 
07'20 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 
- La tribu de los Brady. 
- Dragón Flyz. 
- El bosque de Tallac. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman - Campeones 
- Spiderman. 

11 '30 Canciones de nues
tra vida. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine. 

Sin determinar. 
17'45 Miniserie. 
19'40 Impacto TV. 

Imágenes espectaculares. 
20'30 Espejo páhlic:o. 
21'30 LomejordeLac:ua 
de loa W.. 
22'35 Lo qae .......tta• es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

01'00 Cine. 
«Una estación de paso». 
Drama. 

02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madngada 

«Dulce pájaro de juven
tud». Drama. 

SABAD012 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 COPS. 
07'25 Boogies. 
07'50 Los Guerreros de la 
luz. 
08'10 Jets Man. 
08'30 Dulce Jana. 
08'50 Los gatos llallluraia. 
09'10 La guerra de los 
Ovnis. 
09'30 Aventmu de Silvia. 
09'55 El jardín secreto. 
10'20 Conan. 
10'45 Power Ranger Zeo. 
11'05 Beast war. 
11'25 Cómo se hizo. 
12'00 Los ángeles heat. 
13'00 Walker Texas ltanger 
14'00 Serie sin determinar 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'45 Cine fin de semana. 
18'00 El conc:anazo. 
19'45 Nunca es tarde. 
21 '00 Las noticias. 
21'30 El tiempo. 
21 '35 Moros y cristianos. 

¿Por qué nos gusta dis
cutir? 

01'30 Avance. Noticias. 
01 '35 Compact Dyc. 
02'05 Cine. 

«Retaliator, programa
da para matar». Acción. 

03'45 Las chicas de al lado. 
04'45 Cazador. 

Canal+ 
08'05 ABC World News. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó I 
10'30 Dragones en la cor
te. 
10'57 Baloncesto NBA fe
menino. 
13'00 Del 40 al l. 
13'45 Magacine. Toma l. 
14'30 Noticias. 
14'35 Trannrorld Sport. 
15'30 Grandes romances 
del Siglo XX. 

Humphrey Bogart y 
Lauren Bacall. 

15'57 «PnsicmenJS del cie-
10». 
18'04 «DellperadO». 
19'45 El sello del éxito. 
20'25 Avance. Redac
ción. 
20'30 NBA en acción. 
21 '00 La semana del Gui
ñol. 
21 '30 Noticias. 
22'00 Sigue soñando. 

Martin es un editor de 
libros divorciado, que 
debe hacerse cargo de 
su hijo de once años. 

22'30 Estreno Canal +. 
d.él leyemla de BaltlJa
sar el Castrad0». Dra-
ma. 

23'55 11Tesis». 
01 '55 Boxeo. 

Lewis Vs Akinwade. 

DOMINGO 15 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00COPS. 
07'30 Boogies. 
08'00 Los guerreros de la 
luz. 
08'20 Jet Man. 
08'40 Dulce Jana. 
09'00 Los gatos llalllurai. 
09'20 La guerra de los 
ovnis. 
09'40 Las aventuras de 
Silvia. 
10'00 El jardín secreto. 
10'20 Conan. 
10'40 Power Rangen 7.eo. 
11'00 Beast War. 
11 '30 Nic:k maravilla. 
12'00 Más qae coches. 
12'30 Los Angeles Beat. 
13'30 Walker Texas Ran
ger. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Spin city. Loca al
c:aldía. 
15'45 MiDiMrie sin deter
minar. 
20'00 Quiido maestro. 
21 '00 Las Noticias. 
21'30 El tiempo. 
21 '35 Bola, hola, hola. 
23'30 Noche de acción. 
01'30 Noticias. 
01 '35 Operación Dragón. 
03'00 Cazador. 
03'45 El sheriff chiflado. 

Canal+ 
08'15 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó /. 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- La historia intermina
ble. 
- El club de mediano
che. 

10'30 Dragones en la cor
te. 
10'57 oGrúlloc:h. 
12'26 11Yanlree ZnllÍ». 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Noticias. 
14'35 On muic. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 «13 demoaio vemdo 
de aznl». 
17'08 «Sola e.n la penum
bra». 
18'50 Documental. El se
llo del éxito. 
19'31 La Liga en c:ua. 
20'25 Avance. Redacción 
20'30 Abierto en canal. 
21'30 Noticias. 
22'00 Sigae soiando. 
2Z'30 Estreno Canal +. 
~ció.n moztab. 
Suspense. 

00'02 JÍ.ngeles gaardia
.neso. 
01 '50 11U.n asmato pr.ivadO» 
03'23 JCid6,,. 
05'12 d'la.n 9 fnun oater 
llJlaJ:eJ>. 
06'08 «13 c».nve.ato.. 

PURTA de lladrld 



Programa de Televisión 
,:/ 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
8'30 Estamos de vacacio
nes. 

- Phantom. 
- El príncipe Valiente. 

09'35 Club Disney Verano 
10'55 Las gemelas de 
Sweet Valley. 

«La guerra de los pom
pones». 

11'15 Lois y Clark. Las 
nuevas aventaras de Su-
permán. 
13'05 Kung Fú. La leyen
da continúa. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Corazón de verano. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Tour de Francia. 
16'50 Todo por ta amor. 
18'00 Noticias. 
18'30 Corrupción en Mia
mi. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'50 No veas. 
23'15 Muchas gracias. 
01'00 Telediario 3. 
01 '45 Se ha escrito UD cri
men. 
02'00 Mussolini y yo. 
03'00 Telediario 4. 
03'30 Euroc:ops. 

«La historia de Tomy». 

TVE-2 
06'00 Cierta idea de Euro
pa. 
06'55 Por la ruta de los 
vientos. 
07'50 Ciudades perdidas. 
08'45 Empléate a fondo. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Vacaciones de cine. 

- «El Capitán Veneno». 
Aventuras. 

11 '55 Tour de Francia. 
15'45 Grandes documen
tales. Wild media. 

«Guepardos. Hermanos 
de sangre». 

16'45 Ushuaia. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 Atletismo. 
21'00 Mitomanía. Erase 
una vez la tele. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«Truhanes». Comedia. 
lnt .: Francisco Rabal , 
Arturo Fernández, Isa
bel Mestres. 

00'30 El valor del dinero. 
01'00 Cine Club. Clásicos 
del cine. 

«El tenorio tímido». 
Comedia. Muda. lnt.: 
Harold Lloyd , Jobyna 
Ralston. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 La Banda. 

- Mask. 
- Meteoro. 
- Los Picapiedra. 

09'30 Patrulla espacial. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Brigada espacial. 
11' 15 La Banda. 

- Vickie el vikingo. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los pingüinos venga
dores. 
- Mr . Bogus. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cinco en familia. 

Narra el drama de la fa
milia Salinger. Después 
de haber perdido a los 
padres en un accidente 
de tráfico. 

16'00 Cine de tarde. 
18' 15 Rabiando con Gem-
ma. 
19'30 Madrid directo. 

Por Inmaculada Galván 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
00'00 Cine. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
08'30 Estamos de vaca
ciones. 

- Phantom 2040. 
- El príncipe valiente. 

09'35 Club Disney verano 
10'55 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11' 15 Los rompecorazo
nes. 
12'05 Lois y Clark. Las 
nuevas aventaras de Su-
permán. 
13'05 Kung Fú. La leyen
da continúa. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de verano. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Tour de Francia. 
17'40 Todo por tu amor. 
18'45 Corrupción en Mia
mi. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 La vida en el aire. 
22'30 Hoy es posible. 
01'10 Telediario 3. 
01'55 Testigo directo. 
02'40 Se ha escrito UD cri-

. men. 
03'25 M1111110lini y yo. 
04'25 Telediario 4. 
04'55 Eurocops. 

PUIRTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Cierta idea de Euro
pa. 
06'55 Por la ruta de los 
vientos. 
07'50 Ciudades perdidas. 
08'45 Empléate a fondo. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Tour de Francia. 
15'45 Grandes documen
tales. 

«Wild Media. La bahía 
de Glacier». 

16'45 Ushuaia. 
17'15 Tendido cero. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 Quién es el jefe. 
20'00 Serie sin determi-
nar. 
20'30 Informativo territo
rial. 
21'00 Mitomanía. Érase 
una vez la tele. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de la 2. 

«La carrera del siglo». 
Comedia. 

00'15 La mandrágora. 
01'45 Cine Club. Grandes 
actores. 

«Las vírgenes de 
Wimpole Street». 
Drama. lnt. : Jenni
fer Jones, J ohn Giel
gud, Bill Travers. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 La Banda. 

- Mask. 
- Meteoro. 
- Los Picapiedra. 

09'30 Patrulla espacial. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Brigada espacial. 
11'15 La Banda. 

- Vickie el Vikingo. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los pingüinos venga
dores. 
- Mr. Bogus. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cinco en familia. 
16'30 Cine de tarde. 
18'15 Rabiando con Gem
ma. 
19'30 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Canciones para el 
recuerdo. 

Desde el Auditorio de 
Palenque, Consuelo 
Berlanga presenta mú
sica de siempre. 

24'00 Cine. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'30 Dirty dancing. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La Bola del Dragón. 
- Campeones. 
- La tribu de los Brady. 
- El perro de Flandes. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman. - Spiderman 
- Beetleborgs. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Aquellos maravillo
sos años. 
12'30 California dreams. 
13'00 El equipo A. 
14'00 La familia Bogan. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'15 El coche fantástico. 
19'30 Príncipe de Bel-Air. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'00 Noticias. 
01'25 Destino Aramís. 
01 '30 Cine de madrugada 

«Vuelve a mi lado». Co
media. 

03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

«El juego de los mensajes 
invisibles». Drama. 

Antena 3 
06'30 Dirty dancing. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La Bola del Dragón. 
- Campeones. 
- La tribu de los Brady. 
- El perro de Flandes. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman. - Spiderman 
- La Máscara. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Aquellos maravillo
sos años. 
12'30 California Dreams. 
13'00 El equipo A. 
14'00 La familia Bogan. 
14'30 Los problemas cre-
cen. • .. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'15 El coche fantástico. 
19'30 Príncipe de Bel-Air. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 ¡Mira quién viene 
esta noche! 
00'30 Coplas. 
02'00 Noticias. 
02'30 Destino Aramís. 
02'35 Cine de madrugada 

«Momentos mágicos». 
Comedia. 

04'30 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

«Fuerza de combate». 

Tele 5 
06'00 Superboy. 
06'30 Titulares. 
07'35 Los gatos samurai&. 
07'50 La guerra de los 
ovnis. 
08'15 El jardín secreto. 
08'35 Tenko y los guardia
nes de la magia. 
09'15 Primeros besos. 
09'45 Sensación de vivir. 
11' 15 Robocop. 
12'00 Operación Trueno. 
12'45 Tarzán. 
13'45 Acapulco Beat. 
14'30 Las noticias. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19'15 Poliladrón. 
20'00 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Más que amigos. 
22'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'45 El puente. 

Magacine presentado 
por Tinet Rubira. 

02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Esta noche ... tú. 
02'35 Universidad de ve
rano de El Escorial. 
02'50 Pasiones. 
03'40 Milagros. 
04'10 Manuela. 

Canal+ 
07'35 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'00 Plusvalía. 
08'25 Noticias. 
08'30 Lo + Plus. 
09'30 P + ó - X ó 1. 
11'30 Historias animadas. 
11 '57 «¡Atrapen al ladrón! 
¿Al blanco o al negro?» 
13'30 Los 40 principales. 
14'25 Madison. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Huellas crimina
leB>I. 
16'41 «Waterworld». 
18'52 Especial Canal + . 

«Bowie a los 50». 
20'25 Avance noticias. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'30 La noche de Jac
ques Tati. 

JJía de Fiesta». Estre
no. Comedia. 

23'47 Los colores de J>ía 
de fiesta». 
00' 15 «Eclipse total (Dolo
res Claibome)». 
02'21 l<A casa por vaca
cioneB>1. V.O. 
04'00 «Species (Especie 
moztal)». 
05'45 «El rostro del mie
do». 
07'10 Documental. 

MARTES 15 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Los gatos samurai&. 
07'50 La guerra de los ov
nis. 
08'15 El jardín secreto. 
08'35 Tenko y los guardia
nes de la magia. 
09'15 Primeros besos. 

«Escena en el restaurante» 
09'45 Sensación de vivir. 
11'15 Robocop. 
12'00 Operación Trueno. 
12'45 Tarzán. 
13'45 Acapulco Beat. 

«Hermana adivina». 
14'30 Las noticias. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19'15 Poliladrón. 
20'00 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '45 El concarsazo. 

Presentado por Carlos 
del Soto Bermúdez. 

23'30 El puente. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Esta noche tú. 
01'35 Universidad verano 
de El Escorial. 
01'50 Pasiones. 
02'40 Milagros. 
03'10 Manuela. 

Canal+ 
08'00 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Noticias. 
08'35 Lo + Plus. 
09'30 P + ó - X ó 1. 
11'30 Historias animadas. 
11'59 «UD mucllac:bo lla
mado Norte». 
13'30 Los 40 principales. 
14'25 Madison. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«¿Puede la ciencia resu
citar a los muertos?». 

15'52 « Virtuositp. 
17'35 «Pena de muerte». 
19'33 Documental. 

«Vidas de cine: Hump
hrey Bogart» . 

20'25 Avance Noticias. 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21 '53 Contrareloj. 
22'00 Frasier. 
22'30 Estreno Canal +. 

«Los amo.res de DDa mu
jer áaDcesa». Drama. 

00'06 d,a mujer del puer-
t0». 
01'51 Música noche. 

«Don Cario», de Verdi. 
(Versión original fran
cesa). 
Ricardo Alagna y Kari
ta Mattila son los prin
cipales protagonistas de 
esta producción. 
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ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

SABADO, día 12 de Julio 
19'00 - 19'45 - 20'30 horas. 
Patio Hospital de Antezana 

Producciones 
Teatrales Complutenses 

Cervantes Festivo 
Pasacalles por la calle Mayor y 
representación del entremés 

La Guarda Cuidadosa 
y El Vizcaíno Fingido 
Dirección: Guillermo Baeza -

DOMINGO, día 13 de Julio 
21'00 horas. 

Plaza Irlandeses 

TEATRO DEL FINIKITO 

«El Viejo celoso» 
Dirección: Adriano Jurissevich -
SABADO, 19 - 20'00 horas 
Patio Hospital de Antezana 

MUSICA 

concierto cervantino 

CORAL POLIFONICA 
VALCALAINA 

... ... ... 
Calle Mayor - 20'00 horas 

Pasacalles 
de Dulzainas -

DOMINGO, 20 - 20'00 h. 
Hospital de Antezana 

TEATRO DEL FINIKITO 
presenta 

«El viejo Celoso» 
Dirección: Adriano Jurissevich -
SABADO, 26 - 20'00 horas 
DOMINGO, 27 - 20'00 horas 

Hospital de Antezana 

TEATRO 

El Balcón de 
la Calle de la Luna 
«LA EDAD DORADA» 

de Roberto Espina 

Dirección: Domingo Lo Giudice 

Actor: Joan Guitart 

t2 de Julio de t997 

EXPOSICIONES 
CAPILLA DEL OIDOR 

Del 11 de Julio 
al 19 de Agosto 

«Cervantes 
Ilustrado» 

Los fondos bibliográficos de 
las bibliotecas públicas alcalaínas 
tienen una abundante represen
tación de textos relacionados con 
la figura de Cervantes; entre esas 
bibliotecas destacan por su rique
za y variedad de obras la Casa
Museo Miguel de Cervantes el 
Centro de Estudios Cervantinos 
y el Servicio Municipal de Archi
vos y Bibliotecas. 

En esta exposición se han se
leccionado libros y obras de ca
racterísticas singulares por la ca
lidad de sus ilustraciones y el 
prestigio de sus ilustradores: el 
resultado es un agradable paseo 
por la historia de los estilos ar
tísticos y la mejor muestra de la 
difusión de la obra de Cervantes. 

Coordinador: 
José María Nogales Herrera -

CASA DE LA ENTREVISTA 

Basta el 27 de Julio 

CódiceS o dibros pintados». 
La escritura J la literatlra 

indígena en lberoalllértca hasta 
1os tiempos de cenantes 

Exposición de obras procedentes 
de la Universidad Complutense, 
la Agencia Española de Coopera
ción, el Museo de América y co
lecciones particulares que nos 
muestran la importancia de la 
cultura precolombina. -
BIBLIOTECA NACIONAL 

(Madrid> 
Del 11 de Julio 
al 17 de Agosto 

La Biblioteca de 
Cervantes 

A través de los libros utilizados 
por Cervantes o citados en su 
obra se traza el itinerario intelec
tual del escritor: la exposición se 
convierte, en gran medida en 
una variada muestra de la litera
tura del siglo XVI, con los libros 
de caballenas quemados en el es
crutinio, los romanceros y plie
gos de cordel, los cancioneros ita
lianos y tantas otras obras. 

EXPOSICIONES 
ASOCIACION CULTURAL 

HIJOS Y AMIGOS 
DEALCALA 

SALA GUMIEL 
(c/ Santiago, 19) 

Basta finales de Septiembre 

«Las ciudades 
españolas 
en tiempos 

de Cervantes» 

-
Basta el 30 de Julio 

Claustro 
Universidad de .Alcalá 

Premios Ejército •99 

Pintura, 
Fotografía y 

Miniaturas Militares 
Obras ganadoras ó' selecciona
das en el concurso que cada 
año convoca a nivel nacional 
el Ministerio de Defensa y el 
Cuartel General del Ejército, 
con objeto de propiciar la 
creación artística y literaria 
referida a múltiples aspectos 
de la vida militar . -

Basta el 11 de Julio 

en el Hogar del Pensionista 
en Peñas Alba 

(Avda. Dinamarca, 2) 

BLANCA CORDERO 
expone 58 cuadros en 

cerámica Vidriada -
CASA DE LA JUVENTUD 

Basta el 20 de Julio 

Exposición de 
Trabajas de las 

alumnas del Taller 
de Artes Plásticas . 
Dentro de la Campaña de 

Verano organizada por el Cen
tro de Formación, Recursos 
y Actividades Juveniles 
(FRAC), del ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y del progra-· 
ma de apoyo a los Jóvenes 
Creadores. 

/ 

Ofertado por la 
Universidad de Alcalá 

curso de Especialista 
en Psicoterapia 

La Universidad de Alcalá de 
Henares oferta un título propio 
de «Especialista en Psicotera· 
pia» (perspectiva integradora) 
dirigido por Alberto Fernández 
Liria, Psiquiatra Coordinador 
de Salud Mental del Area 3 de 
Madrid y Profesor Asociado de 
la ·universidad de Alcalá, y 
Beatriz Rodríguez Vega, psi
quiatra del hospital La Paz, 
Centro de Salud Mental de Al
cobendas y profesora asociada 
de la Universidad Autónoma de 
Madrid. El calendario previs
to es de octubre de 1997 a ju
nio de 1998, y tendrá lugar en 
el hospital Ramón y Cajal de 
Madrid. 

Se trata de un curso para 
profesionales con práctica clíni
ca cuyo componente práctico 
consiste en proporcionar super
visión por profesionales exper
tos en las distintas modalida· 
des de intervención piscotera
péutica. 

Las clases teóricas y la super· 
visión correrán a cargo de pis
coterapéutas expertos acredita
dos como psicoterapéutas inte
gradores o en alguna de las co· 
rrientes terapéuticas objeto del 
curso. 

El curso se dirige a médicos 
y psicólogos con práctica clíni
ca como especialistas o especia
listas en formación que será oh· 
jeto de supervisión en la parte 
práctica del grupo. 

El número de plazas se limi
ta a un máximo de 25 y las so
licitudes se seleccionarán por 
currículum vitae. 

El curso consta de 200 horas, 
que se impartirán todos los 
viernes (tarde) y cuatro sábados 
entre octubre de 1997 y junio 
de 1998. 100 horas correspon
den al programa y las otras 100 
a las prácticas (técnicas psico
dramáticas, trabajo con la fami
lia de origen del terapéuta, téc
nicas de comunicación, super
visión grupal de casos indivi
duales, de intervenciones de 
pareja o familia, y de interven
ciones con terapia interpersonal 
de la depresión). 

Superada la prueba de apti
tud, la Universidad de Alcalá 
hará entrega del título de Espe
cialista de 1- Grado en Psicote
rapia (Perspectiva Integradora). 

El importe de las tasas de 
matrícula es de 300.000 pese
tas. La solicitud de preinscrip
ción debe hacerse llegar a la se
cretaría (acompañada de un 
breve currículum vitae) antes 
del 1 de septiembre de 1997. 

La matrícula deberá forma
lizarse antes del 20 de septiem
bre de 1997. 

PUERTA de lladrld 



AGENDA 

Programación del 11al17 de julio de 1997 

ALC.ALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: ccBatman y Ro
bin>>. (7 años). Todos los 
días: 5'30, 8 y 10'30. 

Sala 2: «Con Jlir>>. (18 
años). Todos los días: 5'30, 
8 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'30. 

Sala 3: «Hombres de ne
gro». (7 años). Todos los 
días: 5'30, 8 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'30. 

Sala 4: «La leyenda de 
Galgameth». (Tolerada). 
Todos los días: 5'30. «La 
buena estrella>>. (13 años). 
Todos los días: 8 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'30. 

Sala 5: «Retrato de mu
jer con hombres al fondo». 
(13 años). Todos los días: 
5'30, 8 y 10'30. Viernes y 
Sáb, sesión especial: 00'30. 

Sala 6: «La Dama y el 
Vagabundo». (Tolerada). 
Todos los días: 5'30, 7'15 
y 9. «Encantado de matar
te». (13 años). Todos los 
días: 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 
00'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

Sala 1: «La dama y el 
vagabundo». 17, 18'45, 
20'30 y 22'30. 

Sala 2: «Hombres de ne
gro». 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 3: «Mentiroso com
pulsivo». 17'30, 20 y 22'30 

Sala 4: «El quinto ele
mento». 17, 19'45 y 22'15. 

Sala 5: «El sexo es lo 
más importante de la vi
da>>. 17'30, 19'45 y 22'15. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n° 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: c<Airbag». Todos 
los días: 18, 20'15 y 22 ' 45. 

Sala 2: «Batman y Ro
bin>>. Todos los días: 18, 
20'15 y 22'45. 

Sala 3: ccConllir>>. Todos 
los días: 18, 20'15 y 22'45. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Conedor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: «Con llir>>. (18 
años). Laborables: 6'15, 
8'30 y 10'45. Sábados y 
Festivos.: 4, 6'15, 8'30 y 
10'45. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 1'00. 

Sala 2: «Tiempo de feli
cidad». (13 años). Labora
bles: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y Festivos: 4, 6, 
8'15 y 10'30. Viernes y vís
peras de festivos: pase de 
madrugada 12'40. 

Sala 3: «Cámara sella
da>>. (18 años). Laborables: 
6'10, 8'25 y 10'40. Sába
dos y Festivos: 4, 6'10, 
8'25 y 10'40. Viernes y vís
peras de festivos: pase de 
madrugada 12'55. 

Sala 4: «Scream». (18 
años). Laborables: 6, 8'15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 
Viernes y vísperas festi
vos, pase de madrugada, 
12'50. 

Sala 5: «Batman y Ro
bin>>. (7 años). Laborables: 
7 y 9'45. Sábados y Festi
vos: 4, 7 y 9'45. Viernes y 
vísperas festivos, pase ma
drugada: 12'35. 

Sala 6: ccMen in Black>>. 
(7 años). Laborables: 6'05, 
8'20 y 10'35. Sábados y 
Festivos: 4'05, 6'05, 8'20 
y 10'35. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'55. 

Sala 7: «El quinto ele
mento». (7 años). Labora
bles: 7'15 y 10. Sábados y 
Festivos: 4' 15, 7' 15 y 
10'00. Viernes y vísperas 
festivos: pase de madruga
da 12'45. 

Sala 8: «La Dama y el 
Vagabundo». (Tolerada). 
Todos los días: 6 y 8. Sá
bados y festivos: 4'00, 6'00 
y 8. ccllamlet». Todos los 
días: 10'15. Viernes y vís
peras festivos: pase de ma
drugada: 12'40. 

Sala 9: «Mentiroso com
pulsivo». (7 años). Labora
bles: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y Festivos: 4'00, 
6'00, 8'00 y 10'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pa
se de madrugada 12'30. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

1 ~ (1 J f i i :l!I i@ ¡1!1Uf!If1 U l #!1 ! 1 =1 ! J 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, se110 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 888 40 80 
NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz, 2 (clínica)- ALCALA DE HENARES 

La lijJ Primitiva 

Jueves, 3 de julio: 1 - 10 - 20 - 21 - 25 - 35 
C - 32 R - 9 

Sábado, 4 de julio: 5 - 27 - 30 - 37 - 38 - 48 
C-9 R-9 

~>JY\-~ La~Primitiva 

Domingo, 29 de junio: 4 - 7 - 13 - 23 - 36 - 37 
C-1 R-0 

Bono[•]Loto 
Lunes, 7 de julio: 10 - 30 - 36 - 39 - 40 - 43 

C-6 R-2 

Martes, 8 de julio: 7 - 19 - 22 - 26 - 27 - 33 
C - 21 R - 4 

Miércoles, 9 de julio: 3 - 4 - 18 - 23 - 26 - 29 
C - 22 R - 1 

OCAÑA JO YE RIA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

12 de Juno de 1997 



Programa de televisión 
' 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
08'30 Estamos de vaca
ciones. 

- Phantom 2040. 
- El príncipe valiente. 

09'35 Club Dimey verano 
10'50 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11' 15 Los rompecorazo
nes. 
12'05 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de Su-
permán.. 
13'05 KUD.g Fú. La leyen
da continúa. 
13'55 Noticias. 
14'00 In.form. territorial. 
14'30 Corazón de verano. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Tour de Francia. 
16'40 Todo por tu amor. 
18'00 Noticias. 
18'30 Corrupc:ión. en Mia
mi. 
20'00 Gen.te. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Espejo secreto. 
00'00 BllDlor. 
01'00 Telediario 3. 
01 '45 Se ha escrito 1ID. cri
men. 
02'30 MllSSOlin.i y yo. 
03'30 Telediario 4. 
04'00 Eurocops. 

TVE-2 
06'00 Cierta idea de Euopa 
06'55 Por la ruta de los 
vientos. 
07'50 Ciudades perdidas. 
08'45 Empléate a fon.do. 
09'10 Los desaJ11D.os de 
Radio Nacional. 
10'00 Vacaciones de c:ine. 

- «Las mujeres los pre
fieren tontos». Comed. 
- «Chico, chica, boom». 
Comedia. 

13'05 El hotel de oro. 
13'30 Para nosotros. 
14'25 Tour de Francia. 
15'45 Grandes dOCllJllen.
tales. Wild Media. «El 
embaucador americano». 
16'45 Ushuaia. 
17'15 Ruta Quetzal. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mUD.do. 
19'30 ¿Quién es el jefe? 
20'00 Serie sin determinar 
20'30 lnform. territorial. 
21 '00 Mitomanía: érase 
una vez la tele. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«La estrategia del cara
col». Comedia. 

00'30 Negro sobre hlaa.co. 
01 '00 Cine Club. Ciclo 
Roman Polamki. 

«Callejón sin salida». 
Drama. V.O.S. 

' 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 La Banda. 

- Mask. 
- Meteoro. 
- Los Picapiedra. 

09'30 Patrulla espacial. 
lO'IÍO TeleD.Oticias. 
10'30 Brigada espacial. 
11' 15 La Banda. 

- Vickie el vikingo. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los pingüinos venga
dores. 
- Mr. Bogus. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cinco en familia. 
16'30 Cine de tarde. 
18'15 Hablan.do con Gem
ma. 
19'30 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias de la 
Comunidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 La noche de ... 
00'00 Cine. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 In.formación cultu
ral de la CAM. 

- .... ;., -....;•--

Antena 3 
06'30 Dirty dancing. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La Bola del Dragón. 
- Campeones. 
- La tribu de los Brady. 
- El perro de Flandes. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman. - Spiderman 
- Pesadillas. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Aquellos maravillo
sos años. 
12'30 California dreams. 
13'1iO El equipo A. 
14'00 La familia Bogan. 
14'30 Los p?Ohlemas crecen 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'15 El coche fantástico. 
19'30 Príncipe de Bel-Air. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Canguros. 
22'30 La noche de Chores. 
23'30 Cine español. 
01'30 Noticias. 
02'00 Destino Aramís. 
OZ'OS Cine de madrugada 

«Esos locos cuatreros». 
Oeste. 

03'45 Televenta. 
05'45 Cinedemadrugada 

«El gordo, rico y pode
roso». Drama. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Los gatos samutais. 
07'50 La guerra de los 
ovnis. 
08'15 El jardín secreto. 
08'35 Tenko y los guardia
nes de la magia. 
09'15 Primeros besos. 

«Un dulce super dulce» 
09'45 Sensación de vivir. 
11'15 Robocop. 
12'00 Operación. Trueno. 
1Z'45 Tarzán.. 

«La sacerdotisa». 
13'45 Acapulco Beat. 

«Lanza del destino». 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19' 15 Poliladrón.. 
20'00 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 Sorteo de la ONCE. 
21'30 El tiempo. 
Zl'45 Cine. 
00'00 El puente. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Esta noche tú. 
02'35 Universidad de ve
rano de El Escorial. 
02'50 Pasiones. 
03'40 Milagros. 
04'10 Manuela. 

Canal+ 
08'00 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Noticias. 
08'35 Lo + Plus. 
09'30 P + ó - X ó /. 

- Las tres mellizas. 
- Flash Gordon. 
- Bruno el niño. 

11 '30 Historias animadas. 
ll '57 «Los vi.ajes de GuJJi
ver (I)». 
13'30 Los 40 Principales. 
14'25 Madison. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental natura-
leza. 

«El baile de los lemu-
res». 

15'28 «Caballero del dia
blo". 
16'57 «Cong0». 
18'41 «Malicia». 
20'25 Avance. Noticias. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'30 Estreno Can.al +. 
«La alegria está en el 

campoo. Comedia. 
00'13 «Los íUlellÚJatos de 
mamáN. 
01 '43 «Ángeles guardia
neB». V.O. 
03'31 «]adeM. 
05'24 «Besos de mariposa» 
06'49 SllPlementos. 

Bartolomé González se adhiere a un convenio firmado entre la FEMP 
y la sociedad General de Autores y Editores 

Cija de Madrid destina 
lGOD millones a la 
formación infantil r jnenil 

El consistorio akalaíno se beneficiará de importantes descuentos 
en las cantidades a abonar en concepto de derechos de autor 

El alcalde de .Alcalá de Henares, Bartolomé González firmó el pasado jueves 10 de 
julio la adhesión del ayuntamiento complutense a un convenio que f'"lrmó la SGAE y la 
Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), con el objetivo de facilitar 
las relaciones entre las corporaciones locales y la citada entidad. 

Al acto, celebrado en la se- calá, al adherirse a este con- A modo de ejemplo, un 
de de la SGAE, acudió el pre- venio se beneficiará de un baile con orquesta en la pla
sidente del Consejo de Direc- descuento o bonificación con- za del ayuntamiento con mo
ción y vicepresidente de la sistente en los siguientes por- tivo de las fiestas patronales, 
Confederación Internacional centajes: y cuya organización le cues-
de Sociedades de Autores, - 17% sobre las tarifas ta al consistorio un millón de 
Eduardo Bautista García. generales de la SGAE aplica- pesetas, la incidencia de los 

El objeto del convenio con- bles por la exhibición de pe- descuentos frente a los casos 
siste en la concesión de auto- lículas cinematográficas en en los que los mismos no ope
rizaciones por parte de la salas de titularidad munici- ran, es significativa. La tarifa 
SGAE a las corporaciones lo- pal. aplicable de la SGAE sobre el 
cales, para la explotación de - 25 % sobre las tarifas coste del acto es de un 7%, lo 
las obras musicales, audiovi- generales aplicables a los es- que supondría 70.000 pese
suales y las obras literarias pectáculos de variedades, tas. El descuento tras la ad
de pequeña extensión crea- conciertos, bailes públicos, hesión al convenio, sería de 
das para los espectáculos de- verbenas, pasacalles y actos un 25 % , por lo que el total 
nominados de variedades, re- análogos, que organizados a pagar a la SGAE supondría 
presentadas o recitadas, cu- por la corporación local, re- 52.500, frente a las 70.000 
yos derechos de propiedad in- vistan las características de que tendrían que pagar los 
telectual gestiona la SGAE. gratuidad y acceso libre al ayuntamientos no adheridos 
Así, el ayuntamiento de Al- público. al convenio. 

t2 de Julio de t997 

Caja de Madrid ha desti
nado cerca de 4.000 millo
nes de pesetas a la forma
ción integral infantil y juve
nil en 1997. Esta labor la 
realiza a través de centros 
escolares propios para alum
nos de O a 18 años, centros 
de educación para personas 
sordas, talleres ocupaciona
les en colaboración con otras 
instituciones, centros, expo
siciones didácticas y publi
caciones especializados en 
educación sobre la natura
leza, centros de formación 
en idiomas e informática, 
centros y actividades de 
promoción del deporte y 
campañas de educación y 
divulgación artística. 

Los proyectos formativos 
de la Obra Social de Caja de 
Madrid están dirigidos a 
más de 1.700.000 personas 
en todo el territorio nacio
nal a través de centros pro
pios y en colaboración con 
otras instituciones, ayunta
mientos y comunidades 
autónomas. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 EDl'OMWS. 
07'30 Telediario matinal. 
08'30 Estamos de vaca
ciones. 

- Phantom 2040. 
- El Príncipe Valiente. 

09'35 C1Dh Dúmey verano 
10'55 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Rompec:orazones. 
12'05 Lois y C1ark. Las 
nuevas aventmu de Su-
permán. 
13'05 Kmag Fú. La leyen
da c:ontinúa. 
13'55 Notic:iu. 
14 '00 ID.fOl'lll. territorial. 
14'30 Corazón de verano. 
15'00 Telediario-!. 
15'55 El tiempo. 
16'00 Todo por tu amor. 
17'45 Notic:iu. 
18'15 CorrapcióD en Mia
mi. 
20'00 Gente. 
21'00 Telecliario-2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Lotería Primitiva. 
22'15 Tal como éramos. 
00'00 La ballda de Pérez. 
01'00 Telediario 3. 
01'45 Sehaesc:ritouncri

mu. «Asesinato en Las 
Vegas» 

02'00 c:aarto osc:uro. 
02'45 Telediario 4. 
03'15 Eurocop11. 

TVE-2 
06'00 Cie?ta idea de E~ 
pa. 
06'55 Por la ruta de lol 
vielltOI. 
07'50 Ciudades perdidas. 
08'45 Empléate a fondo. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Vacaciollell de cine. 

- «Orgullo». Drama. 
- «La princesa de la ma-
fia». Drama. 

13'25 El hotel de oro. 
13'55 Para llOllOb'OI. 

- El detective Bogey. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 

15'15 Delfines. 
15'45 Grandes documen
tales. Wild Media. 
16'45 Ulhuaia. 
17'15 A IU salud. 
17'45 Para llOIOtrOI. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 ¿Quién es el jefe? 
20'00 Serie sin determinar 
20'30 ID.form. territorial. 
21'00 Mitomuía. Erase 
ua vez la tele. 
22'00 La 2. Notic:iu. 
22'30 El c:ille de la 2. 

.. Casa Ricordi». 
00'30 Redes. 
01 '00 Cine Club. Ciclo 
fantástico. 

«Kung Fú y los 7 vam
piros de oro». Terror. 

TeleMadrid 
07'30 A saller. 
08'00 La Banda. 

- Mask. 
- Meteoro. 
- Los Picapiedra. 

09'30 Patrulla espacial. 
10'00 Teluotic:iu. 
10'30 Brigada espacial. 
11'15 La Banda. 

- Vickie el vikingo. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los pingüinos venga
dores . 
- Mr. Bogus. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenotic:iu. 
15'30 Cinco en familia. 

Narra la vida de cinco 
hermanos que luchan 
por sobrevivir tras la 
muerte de sus padres. 

16'30 Cine de tarde. 
18' 15 Hablando con Gem-
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga. 

19'30 Madrid directo. 
20'30 Telellotic:ial. 
21 '30 Tómbola. 
01'00 En tela de juicio . 
02'00 TeleDotic:iu. 
02'05 Sala de madrugada. 
04'00 Informativo c:altural 
de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 i:uronews. 
07'30 Telediario matinal. 
08'30 Estamos de vaca
ciones. 

- Phantom. 
- El príncipe valiente. 

09'35 Club Disney verano 
10'50 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Rompecorazones. 
12'05 Lois y Clark. Las 
nuevas avutmu de Sn-
permán. 
13'05 Kung Fú. La leyen
da continúa. 
13'55 Notic:iu. 
14'00 ID.formativo territo
rial. 
14'30 Corazón de verano. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Tour de Francia. 
17'35 Todo por tu amor. 
18'45 Notic:iu. 
18'55 CorrapcióD en Mia
mi. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Vídeos de Primera. 
22'30 Gand Prix. 
01 '00 Telediario 3. 
01'45 Cine de madrugada 
03'45 Se ha escrito UD cri-

men. «La lista de Uri 
Lermentov ... 

04'30 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Cie?taideadeE~ 
pa. 
06'55 Por la ruta de los 
vielltOI. 
07'50 Ciudades perdidas. 
08'45 Empléate a fondo. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Vacaciones de cine. 

- «Caroline». Drama. 
- «Un día para agrade-
cer en la montaña Wal
ton». Comedia. 

13'15 El hotel de oro. 
13'45 Para llOIOtros. 
15'15 Tour de Francia. 
15'45 Grandes documen
tales. Wild Media. 
17'00 Ulhuaia. 
17'15 El escarabajo verde 
17'45 Para llOIOtros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 ¿Quién es el jefe? 
20'00 Serie sin determinar 
20'30 ID.form. territorial. 
21'00 Mitomanía. Érue 
ua vez la tele. 
22'00 La 2. Notic:iu. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Flmción de noche. 
00'30 Metrópolis. 
01 '00 La lll&Ddrágora. 

01'30 Cine Club. 
- «Amor a una extra
ña». Drama. 
- «A mí no me mire us
ted». Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 A saller. 
08'00 La Banda. 

- Mask. 
- Meteoro. 
- Los Picapiedra. 

09'30 Patrulla espacial. 
10'00 Telellotic:iu. 
10'30 Brigada espacial. 
11'15 La Banda. 

- Vickie el vikingo. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los pingüinos venga
dores. 
- Mr. Bogus. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenotic:ial. 
15'30 Cinco en familia. 
16'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
18'15 Bablando con Gem-
ma. 
19'30 Madrid Directo. 
20'30 Telenotic:iu. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid. 

01 '00 Treinta minutos. 
01'30 Telenotic:iu. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 ID.formación cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'30 Dirty Da.llc:illg. 
07'00 Notic:iu. 
07'30 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La Bola del Dragón. 
- Campeones. 
- La tribu de los Brady. 
- El perro de Flandes. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman. - Spiderman 
- Ace Ventura. 

11 '30 Mr. Belvedere. 
12'00 Aquellos mara~ 

- años. 
12'30 California Dreams. 
13'00 El equipo A. 
14'00 La familia Bogan. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Notic:iu. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telec:ille. 
18'15 El coche fantástico. 
19'30 PriDcipe de Bel-Air. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Notic:iu. 
21'30 Sin determinar. 
22'15 Éste es mi barrio. 

«Una chica para Remi». 
22'30 Confesiones. 
01'00 Notic:iu. 
01'30 Cinedemadrugada 

«Pesadilla final , la 
muerte de Freddy». 

03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

«Terroristas de TV». 

Antena 3 
06'30 Dirty Da.llc:illg. 
07'00 Notic:iu. 
07'30 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- La Bola del Dragón. 
- Campeones. 
- La tribu de los Brady. 
- El perro de Flandes. 
- Sonrisas y lágrimas. 
- Batman. - Spiderman 
- Los cuatro fantásticos 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Aquellos maravillo-

- años. 
12'30 California dreams. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 La familia Bogan. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Notic:iu. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telec:ille. 
18'15 El coche fantástico. 
19'30 Principe de Bel-Air. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Notic:iu. 
21 '30 Canciones de nues
tra vida. 
24'00 Cine. 
02'00 Notic:iu. 
02'25 Destino Aramís. 
02'30 Cine de madrugada 

«La tienda roja». Drm. 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Revelado criminal». 
Aventuras . 

JUEVES 17 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Notic:iu. Titulares. 
07'35 Los gatos samurais. 
07'50 La guerra de los 
OVllil. 
08'15 El jardín secreto. 
08'35 Tenko y los guardia
nes de la magia. 
09' 15 Primeros besos. 
09'45 SeDlélciÓn de vivir. 
11'15 Robocop. 
12'00 Operación Trueno. 
12'45 Tarzán. 
13'45 Acapulco Beat. 

«Chica de mis sueños». 
14'30 Las Notic:iu. 
15'15 El tiempo. 
15'25 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Ana. 
19'15 Poliladrón. 
20'00 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las notic:iu. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Melrose Place. 
22'35 Expediente X. 
00'00 El puente. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Esta noche tú. 
02'35 Universidad de ve
rano de El Escorial. 
02'50 Pasiones. 
04'20 Milagros. 
05'00 Manuela. 

Canal+ 
08'00 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Notic:iu. 
08'35 Lo + Plus. 
09'30 P + ó - X ó /. 

- Las tres mellizas . 
- Flash Gordon. 

11 '30 Historial animadas. 
11'57 «Los viajes de Gulli
ver (Ip. 
13'30 Los 40 principales. 
14'25 Madison. 
14'55 Notic:iu. 
15'00 Documental. 

..El sello del éxito». 
15'42 dlabe, el cerdito va
UenteH. 
17' 11 «Love potion JJ 0 9». 
18'44 «Locuras de muclla

cbOP. 
20'25 Avance Notic:iu. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Notic:iu. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'30 Relativity. 
23'17 Estreno Canal +. 

.¡elfenon en Paris». 
Drama. 

01'32 Golf. Open Británico. 

03'33 Pieza Extra. 
Colección corto Fran
cia. «Mondokino». 

04'17 «Georgia». 
06'10 ..Caclúto... 
07'45 Corto de cine. 

VIERNES 18 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Notic:iu. Titulares. 
07'35 Los gatos samurais. 
07'50 La guerra de los ov
nis. 
08'15 El jardín secreto. 
08'35 Tenko y los guardia
nes de la magia. 
09'15 Primeros besos. 
09'45 Sensación de vivir. 
11'15 Robocop. 
12'00 Operación Trueno. 
12'45 Tarzán. 
13'45 Acapulco Beat. 

..Cubo de sangre». 
14'30 Las notic:iu. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19'30 Poliladrón. 
20'00 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las notic:iu. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 

Por Carmen Sevilla. 
ZZ'OO Cine cinco estrellu. 

Sin determinar. 
00'00 Cine. 

..El don del coraje». 
Drama. 

01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Esta noche tú. 
02'20 Madrugada de c:ille 
03'45 Las chicas de al la
do. 
04'30 Cops. 

Canal+ 
08'00 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Notic:iu. 
08'35 Lo + Plus. 
09'30 P + ó - X ó /. 
11'30 «Estrella del NorteH. 
12'57 Mi famüa extrate
nestre. 
13'30 Los 40 principales. 
14'25 Madison. 
14'55 Notic:iu. 
15'00 Documental natura
leza. 

«El reino del jaguar. 
Los Aztecas». 

15'51 «Cuando salí de 
Cuba.». 
17'40 «Mujeres bajo la Ju
.na». 
19'21 Documental. 

«Elton John al desnu
do». 

20'25 Avance Notic:iu. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Notic:iu. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'30 Estreno Canal +. 

«Un úulio en Paris». 
Comedia. 

01 '59 «llermanas por de
buJte, amigas por detrás». 
03'27 Sexo en la calle VI. 
03'59 «Seve11». 
06'00 d'all Time». 
07'27 Suplementos. 

12 de Julio de 1997 



DESCUENTOS EXCEPCIONALES 
Aproveche el mes de Julio 

para comprar su vehículo RENAULT 

RENAULT - TWINGO ......... ...... .. Descuento Desde: 180.000 . Ptas. más 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

RENAULT - CLIÜ ••••••••••••••••• ..... Descuento Desde: 335.000 Ptas. más 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

RENAULT - MEGANE 5 puertas • •••• .•• Descuento Desde: 360.000 Ptas. más 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

RENAULT - MEGANE CLASSIC . Descuento Desde: 430.000 Ptas. más 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

RENAULT - LAGUNA GASOLINA •••••• Descuento Desde: 460.000 Ptas. más 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

RENAULT - LAGUNA DIESEL ........ DescuentoDesde: 575.000 Ptas. más 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

RENAULT - EXPRESS ............ .. . Descuento Desde: 305.000 Ptas. más. 80.000 Ptas. PLAN PREVER 

(*FINANCIACION ESPECIAL EN TODOS LOS MODELOS) 

AUTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 - Tlf.: 888 19 15 

Paseo de los Curas, 10 - 12 - Tlf.: 888 01 79 
Centro Cial. El Val - Tlf.: 888 19 99 

Políg. Azque - parcela 11 - Tlf.: 889 23 89 




